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la pequeña y mediana empresa
El ministro de Hacienda, con ocasión de 

Inaugurar la Feria Internacional de Barcelona, 
afirmó.que «lo que la politica econòmica pide 
a ios empresarios es confianza, y su testimo
nio es là realización de inversiones». A su 
vez, la Comisión Permanente del Consejo Na
cional de Empresarios estimaba en reciente» 
conclusiones que «un mayor endurecimiento' 
de la política monetarli podría repercutir se
riamente sobre el desarrollo de la economía 
del país, tanto' en su vertiente económica co
mo scciai». A tenor de los empresarios, sólo 
si el mercado de dinero vuelve a recobrar una 
mínima flexibilidad puede garantizarse el pro
ceso inversor.

■pór otra parte, el señor Aguirre Gonzalo 
(que presioe la Unión de Empresarios y el Ban
co Español de Crédito) contestaba recientes 
mente en un diario catalán a una pregunté 
sobre cuándo terminará la restricción del cré
dito: «Eso no depende de nosotros, sino del 
Gobierno Bueno, exactamente no estamos en 
una restricción de créditos, en un «deseo» de 
restr cción, sino en una falta de liquidez. Aho
ra bien, el Gobierno ¡tiene muchas más fuen
tes oe información qiue nosotcos. Cuando han 
adootado esta politica y la sostienen, porque 
nos lo acaban de confirmar, tendrán sus ta
lones«.

E! Gobierno, en efecto, tendrá sus razones, 
pero hemos de recoger aquí *a inquietud que./ 
planea sobre la pequeña y mediana empresa, 
ahora mismo abocada a> capear el temporal 
—v no exaoeramos un ápice— del pago de las 
nóminas extraordinarias de. julio. ..Es  sabido 
que un alto porcentaje de la pequeña y me
diana industria, está constituido por empresas 
que fueron creadas con pequeños capitales, 
y cuyo desenvolvimiento ha sido posible gra
cias, bien al crédito oficial b ñl conseguido á 
travé.s de la Banca privada.

Las pautas del funcionamiento providencia! 
de ía pequeña y mediana empresa durante la 
posguerra han dado lugar a que aún hoy día es
te segmentó industrial carezca de reservas mo
netarias suficientes como para ser Indiferen
tes ante las medidas restrictivas que el Go
bierno ha adoptado en su intento de paliar Ip 
inflación. Ya existen empresas mecHanas y  pe-

queñas que han abocado al. estado de quiebra 
o a la declaración de suspensión de oagos-

Si persisten estas condicioñes, la prevista 
reactivación puede peligrar. Las inversiones 
empresariales no pteden aumentar por falta 
de recursos, y  la inflación quizá .sea contenida 
pero de poco servirá si el oqder adquisitivo 
de un ancho sector de la m a s é  trabajadora se 
reduce a cero ante la, quiebra o suspensión 
de paaos de s u s . empresas. ' , . .

Se nos dirá que las medidas antiinflacionis- 
t a s , no afectan a la gran empresa (mon^o- 
lios, multinacionales, estatizadas, etc.) en fun
ción de sus conexiones interbancarias, gracias 
a las cuales — ŷ en buena lógica— ¡^disponen 
de crédito. Sería irraciona' esperar que la Ban
ca, »ante la carencia de liqui^z, de la que 
no es culpable, desampare a las empresas más 
relacionadas con ella. Es, la pequeña y media
na empresa la que, cuando se prorroga exce
sivamente .la restricción crediticia, acusa pri- 
¡meramente sus efectos. Aunque no quiere ,de- 
'cir esto que quede completamente desvalida, 
de crédito, puesto que e f crédito oficial la con
templa preferentemente
»  La queja de hoy mismo de cualquier peque
ño o mediano empresario podría ser esta: «Al 
empresario, en el momento de promocionar la 
expansión, , se le prometen situaciones esta; 
bles, animándole a rtólizar inversiones y ofre 
ciándole toda ciase de facilidades y estímu
los. Luego, cuando hace acto de presencia .ja 
inflación, el pequeño y  mediano' empresario 
ha de poner en manos de sus acreedores Ig 
que tanto esfuerzo puso en .cromócionar».

Nuestras estructuras defienden y anfiparen 
—teóricamente--^ a esa mediana y pequeña 
empresa, que es rentable,' que es productiva, 
que crea riqueza, al tiempo que la iríTcia.-a 
responder a las exigencias actuales mediante 
su voluntaria concentración en aquellas .ra
mas en que ésta sea deseable. Vaya,' pues 
esta lanza por el pequeño' y , mediano empre- 
sariOi'que ha creado riqueza,''que creado 
puestos de trabajo sin número, que ha abier
to mercados exteriores que ha sabido reba
ñar divisas en dificilísimas condiciones v  at’.e 
ahora no encuentra crédito. e su sbi-i
vencia. ,  ------ ------ -— — ---------

(de “ IN FORM ACIO NES")

Hace algfin t i e m p o  se 
anunció en esta sección la  
reforma in  partibus de la ley 
de Peliiposldad Social, esa 
norma qne ordena tratar a 
los predelincuentes (que, a  
veces, son posd^lncnentes) 
a fin  de prevenir e l delito. 
.‘VI parecer, en  la  ruta que 
va del anteproyecto al pro
vecto (publicado estos días), 
aquél sufrió algunos reto
ques, pero conservando esen
cialmente sus líneas maes
tras. Se trata de remodelar 
algunas conductas, de incluir 
otras nuevas, de actualizar 
el importe de las multas, de 

. dedicar exclusivamente a es
te procedimiento cierto nú
mero de jueces de primera 
in-stancia (que se llamarán 
de peligrosidad y rehabilita
ción social) y de racionali
zar el procedimiento aplica
ble. Cabe destacar la intro
ducción, en el artículo 2.®, 
como posibles “peligrosos”, 
de los que habitualmente 
promuevan, favorezcan o fa 
ciliten la prostitución, y de 
los dueños, gerentes, admi
nistradores o encargados de

locales o estaolcViimienfÓli  ̂
abiertos o no a l pública, y  en 
los que se ejerza^ promueva, 
favorezca o facilite la  pros
titución o el tráfico, comer
cio o exhibición de cualquier 
material pornográfico. B e  
mayor importancia social es 
el apartado . que contempla 
a los que, con abuso, de la 
publicidad, o aprovechándo
se de la credulidad o con
fianza ajenas, cometan en
gaños o adulteraciones que 
produzcan’ alarma social.

Tópico y necesario al tra
tar sobre el tema, resulta 
reiterar la inexistencia prác
ticamente absoluta de los es
tablecimientos hoc previs
tos en la ley. Cuestión de 
dinero, naturalmente. Parece 
que la ponencia de Justeia 
del Plan de Desarrollo ha 
hecho suyo el asunto y que 
uno de los grupos de trabajo 
tiene prácticamente conclui
do un programa de instaura
ción, y modernización de los 
c.stablccimieritos de peligro
sidad y penitenciarios. Si ese 
programa tiene eco en el 
próximo programa de in 
versiones públicas ael próxi-

mo plan servirá para des
arrollar, entre otras cosas, 
la lucha c o n t r a .  la peli
grosidad social, subproducto, 
en parte, del mismo des
arrollo. Carlos liUAOES

(De “ N UEVO D IA R IO ”)

Q

5̂  progreso t

m ayor expectíH 
, ofrecen ma-

públicos 
las actuales  

deforio-

' H$i0fíódifaé (^ciden^^ y
‘̂ e s t a  en marchfi,. 

aquellas otras to- 
M rtíbralesM élaprodf>e-

' c a f f e r a ^ / o s
 ̂ fa faka  didMij^úidez^'0jtl 'aistsai^k no p u e d ^  ser ■

■ ' .,aía/«tes, slk^ppbargo, con m edidas estabiíh  
o 'eon úna Simfjte r^duecióa del r i tm ó : . 

^W dk^ lv ldad  en la esafíatnia.  ̂„

y  silo, como ha señalado ei p re s id e h ié ^ ^ á  
Gobierno an te  eJ Cormejo EcOhórdied _ 

SincHosJ de Cstaiuaa, por das ' ramneS. pf'fTici- , 
/p a les . La prim era, porque a i p tóceder de l ex- 

t e r m  gran parte de las tensiortes inUáeiomSr 
tas, una actuación exclusiva sobre la datnm dé  
interna o sobre e l proceso inversor fisne és^: 
cesas probabilidades de saldarse con di 
Y leh segunda, y  más im pártante, pcBXii 
no supondría otra cosa que una cont 
del empleo, con ^ ^ u e  quedaria éí

f e s  '

(De “ A f t R l B A ” )

lA PRENSA Y LA APERTI

/W

E s t o s  días ha vuelto ,a estar dfe 
actualidad, por vía ide rumor,' 

el ex m inistro don Manuel Fraga 
Iribarne. Del actual embajador en 
Londres se  ha venido rumorean- 
do tanto su supuesta dimisión — ya 
dssmentida-T- como la posibili
dad de su nombramiento para' al
gún alto cargo; hace sólo un par 
dft días desde el, diario «ABC» 
se insinuaba la posibilidad de su 
«ascensión a la presidencia de 
las Cortes». El hecho real es qüe 
la personalidad de .Manuel Fra
ga, político nato, no solamente 
no se eclipsa con el tiempo, s i
no qúe se viene dibujando cada 
vez más como un hombre púbtico 
con futuro.

Fue Fraga íribarne, no hay que 
olvidarlo, quien, con todas las li
m itaciones que imponían las cir-
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constancias, inició el camino de 
la apertura política a través de la 
nueva Ley de Prensa e imprenta, 
que vino a preparar el clima pa
ra el referéndum y promulgación 
de la Ley Orgánica del Estado. 
Su apertura informativa, cierta
mente que no siem pre manteni
da y aún con algún traspiés, ac
tuó de revulsivo de la opinión - 
pública. En definitiva, con Fraga 
la prensa empezó a encontrar su 
■propia función.

La prensa española interesada 
en los asuntos políticos y econó
micos, se ha movido especial
mente durante los últim os m eses.
V la mayor parte de ella en una 
dirección clara ; in iciar, apoyar y 
urgir la apertura señalada oficial
mente por el discurso del 12 de 
febrero, y criticar las dilaciones 
y contradicciones que ha creído 
descubrir en ella . Y  no creemos 
que sea supervalorar el papel de 
la prensa decir que ha contribui
do de manera evidente a • crear 
el clim a aperturista y a que éste 
superara el posible peligro de 
rem ansarse en los meandros de 
las meras proclamaciones verba
les.

Dicho con aquellas palabras, ha 
contribuido a que las cosas se 
muevan. Y  cabe la sospecha de 
que se hubieran movido menos 
sin este papel ejercido Dor büe- 
na parte de nuestra prensa. Pe
ro s i la prensa puede tener este 
poder, no tiene el de construir. 
Puede urgir que se reconozca el 
derecho de asociación política, 
por ejemplo, pero no puede re
gular tal derecho en las leyes. 
La apertura habida en los cauces* 
dp opinión pública que os la pren
sa resulta innegable, pero no bas
ta.

(De el “CO R R EO  CA TA LA N ")
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Menos
entusiasino que 
el 12 de Febrero

INSTAM OS atravesando una etapa de 
^ muy intensas vivencias políticas. La 
aÜMbertad informativa ha traído otra vez 

inevitablemente una espléndida diversidad 
de interpretaciones al discuso del Presidente 
Arias Navarro en Barcelona. Las distintas 
fuerzas del sistema y los distintos periódicos 
están ejerciendo el legítimo derecho de 
llevar cada uno las aguas a su molino, 
siempre qué no se tergiversen realmente las 
palabras del Presidente.

Estarán ustedes de acuerdo en que en 
esta ocasión el termómetro del entusiasmo 
ha subido menos grados que a raíz del 
discurso (fel 12 de febrero. El tono de las 
formulaciones presidenciales así lo ha 
exigido, en el caso de las voces más 
abiertamente partidarias de una rápida 
evolución. Púr el contrario, la complacencia 
de la derecha ha sido mayor en esta ocasión 
que hace cuatro meses.

Aunque se 
afirme el espíritu

m

ERO lo que no puede ponerse en duda 
H ^ e s  la afirmación del Presidente de que 

continúa en vigor el espíritu del 12.de 
febrero, así como su claridad al proclamar 
que pronto tendremos el Estatuto del 
derecho de asociación, derecho que se halla 
"en el frontispicio de todo desarrolla 
democrático", y que su campo de juego es el 
Movimiento. Lo que ocurre es que la 
literatura del discurso contiene unas 
tonalidades y unas advertencias que estaban 
ausentes en el programa desarrollado ante 
las Cortes hace cuatro meses. Esto -unido a 
la sobreabundancia de menciones a la 
organización del Movimiento— es lo que le 
resta fundamentalmente a la declaración de 
Barcelona aquel sentido de gran novedad y 
de nuevo lenguaje que caracterizaba a la 
anterior ocasión.

Pero, si nos ponemos analíticamente 
serios, habría que preguntarse: ¿Qué vale 
más? ¿El discurso programático o uno que 
es simplemente explicativo? Teóricamente, 
la respuesta afirmativa sería en favor del 
primero. Pero la (¡raxis política es un asunto 
muy. complicado y cambiente, que dificulta 
una respuesta rotunda a ese interrogante. De 
todos modos, yo creo que, como cita de 
autoridad, vale más el discurso del 12 de 
febrero y así trataré detenerlo en cuenta en 
adelante.

■ Se ratifica una 
antigua tesis

$2 1 1 las asociaciones -como' Arias 
Ib Navarro aCaba de decir- "deben 
^completar eficazmente el esquema de 

la representación y la participación en el 
marco de nuestra democracia cualquier 
intento de echar agua al vino asociacionista 
iría directamente en contra del espíritu 
tanto del 12 de febrero como del 15 de 
junio, si hemos de seguir esta moda de las 
fechas. Y  si las asociaciones -como 
igualmente afirma el Presidente Arias- 
deben asegurar "la más expedita proyección

política del pluralismo de la vida social 
española", resulta que desde los más altas 

¡•••j::;: »esferas del Gobierno se viene a ratificar una 
'®sis. de antiguo defendida por algunos 

i com entaristas, a costa de no pocos 
sinsabores e incomprensiones procedentes 

íM Í; í*®* lodo oficial.
Creo^que ya no podrá asegurarse aquello 
f1“ ® "asociaciones no las va a haber". El 

proy®cto de Régimen Local está en marcha. 
El Gobierno también da la salida al de

Ma r t e s , 25 d e  j u n i o  d e  1 9 7 4

Incompatibilidades parlamentarias, con unas 
características que ya son conocidas de la 
opinión publica. Las cotas de Kbertad 
informativa son mas alta. Todo esto quiere 
decir que la coyuntura del Gobierno es 
ligeramente favorable al mismo en la 
vertiente politice, aunque las dificultades 
económica, financieras, crediticias y sociales 
no se ve cómo vayan a poder superarse.

Una ley electoral

P ERO hay otros temas que el 
Presidente no ha abordado, tales como 
la Ley Electoral y ios derechos 

sucesorios del Infante Dòn Felipe De la Ley 
E lecto ra l se ha ocupado con detalle 
Federico S ilva en su conferencia de 
Valencia, donde ha afirmado que tal Ley y 
la de A so c iac io n e s  P o lít icas  son 
inseparables. La Ley Electoral es en todos 
los p a ise r un instrumento politico de 
primordial transcedencia, que incide en la 
orientación general y en la marcha de la cosa 
pública a veces de forma decisiva. Silva ha 
puesto un ejemplo muy reciente, si la Ley 
Electoral hubiera sido diferente en Francia, 
hoV no sería Discard el Presidente sino 
Mitterrand, que era el candidato de la 
izquierda. Efectivamente, un sistema d® 
mayoria simple y elección unica hubiera 
llevado al Elíseo al candidato ijrquierdista.

La contrapartida de esa trascedencia 
tiene que ser -en mi opinión- la mas 
rigurosamente democrática elaboración de 
tal Ley.

Los descendientes 
del Principe

F H T a MPOCO se ha referido Arias Navarro 
H  a un tema tan candente como el de los 

d e re ch m s s u c e so r io s  de los 
desce>K|ientes de Don Juan Carlos de 
Borbón. Diversas personalidades se están 
pronunciando en favor del reconocimiento 
de tales derechos q̂lNhijo del Príncipe de 
España. Es la tesis, por ejemplo, de 
Sebastián Auger, en sus respuestas a "E l 
Noticiaron Universal". Auger advierte 
además queja reinstauración es acto único y 
excepcional y que nuestras leyes han 
pensado en la institución de la Regencia 
como una forma excepcional de Gobierno, 
pero no de imposible virtualidad.

Precisamente estamos ahora en plenas 
vísperas de San Juan, la onomástica del 
Conde de Barcelona, con cuyo motivo, 
Estoril es escenario de la anual felicitación al 
Conde de Barcelona. Las conversaciones 
celebradas entre Don Juan y su hijo, el 
Príncipe don Juan..Carlos, no han podido 
soslayar el tema del Infante Don Felipe. 
Incluso —como ustedes ya conocen- han 
circulado toda suerte de rumores de lo que 
podría decir o no el Conde de Barcelona e  ̂
su tradicional alocución de Estoril.

Losfiecos
sucesorios

R u m o r e s  o anécdotas aparte, lo que 
si preocupa de manera visible es el 
trámite de la sucesión y los flecos que 

todavía quedan sueltos, sobre todo 
poniéndonos en la hipótesis-poco probable 
pero no imposible- de que Don Juan Carlos 
falleciera o se incapacitara antes que el actúa 
Jefe del Estado sin haber llegado a ceñir la

por Pedro CALVO 
HERNANDJO

Corona y sin que se hubieran de clarado los 
derechos de Don Felipe. En ese caso -como 
yo apuntaba aqui recientemente— el 
Régimen conocería una innecesaria 
conm oción, al venirse abajo toda la 
operación sucesoria montada hace cinco 
años y tener que empezar de nuevo, con la 
consiguiente entrada en juego de toda ciase 
de ambiciones y de una seria inestabilidad 
política. Repito que es el Régimen mismo el 
gran interesado en que se solucionen esos 
últimos flecos sucesorios.

El Cardenal 
Tarancón

W  T ie n e n  preocupando también otros 
problemas de mayor inmeidatez como 

W  son las relaciones Iglesia-Estado, los 
vínculos de España con los Estados Unidos, 
el proyecto de Ley Orgánica de la Justicia, y 
por supuesto, el cese del teniente general 
Diez-Alegria como Jefe del Alto Estado 
Mayor.

Las relaciones Iglesia-Estado han vuelto a 
ser actualidad en base a la asamblea de la

Conferencia Episcopal y a la presencia en 
Madrid de monseñor Acerbi. Quisiera yo 
aprovechar esta oportunidad para poner de 
relieve la figura del cardenal Enrique y 
Tarancón arzobispo de Madrid y presidente 
de la Conferencia Episcopal. Una vez más 
-e n  su intervención en la asamblea 
plenaria- ha demostrado ser un pastor 
dotado de las virtudes de la inteligencia, la 
independencia de criterio, la bondad y la 
fidelidad a la Santa Sede. La Iglesia 
jerárquica está perfectamente representada y 
los católicos españoles tienen en el cardenal 
Tarancón a su mas digno portavoz.

El cardenal es consciente de que 
-efectivamente— en el pleano jurídico los 
interlocutores para la conclusión de unos 
acuerdos que regulen las relaciones 
Iglesia-Estado han de ser el Gobierno y la 
Santa Sede. Pero es consciente también de 
que por encima de lo jurídico están el

pueblo (comunidad política) y los fieles 
(pueblo de Dios), que en buena parte 
coinciden en unos rñismos sujetos i::::;-:;: 
personales. De ahi la importancia que es 
necesario reconocer a la opinión de ese $Í:Í:Íi 
doble vertiente del pueblo y de sus 
representantes.

■ España - U.SJ(

I^ N  cu a n to  a la s  re la c io n e s  
T  hispano-norteamericanas, el viaje de 
« C o r t in a  Maúri a Washington, sus 

e n cu en 'tro s  con  K is s in g e r  y tas 
correspondientes declaraciones de principios 
han puesto de manifiesto el sesgo atlantista 
de aquellas relaciones aunque España no sea 
miembro de la O.T.A.N. Sin embargo, el 
peso de la trascedencia se lo llevan los 
tanteos iniciados a propósito de los acuerdos 
bilaterales y de utilización conjunta de las 
bases militares en territorio español. Yo sigo 
manteniendo la tesis de que nuestro pais no 
tiene por que sostener compromisos 
militares que puedan incidir sobre su plena 
libertad de acción y de presencia 
internacional.

■ La Justicia y d  
Estallo de Derecho

A Ponencia informante ha mejorado el 
I  .proyecto gubernamental sobre la Ley 
■“ Orgánic

Pérez Escolar en su conferencia de Club 
Siglo X X I .Los procuradores que han de 
debatir el proyecto tienen sobre 
espaldas una grave responsabilidad: 
conseguir una organización de 
que responda a los criterios básicos 
contenidos en la Ley Orgánica del Estado y 
en la más progresiva doctrina judicial. Es 
necesario suprimir absolutamente todas las 
adherencias que puedan proyectar la más 
mínima sombra sobre la independencia y 
autogobierno de la magi^ratura y sobre el 
principio básico o irrenunciable de la unidad 
de jurisdicciones, requisitos intrínsecos del 
Estado de Derecho, que ha de ser el Estado 
democrática y social de Derecho.

Un cese 
ínoportano

¡***t*t*í

P OR últim o no han cesado los 
comentarios a propósito de la 
destitución del teniente general 

Díez-Alegría, producida con pocas horas de 
diferencia con el discurso de Arias Navarro 
en Barcelona. Sean cuales sean los motivos 
del cese, éste no ha podido producirse en un 
momento más inoportuno. Era inevitable 
interpretarlo como un signo regresivo, dada 
la personalidad del teniente generai, ilustre 
soldado, intelectual, escritor y hombre de 
ideas abiertas y claras tanto en el campo 
militar como en el civil. Lo inoportuno del 
cese hace que nadie pueda extrañarse de las 
infinitas conjeturas y rumores que ha 
provodado.

Es una decisión que circula por un 
camino distinto del proclamado camino de 
la apertura política. Y  si así no es, así lo 
parece, lo que viene a ser lo mismo. En 
política es exigióle que antes de tomar una 
grave decisión se midan con rigor sus 
consecuencias posibles. En este caso, ignoro 
hasta qué punto tales consecuencias habrán 
sido calibradas previamente. Pero al menos 
el tema podría servir de lección y de 
experiencia para cuando se presente un 
problema similar. En cualquier caso. Diez 
Alegría se ha comportado en el lance come 
en él era de esperar: con caballerosidad, can 
serenidad y con un sentido dinámico de la 
disciplina.
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EL PROBLEHA DE LOS INTERÍ^EDIARIO S

•  No se celebra aún 
el CONTACTO 

Administración-minoristas
LA DISPARADA DE LOS PRECIOS EN 
FRDTÁS y VERDURAS/ HACIA UNA 
SITUACION INSOSTENIBLE

M A D R I D ,  2 5  
(Logos).— Las anunciadas 
cdt)versaciones entre los 
minoristas de Madrid y  el 
M inisterio de Comercio, 
que deberfan celebrarse 
p a r a  e s t u d i a r  l a s  
dificultades planteadas a 
a q u é l l o s  p o r  l a  

. i n t e r v e n c i ó n  de  l a 
C o m is a r ía  de Abasteci
mientos y Transportes en 
la  v e n t a  d i r e c t a  de 
productos hortofrutícolas 
y ganaderos, no se han 
celebrado todavía, según 
indican fuentes allegadas aL 
Ministerio de Comercio.

Esta falta de contacto, 
al mismo tiempo que tos 
precios de las frutas y 
hortalizas se disparan en la 
p l a z a ,  se considera en 
círculos allegados al sector, 
como una aceptación del 
M in iste rio  de Comercio 
ante  una situación de 
h e c h o  q u e  r e s u l t a  
i n s o l u b l e  a n t e  l a s  

'd e f ic ie n c ia s  para ooder 
c o n tro la r  y  ordenar el 
mercado.

M ie n t r a s  p r o d u c t o s  
.com o el vino, el aceite de 
oliva, la carne de porcino y 
de ovino experimentan en 
origen descensos sensibles.

en d e s t i n o  los precios 
c o n t i n ú a n  en un alza 
n o t o r i a .  Según fuentes 
allegadas al Ministerio de 
Agricultura, el vino, desde 
e l  p a s a d o  m e s  de  
s e p t i e m b r e ,  h a  
experimentado una baja 
del 30 ,9 pof ,100; el aceite 
de oliva, el 15,7 por 100; 
la carne de ovino, el 4 ,6 
por 100 y el porcino el 9,1 
por 100.

E l  sector consumidor 
c o n f í a e n  que estas  
reuniones encaminadas a 
coordinar en lo posible, los 
p r o b l e m a s  d e  l a  
distribución de productos 
alim énticios, se celebren 
en plazo inmediato. E l 
sábado pasado las patatas 
que en origen se pagaban a 
3 , 5 0  pese tas  el k i lo ,  
experimentaban . en el 
punto de venta un precio 
de 7,50 pesetas; el pepino 
que, en Mercoalmería tenía 
un precio de cinco pesetas, 
el minorista lo vendía a 24 
p e s e t a s  e l  k i lo^;  el 
pimiento que valía en 
or igen  7 , 5  pesetas, el 
minorista lo revendía a 23 
peseta^y^el melocotón que 

'lo vendía el agricultor a 
6,5 pesetas en (festino su 
c o s t o  asc e nd ía  a 30  
pesetas.

MADRID, 25 (Europa Press).^ Poco después de las diez y 
medía de esta mañana ha comenzado la tercera sesión plenaria'de 
las Cortes Españolas en el presente curso legislativo, a la que 
asisten la gran mayoría de los procuradores y, en el banco “azul” 

. el Gobierno en pleno —excepto los ministros del Ejército y de 
Asuntos Exlericxes— presidido por su titular, don Carlos Arias 
Navarro.

Leida el acta de la sesicsi anterior y las excusas de asistencia 
de varios procuradores, se dió cuenta de las modifica'ciones 
producidas en la relacicsi de miembros del alto organismo por 
falleeimientos, ceses y altas y prestaron juramento de su cargo 
los nuevos procuradores nombrados desde el último pleno (del 
pasado 12 de febrero) hasta hoy: el nuevo presidente del Consejo 
Suprem o de Justicia Militar, siete representantes de la 
Orgaiüzación Siñlical, trece de los municipios españoles, dos 
rectores de Universidad y el nuevo representante de los colegios 
médicos.

Seguidamente tomó la palabra el presidente de las Cortes, don 
Alejandro Rodri^ez de Valcarcel, quien en primer lugar aludió a 
la personalidad de -tres procuradores fallecidos recientemente, los 
señores Quesada Sanz, (por los colegios de Médicos), Puig divina 
(por los técnicos del Sindicato Nacional de Frutos) y Pantoja 
Vigo por los municipios de Barcelona).

LOS ALEAR¡COQUES SON VENDIDOS EN 
MADRID A 3 0  PESETAS CUANDO SU 
PRECIO EN ORIGEN ES DE 3 TAN SOLO

MADRID, 25 (Europa Press). -Albaricoques similares a los 
procedentes de Murcia y  Alicante están siendo, vendidos en los 
.mercados, madrileños al público consumidor q más de treinta 
pesetas por kilo, en tanto que el precio en origen de los de esas 
provincias es de tres pesetas por kilo, según ha podido constatar 
“Europa Press”. j

Algunos agricultores de dicha zona han puesto de relieve que 
algunos industriales del sector conservero'de frutas están 
retrasando la recolección de los albaricoques en espera de que 
desciendan aún más los precios ante la existencia de una 
demanda débil, que los propios conserveros están propiciando, 
precisan los afectados.

A esto hay que añadir, según los agricultores, el hecho de que 
para este año se preve una producción de unas 130.000 toneladas 
de albaricoques, 50.000 toneladas más que las recogidas durante 
el pasado año.

En opinión de los afectados, el coste de la recogida del 
producto para el agricultor viene a ser de dos pesetas, o 
ligeramente superior, en cada kilo, por lo que la venta de los 
albaricoques en su actual cotización no les resulta rentable.

En el mercado central de Madrid el albaricoque se cotizó ayer 
a 18 pesetas por kilo

Hacia un congreso regional
■  DE LOS TRABAJADORES ANDALUCES Y EXTREMENOS

SEVILLA, 25 (Logos).- La 
Com isión Permanente del 
'C o n se jo  P ro v in c ia l  de 
T rabajadores y Técnicos 
escucho'una moción en la que

proponía que a través de los 
corre^ondientes Consejos de 
Trabajadores y técnicos, se 
gestionase lo necesario para la 
celebración de un Congreso

LOS TRABAJADORES DESEAN COLABORAR 
EN EL DESARROLLO REGIONAL Y 
NACIONAL/ SUBRAYANDO EL ASPECTO 
SOCIAL QUE DEBE TENER TAL 

DESARROLLO
SEVILLA, 25 ( “ Europa ftess” ) .-  A travM de los 

correspondientes consqos de trabajadores, se ha pedido que se 
gestione todo lo necesario para que pueda celebrarse un congreso 
regional de los trabajadores andaluces y de Badajoz, ante la 
necesidad de coordinar las fuerzas del trabajo en dichas 
provincias por medio de sus representaciones s u p e f i o r e s 
sindicales.

Esta petición ha sido hecha por el presidente de la Lotmsioii 
permanente del Consejo Provincial de Trabajadores, don José 
Castillo, en la reunión celebrada en esta capital. Se pretende con 
este congreso obrero colaborar en la gran tarea de promoción en 
que están empeñados todos lo / sectores responsables de la 
sociedad española, subrayando el indispensable acento social 
que deb,e presidir este desarrollo.

Los trabriadores no desean que esta reunión fuera excluyente 
y desligada de otras inquietudes, sino que han expresado que, a 
través de los cauces legales de que disponen, puedan exprès^ su 
parecer ya que estiman que tienn cosas importantes que decir en. 
su deseo de colaborar al desarrollo. Con ello se prestaría no solo 
un servicio importante a la región —ha dicho el señor Castillo- 
sino a la comunidad nacional pues el equilibrio entre las regiones 
y la promoción de las más deprimidas se encuentran entre los 
línes generales del Estado. ^

La com isión perm anente del Copsejo Provincial de 
Trabajadores y Técnicos de Sevilla aprcd)ó por unanimidad esta 
propuesta y se facultó a su presidente para que inicie las 
gestiones pertinentes que conduzcan a la realización de este 
congreso.
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regional de los trabajadores 
andaluces y de Badajoz, 
fundamentó el sr. Castillo su 
propuesta en la neceádad de 
coord inar las fuerzas del 
trabajo en tales provincias por 
m edio de sus superiores 
representaciones sindicales, 
para colaborar en la gran tarea 
de promoción en que todos los 
sectores re^onsables están 

, empeñados, pero subrayando 
el indispensable acento social 
q u e  d e b e  presid ir este 
desarroDo, hasta ahora tratado 
casi exclusivamente desde 
perspectivas afines a las 
tendencias del capitaL

L o s tra b a ja d o re s , ' no 
o b stan te , no desean una 
reunión excluyente y desligada 
de otras inquietudes, sino tan 
solo expresar a través de los 
cauces de que disponen, lo que 
a este respecto tienen que 
decir, que estiman sustancioso 
e importante y que hasta 
ahora no ha surtido ios efectos 
deseados. Aclaró asimismo que 
con ello no solo se prestarla un 
servicio a la región que se 
pretende promocionar, 'sino 
tam bién a la comunidad 
nacional, pues indudablemente 
el equilibrio entre las regiones 
y la promoción de las más 
deprim idas, se eneuentran 
entre los fines generales del 
estado.

T ra s  u n  c a m b io  de 
im presiones, la Comisión 
P e rm an e n te  aprobó por 
unanimidad dicha propuesta, 
facultándose a su Presidente 
para que el inicie las gestiones 
conducentes a su realización. 
Seguidamente el Presidente de 
la C o m isió n  “ vivienda, 
urbanismo y servicio” dio 
lectura a una comunicación 
relativa a la problematica 
actual de la provincia en 
materia de viviendas sociales.

CUARTO HIJO

MADRID, 25 (Logos).- La 
Secreataria de los Principes 
don Carlos Hugo y  doña Irene 
de Bórbón-Parma com uni^  
m e  el domingo, a las S,S0 
hora española, la princesa ha 
dado a luz una niña, cuarto de 
sus hijos, en elJíospital de la 
U niversidad Católica de  
Nimega (Holanda).

Tanto la m a^e como la 
niña se encuentran en perfecto 
estado. En el momento del 
nacimiento se encontraban 
junto a laPrincesa,su esposo, y  
su mdre, la Reina Juliana de 
los Países Bajos.

Por deseo de los Príncipes, 
le será impuesto a la recién - 
nacida el nombre de María 
Carolina.

E l bautizo está previsto 
para la segunda quincena del 
próximo mes de junio y  los 
padrinos serán la Infanta doña 
María de las Nieves, hermana 
de don Carlos Hugo y  el 
Príncipe Claus de los Países 
Bajos, esposo de la Princesa 
heredera, Beatriz.

SUSPENDEN UN . 
RECITAL DEL 
CANTANTE XAVIER 
RIBALTA

M A D R ID ,  25 (Europa 
P r e s s ) . — L a  autoridad 
gubernativa denegó hoy la 
autorización para cantar al 
cantante  catalán Xavier 
R iba l ta ,  cuya actuación, 
estaba prevista para hoy, a 
las o cho  de la tarde, 
durante la clausura de una 
exposición del pintor Juan 
Vílá-Qrau, en .una galería 
de arte de Madrid.

Es la segunda vez en un 
mes que no se autoriza a 
cantar en Madrid a Xavier 
Ribalta.

EL ECO DEL PLENO DE
FEBRERO

Más adelante, el presidente de las Cortes señaló que “resuena 
en todos y cada uno de nosotros el eco de las palabras recias, 
vivas, afirmativas de servido, que enfervorizaron en el pleno 
memorable de febrero el aire de esta Cámara. En aquella ocasión 
esta presidencia terminaba sus palabras con el profundo deseo de 
qué la acción igualara al pensamiento, y hemos podido percibir 
con claridad como el pueblo español, al respaldar aquel mensaje 
con el calor de su más hondo latido, va encontrando en la labor, 
de eada día como se ensamblan el pensar y el hacer”.

Afirmó igualmente el señor Rodríguez de Valcárcel que “en 
ese ir haciendo, cem el honor y la servidumbre de sabemos una 
de las piezas maestras del juego institueional, ante un futuro que 
día a día hemos de construimos con nuestra eficacia, nuestra 
asiduodad y nuestra independencia, nos corresponde trimbién en 
esta etapa alentadora, de impulso y autenticidad, de evolución y 
de hacer camino al andar, asegurar que a la fe, al entusiasmo y a 
la energía que requiere la labor, agregaremos el rigor, la serenidad 
y el equilibrio de quienes se saben responsables de la 
configuración del futuro, mediante la elaboración-de la norma, 
de la ley”.

FRAGA, ENCANTADO 
CON EL SISTEMA 
EDUCATIVO BRITANICO

ESTUVO EN LA CLAUSURA DEL CURSO 
DEL K IN G 'S  COLLEGE DE MADRID

M A D R I D ,  25 (Logos).— Con la asistencia del 
embajador de España en Londres, don Manuel Fraga 
Iribarne, se celebró estar tarde en el teatro de la Zarzuela' 
el acto de clausura del curso 1973-74 del K ing’s College.

Abrió el acto el director del centro con la lectura de 
la memoria de’ actividades del curso, señalando en el 
mismo que el King’s College tiene solicitada ante el 
Ministerio de Educación y Ciencia la autorización para 
Im partir un bachillerato reconocido "en ambos países, ya 
que es el .único colegio que tiene ambos sistemas 
educativos, inglés y español; completos. Señaló . el 
director que el centro ha tenido durante el curso 
ahora finaliza 620 alumnos matriculados y  38 profesores
de jornada completa. Finalizó  sus palabras agradeciender__
al señor Fraga Iribarne su interés y  su mediación entre el

-----colegio y  el ministerio de Educación para conseguir
im p lantare ! bachillerato ambivalente antes mencionado.,

Acto  seguido, el embajador español hizo entrega de 
los premios de este año a los diferentes alumnos 
galardonados, para, a continuación, hacer uso de la 
palabra.

Después de agradecer la invitación al acto, el señor 
Fraga Iribarne señaló que en su rminión, es mucho más 
importante una educación formadorafa (jgi joven para la 
convivencia que ermen» acopio de.datos y  fechas.

■ S e . r e f i r i ó  más tarde al bachillerato europeo 
actualmente un embrión en nuestro continente, como 
una fórm ula de unión de las tradiciones educativas 
británicas y  las continentales en un sistema educativo 

. que sirva en el futuro a unas relaciones internacionales 
más estrechas. D ijo  que las relaciones entre ambos países 
han pasado por fases mejores y otras menos buenas, 
pero, nunca han sido irrelevantes para ñingu.no de los 
dos, salvo pequeñas cuestiones que no deben seguir 
envenenándolas.

Agregó finalmente que a pesar de que muchos 
auguran a la juventud un futuro terrible, el está seguro 
de que  . l e s  espera, por el contrario, un mundo 
maravilloso con Jiuevas dificultades, pero merecedor de 
ser vivido.

Tras un breve descanso, se dio paso a un pequeño 
festival con diversas interpretaciones fo lklóricas ae las 
dos naciones.

INCENDIOS POR HOGUERAS 
DE SAN JUAN

BILBAO, 25 (Logos). -  Pór 
imprudencias derivadas de las 
hogueras de San Juan, los 
bom beros d e l . parque de 
Bilbao han ten ido  que 
efectuar durante la pasada 
n o c h e  tres salidas para 
evita mayores daños. El 
primero fue a Basauri, donde 
u n  g 'rupo  de  j ó v e n e s  
encendieron fuqgo a una gran 
c a n t i d a d  aíe v i r u t a ,  
amenazando un almacén de 
m a d e r a  p . r ó x i m o . L o s  
bomberos pudieron évitar que 
se produjera daño alguno 
después de trabajar durante 
hora y  media

La segunda salida, como la 
anterior en la media noche, 
fue en el barrio bilbaino de 
San Ignacio, donde otra fogata 
amenazada por prender las 
p e r s i a n a s  de  tas casas 
colindantes. Se registró un 
i n c i d e n t e  c u a n d o  los  
responsables de la hoguera

t r a t a r o n  de impedir  la 
intervencim de los bomberos. 
Hubo de hacer acto de 
presencia la policía municipal, 
pudiendo así ser extinguidas 
las llamas.

Y la tercera salida,  ̂ a las 
2,35 de esta madrugada, ha 
sido a la calle Coya, de esta 
capital, donde otra hoguerd 
llegó a prender en la carrocería 
de un autocar estacionado en 
las inmediaciones. Los daños 
afectaron a la pintura.
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Blas m iar homenajeado en Logroño:

ANTES NDERTOS 
QUE ROJOS..."

Conde de 
Espoz y Mina:

"A -V E R  S I CON SUERTE. 
PODEMOS LLEGAR A IZAR 
LAS BANDERAS DEL 3 6 "

AL F IN A L IZ A R  EL ACTO, 
UN PERIO DISTA FUE 
OBLIGADO A SALUDAR 
BRAZO EN ALTO MIENTRAS 
SE CANTABA EL "CARA 
AL s o r

LOGROÑO, 25 (“Europa Press”).

17i /V /a capital logroñesa se celebró el domingo un almuerzo-homenaje a! consejero 
\  nacional de! Movimiento y presidente de la revista "Fuerza Nueva", don Blas Pinar 
^  López, organizado por . los sucriptores y simpatizantes riojanos de la citada 

publicación. A! mismo asistieron unas 300 personas llegadas de las distintas provincias 
norteñas.

. Hizo la presentación de don Blas Pinar ell 
sacerdote don Tomás M artín  Martinez, 
catedrático de Paleografía de Madrid, quien 
dirigiéndose al señor Pinar d ijo , entre otras 
cosas, que "vienes a Logroño, mitad en son 
de guerra, mitad en son de am or", y  señaló 
que se había echado en cara al homenajeado 
el hecho de que hubiera hablado de la 
guerra, pero su guerra —dijo— es de amor. 
Concluyó el sacerdote manifestando que el 
homenaje quería ser un acto de reparación 
por los ataques de que había sido objeto en 
los últimos tiempos el señor Piñar López.

T r a s  la i n t e r v e n c i ó n  de a lguno s  
comensales, tomó la palabra el conde de 
Espoz y  Mina, don Juan Moso Goizueta, 
quien indicó que estábamos en la era de los 
enanos y  el señor Piñar sabe de antemano 
que todo cuanto se haga va a tergiversarse, 
"pero no importa —aclaró— porque la causa 
es justa". Señaló el señor Moso que ya está 
bien de falsas frases aperturistas y  manifestó 
que "a ver si con suerte podemos llegar a izar 
las banderas del 3 6 " .

Seguidamente dijo que conoce bien a los 
que constantemente cambian de camisa y  
que algunos de nuestros hombres rectores 
no habían, velado las armas copio debieran. 
También tuvo palabras de recuerdo para la 
actual crítica  de que es objeto el señor Piñar, 
dijo que conocía a "excelentes periodistas 
que no se habían sentido aludidos".

Asimismo, el conde de Espoz y  Mina 
aludió a que, según su opinión, lo que la 
juventud necesita son fuertes ideales, y  no 
medias tintas, y  añadió: "Vam os a seguir 
siendo católicos, pero también españoles del 
18 de Ju lio , aún a sabiendas de que no 
vamos a contar con las bendiciones de 
algunos obispos".

h a b l a  e l  SEÑ riÍR  P IÑ AR

A continuación don Blas Piñar habló 
durante casi dos horas. Señaló que el objeto 
de esta y  otras reuniones no es otro que el de 
examinar el momento d ifíc il e incómodo por 
el que atraviesa el país. D ijo el señor Piñar 
que hay agitación po lítica y  que en nuestros 
pueblos comienza a haberla.

E l capitalismo se alinea —continuó el 
consejero nacional— en el mismo frente que 
el marxismo. Justificó  este tipo de reuniones
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para volver a la vida pública y  si es necesario 
—dijo— a cualquier medio, por violento que 
fuere. "Nostros preferimos estar muertos 
antes que ser ro jos", precisó. Luego lamentó 
la situación po lítica internacional .y  definió 
su concepto de autoridad, diciendo que 
cuando se le ataca en nombre de la libertad 
lo que se hace es defender el libertinaje,

E L  seño r  Piñar López manifestó su 
profunda indignación porque "en  medios 
o f i c i a l i s t a s "  se haya pretendido porier 
música vanguardista al himno de la Falange y  
dijo que era un craso error que la literatura 
oficial calificara el 18 de Ju lio  como punto 
de partida, como si fuese tan solo una página 
de almanaque.

Para don Blas Piñar entre la anécdota y  el 
síntoma hay una diferencia y , según él, 
estamos en un plano sintomático (nuevo 
recuerdo d e j o  que ha querido hacerse con el 
himno de la Falange, indignación por la 
película " L a  prima Angélica", que calificó 
como ofensa a los valores del 18 dé Ju lio , y  
de "Jesucristo  super-star" que apostillo 
como película sacrilega).

Por ú ltim o , y  con relación a las críticas 
recibidas, el señor Piñar manifestó que: 
"Todos aquellos que nos insultan nos hacen 
un favor porque España sigue siendo un 
pueblo limpio y  de sana conciencia.

IN C ID E N T E

A l finalizar el almuerzo-homenaje, el 
p e r i o d i s t a  don  Ism ael López Muñoz, 
corresponsal en las provincias vascongadas 
del ‘ "D iario  de Barcelona "  y  delegado de 
Televisión en B ilbao, fué obligado a levantar 
el plazo por varios asistentes al acto en el 
momento de iniciarse las primeras estrofas 
del himno falangista del "Cara al So l".

E l  periodista asistía al ^om enaje en 
calidad de corresponsal del citado periódico 
catalán y , poco antes del incidente, había 
tratado de conseguir una entrevista con dos 
Blas Piñar, quien no se la concedió.

En el momento de producirse la coacción, 
el señor López Muñoz estaba apoyado en la 
mesa dónde se celebró el banquete y  tomaba 
las últim as notas de la intervención del 
c o n s e j e r o  n a c i o n a l  del  Mo v i m ie n to .  
Posteriormente, uno de los que le obligaron 
a levantar el brazo le pidió disculpas

QUINCE PERIODISTAS CANARIOS EXPRESAN SU , 
REPULSA A UNA CARTA PUBLICADA EN "FUERZA NUEVA"

“ES FALSA“
"ANO NIM A, PARECIA IRROGARSE LA REPRESENTACION 
DE LOS .MEDIOS INFORMATIVOS CANARIOS AL ADHERIRSE 
A DON BLAS P IN A R "

P A L M A S  DE G R A N  
C A N A R I A ,  25. “Europa 
P r e s s ”.— La “Hoja - del 
L unes” de Las Palmas de 
Gran Canaria publicaba 
ayer una carta en la que 
quince periodistas de esta 
p r o v i n c i a  exp resan  su 
disconformidad y repulsa 
con una carta de adhesión 
a d o n  B la s  Piñar que 
recientem ente se publicó  
en  la rev i s t a  “Fuerza 
N uevq”, sin otra firma, 
que la ‘ de un grupo de 
r e p r e s e n t a n t e s  de  los 
m e d i o s  i n f o r m a t i v o s  
canarios”.

Con respecto a la carta 
en cuestión, que estaba 
fechada en Las Palmas y 
expresaba la adf\esión de. 
su a u t o r  o autores al 
consejero naciórial a raíz 
de sus últimas referencias a 
la p re n sa ,  lo s  qu ince  
periodistas de Las Palmas 
señalan que “precisamente 
e l  a n o n i m a t o  de  los  
f i r m a n t e s  nos mueve a 
dejar bien claro ante la 
op in ión 'púb lica , no sólo  
nuestra reprobación., sino 
los térm inos del escrito, y. 
a d e m á s  t a m b i é n  la  
absoluta falsedad de los 
resposables en cuanto a la 
r e p r e s e n t a t i v i d a d  q u e  
p a r e c e n  i r ro ga rse  d e l  
pensamiento y las ideas de 
la  m a y  o r í  a d e  l o s  
periodistas canarios.

L o s -  f i r m a n t e s  d e l  
e s c r i t o  q u e  publica la 
“Hoja del L unes”, todos  
ellos periodistas m iem bros 
d e  la Asociación de la 
Prensa y que suscriben con 
su s  - p r o p i o s  n o m b r e s ,  
i n d i c a n  q u e  las ideas 
contenidas en la carta de 
referencia son contrarias a 
su sentir, que no les fu e  
solicitada su opinión sobre 
lu misma y que repudian 
todo ataque a la libertad 
de expresión. F inalm ente 
solicitan la acción judicial 
d e  la F e d e r a c i ó n  d e  
Asociaciones de la Prensa 
c o n  r e s p e c t o  a las  
a lu s i o n es  a los m edios 
i n f o r m a t i v o s  q u e  el  
consejero nacional realizó 
el 20 de mayo y piden que

OPINIONES 
SOBRE EL 
DIVORCIO Y 
LAS RELACIONES 
SEXUALES ,

M A D R ID , 25 (Logos;.— 
Según una encuesta del 
In s t itu to  de la O p in ión  
Pública, el 55.por ciento de los 
entrevistados contestan que el 
.divorcio solo debería existir 
p a ra  caso s ju s t if ic a d o s , 
mientras que el 37 por ciento 
lo consideran inmoral y por lo 
t a n t o ,  a b s o lu t a m e n t e  
rechazable por principio; el 6 
por ciento, por el contrario, lo 
ven como algo perfectamente 
n atu ra l en las sociedades 
m o d e rn a s , según datos 
r e c o g id o s  en  1 9 7 3  y 
pub licad o s ahora por el 
Instituto.

Si consideramos el estado 
civil de los entrevistados, sé 
ap recia  una a c titu d  más 
tolerante hacia el divorcio 
entre los solteros, lo aceptan 
condicionadamente el 62 por 
ciepto y totalmente el 15 por 
c ie n to , m ien tras  que los 
casado  ̂ presentan el porcentaje 
más elevado de rechazo total, 
el 42 por ciento.

la Asociación de la Prensa 
de Las Palmas ejercite el 

derecho de réplica a n t e

la revista por lo que 
estiman tergiversación del 
auténtico .sentir de los 
periodistas canarios

Tráfico de drogas 
en  la  cárcel 
de Corabanchel
■  SUSPENDIDO EL SE R VIC IO  CONTRA 

TRES RECLUSOS, PARA LOS QUE E l 
F IS C A L  P ID E  PENAS DE PR IS IO N  
MAYOR

M AD RID , 25 ("Europa Press").—"Por enfermedad de uno de 
los defensores —don Miguel Angel Pumarega—, la sección cuarta 
de la Audiencia Provincial de Madrid suspendió en la mañana de 
ayer la vista de la causa seguida a tres reclusos de Carabanchel 
por tráfico de drogas, para los que solicita el fiscal penas de 
prisión mayor;

En el escrito de conclusiones provisionales, el fiscal afirma 
que el 13 de agosto de 1973, en dicha prisión, se le ocuparon dos

paquetes pequeños de hachís a Enrique Mora de la Torres, quien 
consumía dicha sustancia e invitaba a otros compañeros, después

de adquirirla,mediante precio, en el propio centró penitenciario, 
de los también reclusos Federico Rodriguez (al que igualmente se 
lé ocuparon otros dos paquetes de la misma sustancia) y Juan 
Francisco Luque Santiago.

Según el fiscal, Enrique Mora fué condenado con anterioridad 
por falsedad; y Federico Rodriguez, en diez ocasiones, por 
delitos de robo, en cuatro por delitos de hurto, en dos por estafa 
y en una por apropiación indebida. Los otros dos letrados que 
actúan como defensores en esta causa son don Rafael Burgos 
Perez y don Juan José Aguirre Alonso.

P E TIC IO N  DEL GOBIERNO ESPAÑOL 
ACERCA DEL TEMA "PEGASO" EN C H ILE

«0 «  SE R B P ilH I U B  
ACUiHDOS HHMADOS 
P O R A IU H D I»

H  UNA IMPORTANTE DELEGACION 
- ESPAÑOLA HA VIAJADO A SANTIAGC

M A D R ID ,  25 (Europa Press).— Esta madrugada hí 
salido de Madrid, con dirección a Santiago de Chile, unr 
delegación económica española de la que forman parte e 
director general de Exportación, señor Medina, e 
vicepresidente del INI ,  señor Linares, y  el director de 
servicio exterior de este organismo, señor Jerez. Er. 
Santiago se les unirá don Raimundo Bassols, directoi 
general de Relaciones Económicas Internacionales, quien 
procede de Washington, donde ha acompañado esto: 
días pasados a| m inistro de Asuntos Exteriores.

La delegación tiene previsto mantener conversacione: 
durante la semana actual con cargos del Gobierno 
chileno (es . posible que incluso se entrevisten con e 
presidente, general Pinochet) acerca del tema de I; 
fábrica “ Pegaso", que se iba a construir en ese país y  que 
se encuentra prácticamente “ congelado" desde hace 
varios meses.

Según se ha informado a “ Europa Press” , el Gobierne 
español ha hecho saber en diversas ocasiones, tras e 
golpe m ilitar chileno del pasado mes de septiembre, qut 
se deben respetar, por parte de la junta m ilitar que ahora 
gobierna el país, los acuerdos que fueron firmados baje 
la presidencia de don Salvador Allende. A  este respecte 
ha h a b i d o ,  al parecer, un intercambio episcolai 
recientemente entre altos cargos de los gobiernos de 
España y de Chile.

Es ê esperar, se señala en medios industriales dt 
Madrid, que como resultado de la visita de esta misión 
española a Santiago queden totalmente resueltos lof 
diferentes puntos de vista que pueda haber por parte de 
los dos países sobre el tema de la fábrica de “ Pègaso ”  y 
que, en su caso, pueda iniciarse su construcción en-un 
próximo futuro.
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Barrera de hiimi anuncia en SeuHIa:

# a  próxima semana se hará pública 
b  politica a seguir en la Banca»
SEVILLA- 25 (Logasj.'- 

Despues de celebrar una 
r e u n i ó n  con el corhité 
ejecutivo sindical, en la que se 
trataron diversos aspectos de 
la coyurttura socioeconómica, 
el ¡nirústro de Hacienda, señor 
Barrera de • ¡rimo, se trasladó 
a la Cámara de Comercio. El 
presidente de la misma, señor 
¡barra, señaló la necesidad de 
industrialización y  añadió que

20 DE JULIO: 
SORTEO

EXTRAORDINARIO 
DE VACACIONES

iSUERTE EN 
VACACIONES!

Andalucía y  Badajoz forman 
actualmente la primera región 
agraria de España y  que ello 
exige una reforma estructural 
profunda en los sistemas de 
explotación y  propiedad del 
suelo y  en el proceso de 
f i n a n c i a c i ó n .  Por ello  
-añadió- es esencial que se 
conceda  a. Andaltíhia y  
Badajoz en el ¡V  Plan de 
Desarrollo la prioridad a que 
tiene derecho.

En cuanto a la situación de 
la política de créditos, apuntó 
que abril ha sido el mes más 
d i f í c i l  para la economía 
española v mavo el más di fícil

en la expansión de la política 
de créditos, recuperánaose la 
f l u i d e z  d e  la m i s m a  
posiblemente en el presente 
mes de junio, añadiendo que 
se hará pública en la próxima 
semana la política a seguir en 
la B a n ca .  Se  seguirán  
manteniendo los créditos 
oficiales y  con ello tenemos 
unas perspectivas optimistas 
para entrar en 1975. Terminó 
el m inistro señalando que 
ofrecía su colaboración y  la de 
sus compañeros de Gobierno 
para solucionar lo  antes 
posfible los problemas que le 
habían sido planteados.

TELEVISION DEPORTIVA

■  FUTBOL. LUCHA Y C IC LIS M O . 
ESTA SEMANA

M A D R ID , 25 (Logos).- 
Te lev is i6 ,n  E,spañola tierxe 

. previstas durante la presénte 
sem a n a  la s  s ig u ie n te s  
retransmisiones deportivas: El 
miércoles dfa 26, a las cinco 
de la tarde, por la segunda 
cadena se retransmitirá el 
encuentro de fútbol, . valedero 
para los campeonatos del 
m undo, que jugarán las 
selecciones de Yugoslavia y 
Alemania Federal y a las ocho 
y media de la tarde, por la 
primera cadena, el encuentro 
Holanda-Argentina.

E l sábado, a las siete de la 
tarde, por la segunda cadena se 
ofrecerá desde el Palacio de 
Deportes de Madrid, las finales 
en la modalidad de '/sambo ' ,

de los Campeonatos de turopa 
de Lucha.

E l sábado a las nueve de la 
n o c h e  se te le v is a rá  el 
encuentro finak, de la Copa 
de S .É . E l Generalfsimo que 
disputarán en Madrid el Real 
Madrid y el'Barcelonaa.

Finalmente el domingo dfa 
30, a las cinco de la tarde, por , 
la primera cadena se televisará 
el partido de fútbol de los 
Cam peonatos del Mundo 
Argentina—Brasil i y a las siete 
de la tarde, por la segunda, 
Alemania Oriental - Holanda.

Del Tour de Francia se 
ofrecerán reportajes el jueves y 
viernes, a las nueve menos 
diez; el sa6ado, a las ocho y el 
domingo a las diez menos 
cuarto.

o A

FERIA
Ÿ NACIONAL DE MUESIRAS

Automóviles, Tnansnorte y  su Industria 
Auxibr M uebles-hogar-Decoradón 

Ecfjpos y  M aterial pera Oridnas y
M oquinarb de O. R y  

_ j i  M aquinara Industrial y  
Máquinas-Heriamientas >|<Alrrientacion
Cbnstrucdón

Los procuradores familiares, antes del Pleno

Solidaridad con 
Becerra Lago

■  PID IER O N  TAMBIEN QUE LAS COMISIONES 
LE G IS LA T IV A S  SEAN MAS PERMEABLES

■  URGEN HACIA LA REFORMA DE LA LEY ELECTORAL

3-13 octubre 19^
ZARAGOZA

COINCIDE CON L A S  FIESTAS D EL PILAR

w,

d k ;
OFICINAS G EN ER A LES; Palacio Ferial. Apart, de Correos, 108 - ZA RA G O ZA

MADRID,  25 (Logos).- Los procuradores' 
familiares y sindicales se han reunido por separadá 
en sendas salas del palacio de las Cortes, como es 
tradicional en la vísppra de los Plenos. Los 
procuradores sindicales lo hicieron a puerta 
cerrada.

En la reunión de los procuradores familiares, 
que duró cerca de cuatro horas, sé plantearon 
numerosos temas de carácter político y legislativo. 
En primer lugar se acordó por los cerca de treinta y 
siete procuradores asistentes a la reunión hacer una 
gestión ante el presidente "de las Cortes para que 
este se interese por la situación del procurador 
fami l iar  por Ceuta,  señor Becerra Lago, 
actualmente sometido a suplicatorio por unas 
manifestaciones que hizo en su ciudad y que está 
siendo sometido a un proceso en el cjlie interviene 
el Consejo Supremo de Justicia Militar;

Varios procuradores se pronunciaron en favor 
de que se respetara la inmunidad parlamentaria de 
los procuradores, especialmente cuando se trata de 
manifestaciones políticas y solicitaron, en cambio, 
que los delitos de tipo penal, como los de tráfico, 
no pueden ser causa pára la denegación del 
suplicatorio.'

El presidente de las Cortes, que recibió a dos de 
los procuradores familiares que asistían a la 
reunión, se interesó por el tema citado y prometió 
considerarlo.

Seguidamente se firmó una proposición de ley 
presentada por el señor Jarabo Payá, en la que pide 
que los miembros adscritos a las Comisiones y los 
enmendantes pueda tener voto en las mismas con 
objeto de que de ese modo puedan ser más 
factibles las enmiendas a la totalidad y los votos 
sean suficientes para poder ser defendidas ante el 
Pleno.

El señor Esperabé propuso que en lugar de esta 
reforma" reglamentaria, lo que habría que pedir 
sería lo que no prosperé en la última reforma, es 
decir, un debate previo a la totalidad de los 
proyectos-en los Plenos.

Por su parte, el señor Carazo se mostró 
partidario de las comisiones abiertas con derecho a 
voz y voto para todos los enmendantes.

DEFENSA DE LAS VIUDAS

También se firmó otra preposición de ley, a 
sugerencia de la señora Cessio, para que las viudas 
con menos de cuarenta años y sin hijos habidos en 
el matrimonio 0. aquellas otras cuyos esposos, por 
una u otra causa, no hubieran cotizado a las 
mutualidades correspondientes, puedan tener 
derecho a pensión. En estos dos casos se

encuentran más de 242.000 viudas en todo el paíi,
E l procurador familiar por Vizcaya, señor 

Satrústegui ,  planteó dos temas; que los 
procuradores famil iares puedan firmas las 
candidaturas para las elecciones municipales y que 
se respete más la posición protocolaria de 
procuradores en las provincias.

El señor Esperabé puntualizó la solicitud del 
señor Satrústegui en el sentido de que lo que 
verdaderamente urge es la reforma de la vigente ley 
electoral, porque de lo contrario -d ijo -  no hay 
desarrollo poli'tico. Se acordó plantear estos d 
tema al presidente de las Cortes.

También se acordó hacer una gestión ante 
ministro de Hacienda para que los gaste 
electorales de los procuradores no se computen 
efectos fiscales. Recientemente el Gobierno habíi 
denegado un ruego en este sentido presentado 
el procurador familiar por Valladolid, don Santiago 
López González. Por este motivo se sugirió qui 
quizá el tema pudiera ser estudiado en un proyecli 
de ley que próximamente enviará el Gobierno alo 
Cortes sobre exenciones fiscales.

POLEMICA SOBRE AUTOPISTAS

El procurador familiar por Badajoz, señi 
Ezquer, manifestó que tenía concluido'yai 
estudio sobre la problemática de las conesiones 
autopistas, el cual trasladó a los moderadores dej 
reunión para que lo estudie la ponencia que en 
día se constituyó sobre ese tema. Algunas dei 
manifestaciones del señor Ezquer fueron reci 
por el procurador señor Reguera y otros.

Por último, el procurador familiar por Córdol 
y representante de los procuradores familiares endl 
Consejo Nacional, señor Cabello de Alba, infor 
a la reunión de los trabajos que actualmente llevajf 
cabo el Consejo Nacional, especialmente en 
ponencia en la que él participa sobre el désarrollj. 
político. Manifestó que hacia el veinte (de julio 
espera un Pleno del Consejo Nacional en el que 
someterán dos de las primeras ponencias, despuí|> 
de que sean previamente debatidas en las Seccioniii 
a puerta abierta entre los días 5 y 12 de juli 
próximo.

Acerca de los puntos de que consta la ponencli 
sobre desarrollo político, manifestó que en ella» 
sug ie r e  la aceleración del proceso 
democratización de nuestra vida política, ínserti 
en las leyes fundamentales. Manifestó que » 
estimaba la existencia de un desfase entre 
posibilidades de dichas leyes y lo que el | 
demanda.
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EN EL PLENO DE LAS CORTES DE HOY;

Cuatro proyectos de ley, 
sometidos a aprobación

, I
M A D R I D ,  25 ( “ Europa Press’ ’) .— Cuatro proyectos de ley serán sometidos hoye  ̂

aprobación del pleno de las Cortes españolas que comenzó, a las 10,30 horas. h
Se trata de los'proyectos de Ley de Investigación y  exploración de hidrocarburos, qij 

defenderá ante el pleno el m inistro de Industria, señor Santos Blanco, el de modificacw 
y  derogación de determinados artículos del texto refundido de la Ley  de Arrendamientc 
urbanos, el de mejora de clases pasivas y  el de vías pecuarias.

En  virtud de haber obtenido los suficientes votos para defender sus enmiendas ante 
pleno de la Cámara está previsto que intervengan en la- defensa de las mismas el 
FernShdez Nieto en relación con el proyecto de investigación y explotación o 
hidrocarburos y  los señores Acedo Rico y  Pedrosa Latas, respecto del proyecto de Ley 
vías pecuarias. ■ j  iii.

Asimismo se dará cuenta al pleno de otros dictámenes de la competencia de 
comisiones referentes a asuntos exteriores, defensa nacional, hacienda y  presupuestos, 
como de dos dácretos-leyes, uno por el que se autoriza la participación del Estado espaiy 
en el acuerdo de creación del Fondo Africano de Desarrollo- y otro de prórroga 
determinados plazsode otras disposiciones.

COM ISION D E  H A C I E N D A

Por otra parte, la presidencia de las Cortes ha convocado para el próximo día a 
cinco de j a  tarde a la comisión de Hacienda de la Cámara al objeto de estudiar el proye» 
de Le y  dé Modificación de Sueldos de ios funcionarios civiles y  m ilitares.

M A R TE S , 25 D E JU N IO  DE 19l*
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T I 2 I E I J N A X  L I B R E

Del Graduado Escolar 
a la E.G.B.,

Ipasando por una chapuza a la española)

HA5TA ahora nuestro país es el 
paraíso de las chapuzas. Con la 
m i s m a  r e s ig n a c ió n  q u e  

soportamos el arreglo de un grifo,, 
mientras el aprendiz (que después en 
factura n o s . valoran como oficial) 
destroza un trozo de pared con su 
e m p a p e la d o  c o r r e s p o n d ie n te ,  
aum entam os nuestro conformismo 
llamando al albañil para arreglar el 
agujero, estropeando más el empalelado 
y el suelo  de fibra moderna, y 
alcanzamos cotas de paciencia cercanas 
a un opositor a santo con plaza de 
director general en el Cielo, llamando al 
pintor, quien al empapelar nos deja el 
suelo con muchas más manchas. No 
queda otro remedio que llamar el 
decorador, quien para la chapuza nos 
manda al consabido aprendiz con 
sueldo (de pago pero no de cobro) de 
oficial, cuya inexperta herramienta 
agujerea esa cañería que siempre está 
demasiado cerca de la superficie del 
suelo, o de ese suelo que no tiene 
suficiente grosor para contener la 
tubería, con lo que el círculo vicioso 
comienza sin saber uno qué fue antes, 
el grifo o la pared, el pintor o el albañil; 
term inando al f in  construyendo 
pajaritas de papel con las irresponsables 
facturas, con la sana y despistada 
intención de enseñarles á volar.

N los p lanes de enseñanza 
4 tam bién  aguantamos nuestras 
^  chapuzas. Alguien dispuso el 

Graduado Escolar con la sana intención 
de que estudiantes que en su tiempo no 
pudieron, no supieron o no quisieron 
hacer su bachillerato elemental, puedan 
colocarse a un nivel cultural medio 
razonable y quién sabe si al final 
incluso a proseguir estudios superiores. 
El proyedo fue estupendo sobre el 
papel oficial, aunque era proyecto 
nacido con las manchas de la inevitable 
chapuza. La chapuza era clara desde el 
momento en que no se editó un 
programa orientativo, limitándose el 
legislador a decir que el nivel sería el 
correspondiente a la Educación General 
Básica. A la altura de un plan de 
estudios del que aún faltaban^ por 
entrar en vigor varios cursos y que 
incluso este año hemos estado a falta 
del octavo  curso. ¿Cómo puede

orientarse a educadores y alumnos 
r e m it ié n d o le s  a unos estu d ios  
inexistentes? Cada centro que impartía 
c l a s e s  c r e ó  lo s  t e x t o s  q u e  
particularmente creyó más oportuno, 
pero todo ello sin el respaldo oficial del 
Ministerio, que es a quien correspondía 
concretar e l programa igual, que 
concreta los exámenes. Consecuencias: 
él excesivo número de suspensos. Pero, 
por favor, no queramos justificar la 
chapuza diciendo que los alumnos 
suspendidos son duros de cráneo, 
digam os más bien que son unas 
f^signadas personas toreadas sin 
defensas por las pruebas que podrán ser 
útiles para las enseñanzas que saquen 
“a posteriori” los organizadores, pero 
ello a cambio de haber¿ matado las 
ilusiones de un enorme grupo de 
jóvenes que tuvieron una inquietud 
intelectual.

I A otra chapuza en el terreno 
ed u ca tiv o  quedó plasm ada 
públicamente el ^otro día en 

prensa. Ahora se han dado cuenta los 
responsables de los planes de estudios, 
de q u e  h a b rá  una laguna de 
conocimientos insalvables al pasar del 
octavo curso de E.G.B. al primero del 
nuevo bachiller superior, sostitutivo del 
actual quinto. Lo ven ahora, cuando 
todos los que vivirnos la enseñanza de 
cerca hemos visto descender, desde el 
fa m o s o  plan de 1957  con su' 
correspondiente reválida en cuarto, el 
nivel intelectual de los alumnos, no 
porque sean más zoquetes, sino porque 
las materias de estudio que se les da son 
menores.

I OS nuevos sistemas pedagógicos 
son teóricamente positivos, pero 
einivelde con ocim ien tos ha 

descendido de tal forma, que ahora ha 
dejado al descubierto la aludida laguna. 
La solución que quieren dar no puede 
ser más improvisadamente celtíbera: 
chapuza a base de crear un nuevo curso 
intermedio. ¿Es ésta la solución? ¿No 
hay ni un solo responsable de este 
desaguisado educativo que afecta a 
todos nuestros hijos y por consiguiente 
a la sociedad?

Sergio ZAPATERIA G.

¡OPORTUNIDAD!
A L Q U I L O  4 A P A R T A M E N T O S ,  
U R B A N I Z A C I O N  P U E R T O  CA M BR ILS , 
1 0 0  M TS. P L A Y A  ZO N A C H A L E T S , 
T R A N Q U  I L ID A D  A B S O L U T A .

NFORIVES: APARTADO DE CORREOS, 494

T A R R A G O N A

1 0 T 0 ( ; H A K I A  C U N E

NUEVO ocasión. Diapositivas, 
p e líc u la s , con fección  de. 
d iapositivas, a partir de 
negativo, blanco y negro, o 
color. Calatayud, 3.

LEA SIEMPRE 
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ABANDONAN ESPAÑA

DEJAN SALIR 
0 SEIS de los 
piratas croatas
NUESTRO GOBIERNO DENEGO SU 
E X T R A D IC IO N ,.S O L IC IT A D A  POR SUECIA

MADRID,  25 (Europa Presi:).— Han salido legalmente 
de España seis de los. nueve croatas cuya extradición  
denegaron recientem ente los tribunales españoles a 
Suecia. Su abogado, R oberto  Reyes,  ha manifestado a 
Europa Press que posiblem ente se hayan dirigido hacia 
Australia o Nueva Zelanda.

L o s  otros tres croatas: N ikola Lisak. Tomislav 
Rebrina y R u d o lf Prskalo— se encuentran en la prisión 
de Carabanchel, a disposición de la jurisdicción de la 
Primera Región Aérea, que abrió el sumario 22/72 a raíz 
del secuestro del avión de “S .A .S ” y les procesó por  
apoderamiento de una aeronave. En este procedim iento, 
q u e  ha  estado suspendido hasta ser denegada la 
extradición, también serán defendidos por Roberto  
Reyes Morales.

Respecto a los seis cróatas que han sido autorizados 
por el Gobierno español para abandonar eTpa'ts, dicho 
letrado ha dicho que recibió de sus patrocinados el 
encargo de expresar el agradecimiento de los mismos a 
las autoridades, a pesar dé que consideraban excesiva la 
medida de prisión preventiva a que estuvieron som etidos 
durante más de año y medio.

« la  esperanza de 
la patria futura no 
eHÍme de trabajar por 
la patria presente»
MADRID, ,25 (Europa Press).— “Ni son los economistas ni los 

políticr» los que deben fijar las normas de la vida o de la 
actuación cristiana, ni es la Iglesia la que debe señalar las Leyes 
de la ecaiomía o de la política'“, afirma el Arzobispo de Madrid, 
Cardenal Taranccm, en una Carta pastoral sobre el compromiso 
temporal del cristiano publicada en el semanario “ Iglesia en 
Madrid” .

El Cardenal Taranccm señala cjue “el cristiano está 
. comprometido eon Cristo. Este es su compromiso fundamental, 

pero el cristiano esta comprometido también con el mundo en el 
que haláta y con los homo-es ccm qmenes convive. La esperanza 
de la patria futura no le exime de trabajar por la patria presente, 
como ha dicho el Coneilio. El délo hay que conquistarlo 
trabajando en la.tierra y sirviendo a los hombres- '

Seguidamente dice: “Si faltar al compromiso con Cristo es 
una deserción, también lo es para el cristiano inhibirse ante las 
realidades temporales que el hombre tiene el deber de 
transformar según el plan de Dios. Y a este es a lo que se llama 
comunmente el compromiso temporal del cristiano que el 
Concilio ha tenido interés en subrayar”.

“El orden temporal —prosigue—, tiene sus propias leyes y sus 
peculiares exigencias. Es autcaiomo, aunque no independiente, 
del orden religioso y sobrenatural. Y el compromiso del cristiano 
se ha de realizar gustándose exaetamente a las leyes y exigencias 
del orden en que actúa” .

Tras recordar que el cristiano tiene unos limites, consecuencia 
de su fe, en la actuación temporal y m e siempre debe defender y 
cumplir la Ley de Dios, precisa que “La Iglesia tiene el derecho y 
el deber de comprometerse para que se implante la justicia en el 
m undo, se reconozcan los derechos de las personas, 
particularmente de las más débiles y se busque el bien de la 
comunidad, sacrificando los intereses individualistas”.

“Pero ni la Iglesia debe regular las actividades temporales 
—continúa— ni aun de sus propios hijos, ni los cristianos deben 
apoyarse en la Iglesia para sie actividades en este campo. El 
cristiano actúa en el campo de lo temporal con libertad absoluta, 
dentro de esos limites mínimos que he señalado. Y nadie puede 
coartar esa libertad: Ni la Iglesia oficial, que no tiene miáón en 
esa vertiente concreta y técnica, ni los cristianos, que no pueden 
apropiarse en exclusiva del Evangelio”.

inasta Alvarez, 90

Para comer, noche y día CASA 
GALAN, le ofrece mayor 
economía

Teléf. 227644 ZARAGOZA
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f . \  T  A G  U A H  A
P R I M E R  A R T E - B A R  

D E  Z A R A G O Z A

FRAIHCES 
C. GUI LLERA

F I T A ,  8-14

ATENAS

GRUPO & FORMA
j i r a o

P A Z ,  7

SALA LIBROS OBRA GRAFICA 
FIRMADA d e

FUENCLARA, 2

C A N O G A R  - CLAVE - CUIXART 
DALI F£ITO - G U IN O V A R T  

MLRO - PICASSO - SAURA.

GALERIA PRISMA E X P O N E :

B A D I A S -  DEL AL 22

C A L L E  D E L  T E M P L E , 10

obra poso
o su 
negocio

CON
FOSFOROS 
PUBLICITARIOS

GENERAL FOSFORERA, s . a
A v d a . d e l G e n e ra l ís im o , 90  

M A Ü R ID - 1 6
T e ls . ;  2 5 9 j 0 4 4  • 2 5 0 2 6 2 2

DELEGADO: JUSTO ROLDAN GALILEA 
CA Sevilla, 21 ■ 1,° A - Teléfono 374817 - ZARAGOZA  

* Subagente para: HUESCA - JACA Y BARBASTRO  
M A N U E L  S A N C E R N I  

Carretera Barbastro Teléfono 223200

COCHES DESAPARECIDOS
i— r

rújula Coso, 56 - 
Teléfono 23 94 64

L-I.295-A - Seat modelo 1430, color verde oscuro.
Moto “ Derby” - 49 cm3. roja gris dorada.

S i V d . está abonado a “ B R U JU L A ” , 
recibirá estos servicios

•R ecu p era m o s su coche y le prestamos otro durante diez 
dfas.

•  Servicio gratuito y permanente de grúa.
•Prestación de un coche mientras es reparado el suyo, durante 

diez días.
•  Entregamos 20.000 pesetas a sus familiares, si fuera privado 

del uso de su venfculo.
•  Trabajo gratufto de Gestoría.
•  Financiaclún en D O CE meses del seguro a.todo riesgo de su 

coche.
•  Bonificaciones al comprar urPcoche nuevo o usado.
•  Afiliaciún a distintos economatos y estaciones de servicio, 

tramitación de créditos para piso, coche y mobiliario, con 
garantía personal.

Estos y  otros servicios por sólo un 
abono mensual de 95 pias.

Más información en las oficinas de las Delegaciones.

Para un viaje más seguro y económico, llame.a "BRU JU LA''

AUTOMOVILISTA: NOS NECESITA
A  su disposición en toda España con la 

red nacional “ B R U JU L A ”

MINUTO
c __  ___

DE
CIERRE

PROPONDRAN UN 
CONCURSO 
INTERNACIONAL 
PARA 1 A

R EVIS IO N  D E L ’ 
PLAN GENERAL

Asamblea de Promotores n Constructores

«QUE SE CUMPLAN LQS REMPQS QE 
TRAMITACION OE LAS UCENCIAS»

Z A R A G O Z A ,  2 5  
G » A R A G O N / e x p r é s ” ) . -  
Esta mañana, a las once, se 
ha celebrado una asamblea 
e x t r a o r d i n a r i a  de la 
Agrup ac ió n  Sindical de 
Prom otores y Construc
tores presidida por don 
Fernando Oliván y  con 
a s i s t e n c i a  d e  21  
representantes de empresas 
c o  n s t r u c t o r a . s ,  
inmobiliarias, etc. E l tema 
tratado ba sido el de la. 
l e n t i t u d  con qu e  el 
Ayuntam iento tramita los 
expedientes previos a la 
co n stru cc ió n . Según ha 
afirm ado don Fernando 
O liván, varios miembros de 
la Agrupación elevaron sus 
quejas por esta excesiva 
Tardanza —que en algunos 
casos llega a muchos meses 
d e  s i l e n c i o  a n t #  un 
expediente— y  en contra 
de las afirmaciones hechas 
por el alcalde de Zaragoza 
en el transcurso del último

ftleno, en el sentido de que 
as quejas por la tardanza 
en la concesión, de las 
l i c e n c i a s  c a r e c í a n  de 

fundamento. La Asamblea 
de lo s  P r o m o t o r e s  y 
Constructores ha acordado 
recoger cuantos datos se 
posean sobre retrasos en la 
resolución de expedientes 
y  dirigirse al alcaide para 
solicitar uh control de los 
registros de entrada de 
expedientés por parte de la

Agrupación , además dSf 
c u m p l i m i e n t o  de lo s  
t i e m p o s  de tramitación 
para t o d o   ̂ expe d i ent e  
marcados por las recientes 
ordenanzas municipales.

E n  el c a p í t u l o  de 
rtregos y  preguntas, la 
p r e s i d e n c i a  d e  l a  
Agrupación ha propuesto 
q u e ,  ya que el propio . 
alcalde ha reconocido la; 
necesidad de una revisión 
d e l P la n  G e n e r a l  de 
O r d e n a c i ó n  Urbana de 
1958, la Agrupación de 
C o n s t r u c t o r e s  y 
P r o m o t o r e s  c rea se  y 
d u f r a ga se  un concurso 
internacional de ideas en el

que  pudieran concurrir 
lo s  m á s  i m p o r t a n t e s  
arqu itectos y  urbanistas 
del mundo, en lugar de 
que esta revisión del Plan 
General se r hecha por un 
a r q u j t e c t o  de s ignado 
óficiaim ente. E l concurso

e s t a r í a  ávalado por la 
U n i ó n  Internacional de 
Arquitectos y  se plantearía 
como una contribución al 
m e j o r  desarrollo de la 
Ciudad y  como una forma 
de seguridad juríd ica que, 
según los asistentes a la

con
este

reunión,  no existe 
plenas garantías en 
momento.

La  propuesta fue muy 
discutida por los asistentes 
y  f i n a l m e n t e  quedó 
aprobada.

■■ W

- Í:k

Fin de curso en el Instituto  
de Estudios Especiales

El Institu to  Superior de 
E s t u d i o s  E s p e c i a l e s  
celebró ayer la clausura del 
c u r s o ,  c o n  u n  a c t o  
académico celebrado en el 
salón de sesiones de la 
D iputación Provincial 

D u r a n t e  e l  m i s m o -  
hicieron uso de la palabra', 
el director del Institu to , ' 
don Pascual Albas, y el 
v i c e r r e c t o r  d é  la 
Universidad de Zaragoza, 
don Ricardo Lozano. La  
c o n f e r e n c i a  f u  e 
pronunciada por don Jorge 
X i f r e ,  d i r e c t o r  de  la 
E s c u e la  de  R elaciones  
P ú b l i c a s  d e  Barcelona, 
q u i e n  d ise rtó  sobre el 
papel que las relaciones 
públicas desempeñan en la 
sociedad actual

P o r  ú l t i m o ,  
e l v i c e r r e c t o r  d e  la

Universidad de Zaragoza, 
declaró clausurado el curso 
académ ico 1973-74, del 
I n s t i t u t o  d e  E s tu d io s

E s p  é  c i a l  e s.  E n  la 
fo tografía  de García Luna 
aparece la presidencia del 
acto. ■

SUCESOS EN ZARAGOZA INCENDIO EN
UN ESTABLECIMIENTO DE MUEBLES
í M  L R E D E D O R  de las 
/ . B  diez de la noche del 

a l u d í a  de a y e r ,  se 
produjo un incendio en el 
establecimiento “ Marko’s”  
dedicado á la venta de 
m u e b l e s  m o d e r n o s  y 
d e c o r a c i ó n ,  sito en el 
número 13-15 de la Plaza 
de Santa Cruz.

R á p i d a m e n t e  se 
persotiaron en el lugar del 
siniestro tres camiones del 
Parque de Bomberos con 
s u s  d o t a c i o n e s  
c o r r e s p o n d i e n t e s  y 
mandados por el Sargento 
don José Cortés, los cuales 
a p a g a r o n  c o n  t o d a  
celeridad el fuego, que 
según parece indicar fue 
m o t i v a d o  p o r  u n  
cortocircuito en el cuadro 
de luces del mencionado 
establecimiento.

UN T E S T IG O  O C U LA R

E l joven de 18 años de 
edad, Juan Simón Ju lián 
fue quien dió la alarma'al 
ver que las luces interiores 
d e l estab lec imiento se 
encendía y se apagaban y 
po d i a  apreciarse cierto 
“ c h i s p o r r e o ”  en las 
c o n d u c i o n e s  e léctricas. 
P o s t e r i o r m e n t e  cuando 
e m p ez ó  a ver salir el 
humo, rompió la puerta de 
cristal de la entrada y con 
una ropa intentó sofocar el 
f u e g o  m i e n t r a s  
c o m p a ñ e r o s  s u y o s  
avisaban a los bomberos. 
Se la circunstancia de que 
hacia escasos minutos que 
el d i r e c t o r  comerc ia l ,  
señor B ielsa,: acababa de 
m a r c h a r s e  d e l

estab lec im iento  dejando 
t o d o  e n  c o r r e c t a s  
condiciones

No hubo qué lamentar 
desgracias personales y los 
daños materiales son loS: 
m í n i m o s  que  pod ían  
causarse puesto que la 
rap id a  a c c i ó n  de los 
bomberos impidió que se 
propagara a los muebles 
que se-encontraban en el 
establecimiento.

EN E L  P O R T U L L O :
UN CAMION P E R D I O  
L A  C A R G A  Q U E 
T R A N S P O R T A B A

U n ca m ió n  de gran 
tonelaje  , perteneciente a 
“ T r a n s p o r t e  O c h o a ”  
matricula NA-65.399 que 
circulaba por la Avda. de 
M a d r i d ,  al  g i rar  a la

confluencia' d é ' e l  Paseó 
Maria Agustín y  General 
Franco , ipeitlió su , carga 
q u e  t r a n s p o r t a b a  
co  n s i s t e n t e  . en'  unas 
e n o r m e s  p l a n c h a s  de 
m e t á l i c a s  c o m o  
consecuencia, según parece 
de rompérsele jas amarras 
que las sujetaban y  no 
poder ser detenidas por los 
laterales del camión como 
consecuencia del peso de 
las planchas de hierro.

T a m p o c o  hubo que 
l a m e n t a r  d e s g r a c i a s  
personales y seguidamente 
se procedió a cargarlas a 
o t r o  c a m i ó n  de  
“ T r a n s p o r t e s  O c h o a ”  
M-581800, para lo que se 
q u e  se n e c e s i t ó  los 
servicios de una gran ^rúa 
perteneciente a “ Grúas E l 
Portillo ’ '.
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Por Ne'stor Lujan

OMO conoceri ustedes por la prensa, 
los estudiantes de latín de la Facultad 
de Filosofía y Letras han declarado el 

boicot a la asignatura y no van a examinarse. 
El latín se ha convertido en una disciplina 
aborrecible y nadie lo siente más que yo, que 
nunca lo aprendí bien, que no gozo del 
delicado desahogo de leerlo sin diccionarios 
y complicaciones y que tanto lo amo.

L m otivo de la actitu d  de los 
estudiantes tiene dos vertiendes. Una, 
com o siem pre, burocrática y de 

d e s o r d e n  de p la n e s  de estu d io  y 
reglamentaciones; otra, técnica, que es sü 
aparente inutilidad. La primera razón es clara: 
parece ser que el latín que siempre había sid<> 
obligatorio en los estudios comunes de 
Filosofía y Letras, fue declarado optativo en 
1967. Pasan seis años y, de pronto, vuelve a 
ser declarado obligatorio para los alumnos de 
Filología —cosa que podría tener cierta 
lógica— y para los de Historia, que ya es 
mucho menos justificable

Á segunda razón, la de su inutilidad, ya 
no lo comparto en teoría^ como luego 
diré, pero la encuentro indiscutible en la 

práctica. Desde hace muchos años no es 
secreto para nadie que el latín se enseña mal, 
que es peor moralmente a mi modo de ver que 
no enseñarlo en absoluto. El mal viene de 
lejos: ya en la década de los treinta, que fue 
cuando yo^ursé el bachillerato, el latín era 
una asignatura memorística, mal comprendida 
por los profesores que no fueran especialistas 
e, in cluso  por muchos que lo eran y 
absolutamente inasequible para un alumno. 
Luego, en la Facultad de Filosofía, iba yo ya 
tan retrasado, que no logré ponerme al nivel de 
la clase. Nivel que, dicho sea de paso, sólo 
alcanzaron aquellbs admirados y admirables  ̂
compañeros míos que estudiaron lenguas 
clásicas.

HUELGA
DE LATIN

SI, pues, el latín ha sido durante todo lo 
que va- de siglo, que ya no es poco, una 

.afectación de nuestra cultura. Esta 
om n ip resen te , llena de humanismo la 
enunciación de nuestros planes de estudio 
pero n ^ ie  lo enseñó coherentemente. Al ser 
una disciplina difícil primero sirvió de piedra 
de toque para la severidad, luego, se la relegó 
a algo ornamental que nadie podía exigir que 
se supiera a fondo. Por otra parte, ni en la 
Facultad de Filosofía se podía justificar como 
obligatoria una asignatura que, salvo lo  ̂
profesores especializados, nadie conocía. No 
existía fuerza moral para que un estudiante de 
historia contemporánea aprendiera lo que le 
constaba que su mismo profesor de historia 
no sabía. Y a base de esta situación no creo 
que en los últimos treinta años haya salido de 
la Facultad de Filosofía y Letras de Barcelona 
más de .una docena de alumnos que sepan 
p erfectam ente el latín estaba visto y 
fin iq u itad o  para senteMia. De esto a 
declararlo optativo sólo había un paso que se 
dio alegremente en 1967, como hemos dicho, 
el latín se relegaba al fastuoso y envidiable 
lujo de unos conocimientos inútiles.

Jm HORA se retorna a una parcial 
ob ligatoried ad . Me parece justo, 
hablando en términos técnicos, que sea 

obUgatorio e indispensable para estudiantes de 
filología románica y para especialistas de 
h istoria  m ed ieval, de E uropa, amén, 
naturalmente, de quienes han de estudiar lo 
que llamamos lenguas clásicas. Lo demás es, 
aparte de contraproducente, absurdo. No 
puede ignorarse la realidad y la nuestra es que 
nuestra cultura es tan frágil, tan apuntada por 
a lfilere s, que no puede cargarse con 
co n o c im ien to s  prestigiosos. Somos tan 
p o b r e s  en  cu ltu ra , casi d iría  tan  
solemnemente indigentes que nos hemos d^

conform ar con Jos mínimos rudimentos 
prácticos. Aquélla magnífica posibilidad de 
poseer conocimientos enriquecedores que se 
llaman inútiles y que jamás lo son, están 
vedados para la mayoría de españoles cuya 
Universidad sólo da, t ítu lo s ,fo rm a  a base 
de una titánica vocación de algunos alumnos 
h ero icos y no puede alentar la alta 
investigación  científica, ni dotar de la 
emocionante profundidad espiritual que posee 
la cultura humanística. Hemos de renunciar a 
éllb. Por mejor decir, hemos renunciado ya.

HORA bien, me permitirán que piense 
que es una enorme desgracia. Porque yo 

».no creo que el latín sea estrictamente 
un lujo. Son las tristísimas circunstancias las 
que me obligan a d ec ir lo . Yo creo 
m o d e s ta m e n te  que en un país del 
Mediterráneo occidental el que haya el mayor 
número de gentes que sepan latín, es una 
necesidad profunda, una exigencia cultural. 
Renunciar absolutamente a ello es casi tan 
grave como prescindir de nuestra propia 
lengua. Del latín viene todo cuanto hablamos, 
escribimos y sabemos. En latín se ha escrito 
cuanto hemos creído durante siglos y toda 
nuestra vida espiritual de esta cultura procede. 
Los grandes pensadores^os reconfortantes y 
luminosos poetas, nos han enseñado a sentir, a 
pensar, a vivir, a trabajar en la lengua común, 
la más rica y bella que pueda imaginarse. Si 
nadie ha de saber lo que supieron nuestros 
padres,' ni cohocer la solidez de un mundo 
espiritual coherente que es el nuestro, vamos a 
poner tristes sombras a los días de nuestra 
civUización, a la verdad simple y grave del 
hombre de siempre. A la claridad latina 
meridiana, iluminadora, imprescindible en la 
revelación de las ideas. “... Solem quis dicere 
fdsum Audest? ”, escribía, orgulloso, Virgilio, 
Si, repitámoslo con él, aquí está esta lengua 
que nos enseñó a pensar y ¿quién osará dedr 
que el sol miente? ”.

LOS PROFESORES AGREGADOS DE 
M ADRID, DENUNCIAN ^

"SE NOS DISCRIMINA"
M A D R I D ,  2 5  

(Logos).— La Asociación 
Provincial de profesores 
Agregados de Instituto de 
Madrid ha denunciado, en 
la Comisión Nacional de 
Agregados, la injustificada 
y discriminatoria demora 
con-que se esta"tratando el 
tema de la integración de 
estos profesores en los 
Cuerpos establecidos en la 
Ley General de Educación.

, “ No se Comprende,  
a ñ a d e  la, A s o c i a c i ó n  
Provincial, porque'en este 
caso de los Profesores 
Agregados no se tiene en 
cuenta la misma urgencia 
con que se ha llevado a 
cabo la integración de
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o t r o s  - c u e r p o s  de  
profesores pára atender a 
- situaciones expectativas 
que  i ustamente pódrian 
sentirse defraudadas en su 
dem ora".

Por otra parte, señalan, 
e l a c c e s o  d e  e s t o s  
profesores a la cátedra, se 
debia haber establecido en 
buena lógica ya en 1966 
cuando la Ley de 28 de 
d i c i e m b r e  d e f i n i ó  la 
naturaleza y funciones del 
Cuerpo de Agregados de 
E n s e ñ a n z a  Med ia  por 
analogia en el Cuerpo de 
Agregados de Universidad.

E l retraso excesivo que 
esta padeciendo el proceso 
de integración de estos

p r o f e s o r e s  n o  e s  
justificable ni siquiera por 
Tas d i f i c u l t a d e s  en la 
elaboración unos planes 
del Bachillerato Unificado 
y P o l i v a l e n t e ,  que  a 
semejanza de otros debían 
haberse realizado hace ya 
tiempo.

I g u a l m e n t e ,  e s t a  
C o m i s i ó n  N a c i o n a l  
larhenta el olvido del que 
están siendo objeto por 
parte de las autoridades 
d e l  M i n i s t e r i o  de  
Educación y  Ciencia con 
m o t i v o  de sus últimas 
actuac iones en relación 
C o n  e l p r o y e c t o  de 
G o b i e r n o  d e  L o s  
Institutos.

“A im r

Los trámites pora 
conflicto colectivo

PAMPLONA, 25'(Logos).- 
En el conflicto de “A uthi” 
sigue el ritmo impuesto por Ja 
petición de la Empresa a la 
Delegación Provincial de 
Trabajo para que se inicie el 
ex ped ie n te  de conf l ic to  
colect ivo.  A l  efecto,  el 
Sindicato Provincial ha dado a 
conocer una nota explicativa 
de los trámites a seguir. Es la 
siguiente:

“Primero. Trasladado por la 
a u t o r i d a d  laboral a la 
Organización Sindical un 
escrito de la empresa, este 
Sindicato Provincial convocará- 
a los representantes de ambas 
partes -dirección de empresas

y  vocales del Jurado-, en el, 
término de 48 horas para 
intentar  su avenencia en 
conciliación.

Segundo. Concluido el acto 
de conciliación, este Sindicato 
Provincial comunicará a la 
autoridad laboral, en el p'lazo 
de 24 horas, la avenencia o el 
haberse intentado sin acuerdo.

Tercero, Caso de que no 
haya acuerdo en el acto de 
conci l iación sindical, la 
au tor idad  laboral en el 
término de tres dias convocará 
y  reunirá a las partes, e 
intentará nuevSfnente la 
avenencia o acuerdos de la 
misma.

Cuarto. De no llegarse al 
acuerdo dé avenencia de las 
partes ante la autoridad 
laboral ,  esta dictará la 
resolución correspondiente.

Quinto. En virtud de la 
tram itación este Sindicato 
Provincial en los próximos 
días celebrará el acto de 
conciliación sindical a que se 
refiere el apartado primero. En 
e s t e  a c t o ,  la junta de  
conciliación estará formada 
por locales provinciales,  
empresarios y  trabajadores de 
este Sindicato y  ante ellos 
expondrán sus posturas las 
respectivas representaciones 
legales (dirección y  vocales del 
Jurado de “A uthi”!
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El M esón-Restaurante 
'̂£1 M oscatelero"

Un PUNTO IDEAL 
poro HACER una

PAUSA en  su  VIAJE
Situado a pie de carretera en 

la Cartuja Baja dispone de unas 
magnificas instalaciones "

Se acaba de Inaugurar en la 
Cartuja Baja el Mesón-Restau
r a n t e  " £ 1  Moscatelero" que 
v i e n e  a o c u p a r  un lugar  
i m p o r t a n t e  d e n t r o  de la 
hostelería en una zona, muy 
próxima a nuestra ciudad, unos 
7 Km . y  que necesitaba un punto 
donde poder hacer alto en el 
c a m i n o  y  de sc ans ar  ó ir 
simplemente a comer, aunque 
sea con niños, pues también 
dispone de una zona especial 
para ellos y  para que sus padres 
quedan dejarlos tranquilamente.

A l ac t o  de inauguración 
a s i s t i e r o n ,  el alcalde de la 
C a rtu ja  Baja, don José Luis 
Martinez, Segundo alcalde, don 
Ernesto Anglada y  el presidente

de la Asociación de Vecinos.
E l  C u r a  P^r roco ,  mosen 

J o a q u í n  Aranda, bendijo las 
nuevas instalaciones y  en una 
breve disertación, dijo que era 
un lugar destinado para "hacer 
un alto el cam ino" y  que el 
cuerpo pudiera recuperar sus 
fuerzas, termine/ deseando a la 
f a m i l i a  Lapuente-Trasobares 
m u c h o  e^ito en este nuevo 
esfuerzo por dotar a la Cartuja 
Baja de un magnifico complejo 
hostelero.

L o s  i n v i t a d o s  f u e r o n  
agasajados por sus dueños y  por 
sus hijos, Inmaculada, Antonio y 
Jesús Lapuente quq>son personas 
con sangre joven' y  ganas de 
complacer al cliente.

E l  M esón-Restaurante " E l  
M o s c a t e l e r o ”  al  p ie  de la 
carretera en la Cartuja Baja, 
tiene dos salones, uno de ellos 
para unas cien personas y  otro 
m ás pequeño para reuniones 
fam iliares. Asimismo dispone de 
una espaciosa barra, donde se 
puede degustar los buenos caldos 
de nuestra tierra junto con otro 
cualquier tipo de bebida.

La decoración se ha buscado 
el compaginar lo típ ico con la 
armonia de las nuevas formas. 
A s i m i s m o  d i s p o n e  de aire

a c o n d i c i o n a d o  y  m ú s ic a  
ambi enta l .  La cocina es un 
punto importante, pues de las 
diestras manos de sus cocineros 
salen los platos que a V d , le 
gusta paladear, como el conejo, 
las codornices, la paella qiie es 
sensacional, las chuletas a la 
brasa y  el jamón de Teruel, una 
especialidad de su propetaria 
D ñ a .  J o a q u i n a  T r a s o b a r e s  
Lapuente.

E l M esón-Restaurante " E l  
M o s c a t e l e r o ”  estará abierto 
h a s t a  a l t a s  h o r a s  de la

madrugada, para que pueda ser 
punto de cita para la receta de 
m u c h o s  za r a g o z a n o s ,  que 
d e s p u é s  de h ab er  estado  
bailando  en una "d iscoteca" 
quieren alargar aún más la noche 
y  estar con sus amigos en un 
lugar acogedor.

Nos congratulam os de la 
b r i l l a n t e  i n a u g u r a c i ó n  del  
M e s ó n - R e s t a u r a n t e  " E l  
lyiosca'telero" claro exponente ^  
del és'füérzo contíhuadó de la 
f a m i l i a  Lapuente-Trasobares,^ 
m u y  v i n c u l a d a  con nuestra 
ciudad y  con la Cartuja Baja.

FIRMAS COLABORADORAS

ALVAREZ
C A R P IN T E R IA *  M O B IL IA R IO

E S C U LT O R  B E N L L I U R E , 7  
T E L E F O N O  234596 
Z A R A G O Z A

LA INSTALACION ELECTRICA 
HA CORRIDO A CARGO DE

LUIS CASALAD
INSTALACIONES ELECTRICAS DE USOS 
DOMESTICOS E INDUSTRIALES

FER N A N D O  E L  C A T O L IC O , 43

LA INSTALACION FRIGORIFICA 
E INSTALACION DE AIRE 
ACONDICIONADO HA CORRIDO 
A CARGO DE

MABUIWARIA AGRICOLA

MAINAR
JU A N  P A B LO  B O N E T , 20
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v n f a

Los alumnos
deC.O.U.

1"^L curso, para los alumnos oficiales, de Enseñanza Media, ha 
^terminado. Ahora es el momento de recoger las calificaciones, 
^  saber cómo se presenta el-verano, y decidirse a hacer una cosa u 

otra. Gomo es natural, entre estos alumnos se encuentran los de C.O.U.,, 
que es tanto como decir los futuros universitarios. Como este año se ha 
hablado inucho de ellos (porque han dado mucho que hablar) y el 
Cursb dé Orientación Universitaria, lleva tres años funcionando, hemos 
querido pulsar la opinión de los mismos interesados. Para ello hemos 
visitado los tres centros estatales de la Ciudad que imparteh ias  
enseñanzas de este curso pre-universitario, y de ellos hemos elegido las 
'opiniones que hemos creído más representativas. A todos ellos les 
hicimos las mismás preguntas:

■ CREEN QUE ES NECEARIA UNA 
ORIENTACIUN EN SEXTU AÑQ

■ «ES UN CURSQ DE DESORIENTACIDN 
UMVERSnARIA»

— ¿Qué te ha parecido el C.O U como 
curso y como orientativo?

— ¿Qué necesita el C.O .U *en estos 
momentos?

JO SE M ARIA P E R E Z *R A B IN A L  (I. 
GOYA)

V e r
M B E R i n

V I L L A C A M P A

p e n sar
o p inar.

"D isputas ca lle jeras
T  A hace algún tiempo que vienen 

produciéndose,  en nuestra 
J K  ciudad, demasiadas disputas y 
riñas callejeras. Se ven con demasiada 
frecuencia y se ven igualmente de día 
que de noche. 0 lugar es lo que menos 
les importa, igual se cogen de la solapa 
en. plena calle Alfonso como en los 
lugares más apartados. En las calzadas; 
a las salidas de espectáculos también se 
prodigan. ¿Por qué?. No lo sé.

Pero es un lamentable hecho. Un 
triste y vergonzoso hecho. Pienso que 
el acabar con estas peleas es cuestión 
de educación propia. Ya conocen 
ustedes aquel refrán de que "dos no 
riñen si uno no quiere". Pero resulta 
que quieren los dos. Como decía, 
estimo que es problema.de falta de 
educación y de civismo.

Las salidas de las "discoteques" y 
de las "boites" son puntos donde 
acostumbran a verse d^ s cosas, estas 
peleas. Y  no crean ustedes que los 
protagonistas son jovenzuelos imberbes 
que tienen que hacerse los "duros" y 
los "machotes" ante las chiquillas con 
el ombligo en flor. Acostumbran a 
verse hombres hechos y derechos, con

aspecto de ciudadanos normales y 
pacíficos. En a>gunas ocasiones, quizá, 
alterados por un exceso de alcohol en 
su estómago, pero en otras pcasiones 
por cosas tan simples y sencillas como 
haber 'Cogido antes un taxi, pasarle 
lamiéndole los zapatos con los 
neumáticos del coche o sencillamente 
p o r  h a b e r l e  p r o p i n a d o  
involuntar iamente un pequeño 
empujón al descender una escalera de 
cualquier cine, pongamos por caso.

Se enzarzan en una pelea, se 
golpean o intentan hacerlo con una 
violencia en sus ademanes que muchos 
luchadores la querrían para sí. 
Verdaderamente dan pena. Cuando se 
habla de civilización del ocio, cuando 
nos cuelgan “ sanbenitos" de 
supercivilizados da lástima, de que dos 
señores se golpeen en la vía pública, 
i No se ponga usted a separarlos! A 
buen seguro que se lleva los golpes de 
los dos.

Creo que la educación y el civismo 
ciudadano está muy por encima de 
pelearse por abordar uno antes que 
otro un taxi, o de recibir un empujón 
al bajardel autobús.

Ya no quiero contarles si han

llegado a darse un rasguño con el 
coche, entonces la cosa puede tomar 
carácteres más peliagudos. No hace 
muchos días veía en plena Avda. de 
Madrid como un conductor bajaba de 
su automóvil empuñando una llave 
inglesa de singular tamaño, para 
increpar al conductor de atrás que 
acababa de arremeter contra la parte 
posterior de su coche, al no apercibirse 
del cambio de luz en el semáforo. 
Pienso si no hubieran arreglado las 
cosas sin llave inglesa. Pienso si no 
hubieran llegado igual a casa tomando 
el taxi que viene a continuación.

En estos tiempos en que la violencia 
campa a sus aires por todas las 
esquinas, todos llevamos dentro -unos 
más y otros menos- ■ algo de esta 
violencia reprimida, aunque en algunas 
ocasiones la llamemos "carácter".

Entonces, si se han hecho campañas 
en contra de la seguridad del peatón, 
de la seguridad del automovilista, 
contra el alcoholismo, etcétera, 
también podría hacerse alguna contra 
este "carácter", que, en la mayoría de 
los casos no deja de ser una violencia 
que la revestimos con piel de 
corderino.

m a r t e s , 25 D E JU N lÓ  DE 1974

—Como Curso, ha sido normal. Han 
suspendido más que en otras ocasiones, 
para limitar las plazas que no han podido 
limitar por la Ley de Selectividad. Por i 
otra parte  ha sido un cu rso  de í 
"desorientación universitaria".

Para ser de orientación, le falta la ; 
orientación, simplemente.

LU IS  F. LO PEZ G A R C ES  (I. G O YA )
— E l C .O .U .,  com o está, es un J  

"coladero", por la gran oportunidad que i 
dan para aprobar tres exámenes. Si se  ̂
toman las clases con interés, se puede  ̂
aprobar, de lo contràrio; es que no se 
tiene aptitud para ello.

—Ahora en el C.O.U. se están pagando 
los vidrios rotos de la Ley de Educación, . 
pues cada vez aprueba más gente pero es 
más bajo el nivel, ya no se atienden 
debidamente los conocimientos de la 
Básica.

C A R L O S  R U I Z  C O R T E S  (I . 
PIG N A TELLI)

—Es un curso como otro cualquiera, en 
el que te obligan a elegir unas asignaturas 
que no te sirven para nada a no ser que 
lleves una orientación de anteneno. No es 
demasiado fuerte y, estudiando, se puede 
aprobar.

— E s  completamente necesaria una 
o r ie n t a c ió n  s o b r e  la s  carreras  
universitarias en sexto - de bachillerato 
para, sobre ellas, elegir unas u otras 
asigoaturas optativas.

M ARIA  JO SE IR IA R T E  V IC E N T E  (I. 
P IG N A T ELLI)

—Ha sido lo que yo creía que era antes 
de comenzar. Para mí^ha sido difícil pero 
he de reconocer que no me he esforzado 
demasiado. Me ha servido de orientación 
pero no iré a Medicina como quería sino a 
"A TS" ya que no quieró perder un año.

He faltado a clasé, pero lo he visto en 
lineas generales bien. En sexto se debía 
orientar sobre las carreras universitarias 
para poder elegir las optativas en C.O.U.

T R IN ID A D  T O R R E S  L E A R  (I. 
M IG U EL  S E R V E T )

Resulta menos difícil que pl sexto, 
pero, claro, en ello influye dónde se ha 
estudiado antes. Yo antes estudió en San' 
Vicente de Paúl y me resultó más difícil 
que este año.

—De Orientación no tiene nada. No 
nos han hecho ni los "test" que se hacen 
en otros sitios, ni nada. El ultimo día nos 
hicieron poner en un papel la profesión 
que queríamos tener.

—Como innovaciones es necesaria una 
información ya desde sexto y dar en 
C .O .U  mayor número de asignaturas 
optativas, ya que aquí te pusieron unas y , 
si las querías, bien y si no,nada.

M. MAR G A R C IA  H ERRAN Z (I. 
M IG U EL S E R V E T )

—El curso resulta fácil, aunque esto 
depende de que profesores te toquen y qué 
a s ig n a t u r a s  o p tativas lleves. Mi 
orientación venia dada con anterioridad al 
comienzo de este curso.

- Y o  creo que más que charlas de 
orientación sería necesario ir a ver a la 
gente que ha estudiado esas carreras, y 
con ellos hablar respecto a las salidas y 
posibilidades de los estudios.

Alberto MUR JUAN
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N el cotidiano hacer algo por ios 
 ̂ demás yo creo que se pueden hacer 

^  numerosas clasificaciones.

Aquel que entrega rápidamente unas 
monedas en alguna cuestación con el deseo 
de que no le molesten, el que las entrega 
agradecido, incluso varias veces por la 
oportunidad que le ofrecen de hacer un 
donativo. Las personas que efectúan con 
ilusión y desprendimiento el pedir algo para 
otros. Aquellos que con eficacia ocupan 
cargos en diversas organizaciones y aportan 
ideas, preparan campañas dejando así una 
parte de las horas de su trabajo o su 
descanso y cuyo resultado son obras 
concretas que benefician y remedian muchas 
necesidades.

Por último yo diría (y esto es lo que 
verdaderamente nos afecta) las industrias y 
empresas que podemos porporcionar trabajos 
adecuados y normalmente remunerados a 
organizaciones que lo solicitan, como son 
centro penitenciario o de reeducación. 
C e n tro  Psiqu iátrico , m inusválidos, 
subnormales, Atades, etc. Con este último 
centro estoy en contacto y sé lo que 
representa que varias empresas les 
p ro p o rc io n e n  trabajos adecuados; 
generalmente sirve para crear una nueva 
sección y ello quiere decir que unos cuantos 
muchachos nuevos ya tienen entrada en 
dicho centro, su vida cobra nueva ilusión al 
ver que son útiles a la sociedad y en sus 
casas ai verse semanalmente con una 
pequeña aportación hará renacer una 
confianza en la economía del muchacho en 
el futuro,, ya que otros problemas aun les 
quedarán por resolver.

Numerosas empresas han dado ocupación 
a muchachos eficientes con poco grado de 
subnormalidad o minusválidos y creo que 
esc es uno de los caminos que debe llevar 
toda empresa que desee serlo con plena 
amplitud de la palabra. ¿Por qué no admitir 
personal con más de 40 años? ¿No 
podemos pensar qué diríamos nosotros si 
pasásemos por el trance de buscar trabajo a 
dicha edad?

Conozco empresas que algún obrero es 
alcohólico y cumple bien su cometido,quizá 
falte algún lunes, pero pienso qué sería de 
ellos si fuesen rechazados de sus puestos de 
trabajo.

Cómo veis no digo que por qué todo esto 
no lo hace la administración. Supongo que 
algo resolverán, pero lo principal es que cada 
uno hagamos algo y pronto por mejorar la 
sociedad. Yo puedo deciros que algunas de 
las cosas que anteriormente comento las 
hago y estoy satisfecho, claro que no sólo es 
mi deseo mejorar en lo material.

El afortunado con el «Seat 127» de 
<(Aragóiyexprés» y «Z.

SOLO ENVIO
EG U N  anunciábamos en nuestra 

(edición def sábado, el magnífico 
a u t o m ó v i l  “ Seat 127" que 

“ A R A G O N / e x p r é s ”  y  "Zaragoza 
Deportiva”  sortearon el viernes de la 
pasada semana entre sus lectores, en 
colaboración con las firmas “ Seat”  y 
“ Seida”  correspondió a un lector de 
Barbastro.

Don Mauricio Franco Cerezuela es 
el afortunado ganador, del “ Seat 127” . 
Su dom icilio lo tiene en la calle Virpen 
de P la no  numero 29 , cuarto piso:, 
pu er ta  p rim era , ŷ a l l í  le liém o s 
l o q ^ a l i z a d o  po r  te l ' efono  para 
transm itirle tan buena noticia para el y 
los suyos, al mismo tiempo que para 
entrevistarle con tal motivo.

—Antes , que nada, don Mauricio, 
nuestra más sincera enhorabuena por 
el regalo que le ha correspondido en el 
so r teo  de “ A R A G O N / e x p r é s "  y  
“ Zaragoza Deportiva” .

—Muchas gracias, muchas gracias. .
—¿Conocía ya esta noticia?
—Pues s í, rtre enteré leyendo el 

“ ARiJ^GON/exprés”  del sabado, pero 
ya me había imaginado algo cuando
me enviaron ustedes un telegramaj>ara 
tratar de localizarme. Pero, ¡vamos!
no estaba seguro del todo.

—¿Tiene usted coche?
—N o ,  no , tengo coche, aunque 

poseo carnet de conducir.
—Entonces, mayor habrá sido la 

_alegría por este premio, ¿no? ^
Y a  puede usted imaginárselo. Me-

he_ alegrado muchísimo al ganar el 
“ Seat 127” .

—Dígame, don M auricio, . ¿había 
p r o y e c t a d o  V d .  a d q u i r i r  un 
automóvil?

—S í, había pensado comprarme uno 
alguna vez, pero por el momento no 
iba a hacerlo.

—B u e n o ,  d é m e  algunos datos 
personales, para que nuestros lectores 
le conozcan.

^Pregunte, pregunte, que les daré 
los que usted quiera.

—¿Que edad tiene?
—Treinta y  tres años
—Casado o soltero?
—Casado.
—¿Hijos?
—Sólo uno, que tiene cuatro años. 

E s  varón. ,
—¿Donde trabaja?
—En  una imprenta. Soy impresor..
— ¡Hom bre, que casualidad! .1 ¿En 

qué imprenta?
—En la de don Miguel Hecho, que 

es donde se edita el periódico “ E l 
Cruzado Aragonés” .

—¿Y  que ta l han recibido la noticia 
sus compañeros de trabajo?

—A  mis compañeros no los he visto 
todavía, pero m e' imagino que se 
a l eg ra r án  mucho. Por lo pronto, 
cuantas personas se han enjterado de 
mi buenaj s u e r t e ,  han venido á 
felicitarm e y  a saber cómo ha sido 
ésto. Mucha gente me ha fe licitado. Yo  
creo que para “ ARA G O N /exprés”  y

SEK BOLETOS

L riesgo de incendios en el 
bosque aum enta al llegar ésta

^  época del año. El I.C .O .N .A . que 
nació de la fu sió n  del Distrito Forestal 
y del Patrimonio Forestal del Estado, 
es el organismo encargado de evitarlos 
o caso dé que se produzcan el de 
combatirlos. El distrito IX  comprende 
Z a ra go za ,  H u e s c a  y L érida . El 
ingeniero Jefe Provincial de Zaragoza, ; 
don A n to n io  Revuelta  Salinas que se 
e n c u e n t r a  a c o m p a ñ a d o  d e  don  
A ntonio ' López, nos explica sobre un 
gráfico la zona de mayor peligro de 
incendios.

—A fortunadam ente la provincia de 
Zaragoza, que tiene unas 170..C00 Ha. 
es una de tas de m enos indice de 
siniestros que se han producido en 
España.

— ¿ Q u é  z o n a  t i e n e  la m ayor 
cantidad de incendios?

—En prim er lugar Galicia con m il 
doscientos incendios y diecisiete mil 
Ha. de arbolado y la I X  es decir la 
nuestra, noventa siniestros con 920 
Ha.

■ ¿ Y  respecto a Zaragoza?

—Solam ente catorce con 129 Ha. 
Gracias a Dios cada año es menor.

— ¿ Q u é  valoración supone estas 
perdidas?

—Alrededor de un m illón cien niil 
p e s e t a s  d e  las cuales un  m illón  
corresponden a la quem a de productos  
de la 'm adera y el resto a gastos de 
e x t i n c i ó n  y p a s to s  perdidos. La  
duración media de los m ism os fu é  de 
unas seis horas.

¿Cuales fueron  las causas de los 
mismos? -

—Se producen norm alm ente p o r la 
quema de pastos, p o r un  descuido de 
un fum ador, p o r  los rayos y tam bién  
por las personas que van de excursión  
al m onte.

— ¿Está prohibido hacer fuego  en 
el? ^

—Según una circular dictada por el 
g o b e r n a d o r  c i v i l ,  q u e d a  
term inantem ente prohibido encender 
fuego durante todo el año en los 
m ontes públicos poblados de pinar, 
robles, encinas y  hayas y desde el uno  
de jun io  hasta el treinta de septiem bre  
e n  e l  r e s t o  d e  l o s  m o n t e s .

“ Zaragoza Deportiva”  este sorteo les 
ha dado una publicidad fabulosa.

—¿Y  su fam ilia?
— ¡Hombre! ellos han sido los 

p r i m e r o s  en llevarse una alegría 
t r e m e n d a ,  c o m o  puede  us ted  
suponerse fácilm ente.

—¿Mandó usted muchos boletos
para participar en el sorteo?

—Pues no crea que envié muchos.
ya que en casa guardo todavía alaunos 
que preparé y, sin embargo^no llegué a 
enviarles. Me parece que lesremitiríá~ 
unos seis boletos, en total.

—Más inesperado fue el premio, 
entonces, ¿no?

—Claro,m e he llevado una sorpresa 
más fuerte.

—Y  ahora ha preparar el plan de 
excursiones para el verano...

—Por supuesto. Todavía no tengo 
idea de qué voy a hacer, pero ya 
prepararemos un plan de excursiones 
sobre la marcha.

—Nada más, don M auricio, ya le 
avisaremos para la entrega del coche, 
nuestra enhorabuena de nuevo y  que 
d i s f r u t e  V d .  con su fam ilia del 
estupendo “ Seat 127”  que ha ganado, 
durante muchos años.

—Gracias, muchas gracias.

menos mi
toles en Zoi

La zona de Borja y los 
son ios sectores iffiisi

extendiéndose la prohibición en los 
dos casos a los terrenos colindantes o 
enclavados que disten m enos de 400  
m e t r o s  de los mismos. Solam ente  
podrán utilizarse, con las máximas 
precauciones, hornillos portátiles de 
gas.

—¿ Y  se  p r o d u c e n  m u c h a s  
denuncias?

—Durante el año pasado se incoaron 
s e t e n t a  y d o s  ex, p e  d i e n t e s  
adm in istra tivos por • infracción a la 
citada ley.

— ¿ C u a l es  s o n  las zon as  más 
propicias en nuestra provincia?

—N orm alm ente se producen en la 
zona de Borja, los pinares de Zuéra y 
a llí donde el excursionista va con más 
frecuencia,.

¿D e q u e  m edios cuentan para 
com batir el fuego?

—I.C .O .N A?, dispone de una red de 
e m i s o r a s  i n s t a l a d a s  e n  lu ga re s  
estratégicos de la provincia que en el 
período  de verano comunican con la 
emisora central de Zaragoza, que tiene 
uñq potencia de vejnte vatios y,de esta 
maicera acudir al lugar indicado con la 
m áxim a celeridad.

C o m o  m e d i o s  de extinción se 
cuenta con dos coches m otobom bas, 
t a m b i é n  m o t o b o m b a s  
portátiles,lanzallamas, etc. A sim ism o  
e n  lo s  t r e i n t a  y  t r e s  p u e s t o s  
distribuidos por toda la provincia.

ex tinti 'n 
hachas,'; ^  
equipa ni 
sofoca l/itc 

Los á, fe  
sííaíljíi n 
Montei'&u 
Yesa,it 
Caspi] ’■ 

Miserili li 
Villarrède 

-íS ilíí 
impoittfte, 
podrM l 

.- E * p  
toda
av iones ì^ei 
extinciis, s¡ 
Labao^en 
C e r o n i I 

- im a  
el nàtìf-de 

-S isM  
està «‘I ne
y tornii dni;
que s>.n 
Muchme:
espant^lsie 

To«:pe 
monteV, qi 

. actuidf^ e 
contaia'ocié 
cuiden^  
im por^
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L ñ S f l / l ARRUGA:

il

'S un h o m b r e  cauto el nuevo  
presidente del Sindicato del M etal 
de Zaragoza, don José Ignacio 

Arruga, que fu e  elegido el viernes 
pasada semana para ocupar la 
que dejara, por dimisión, don  
Frutos. E l nuevo presidente no 

en abordar cualquier téma, pero  
mucho su r e s ^ e s ta  Hay que 

ir que en su caso la cautela no 
reñida con la cordialidad. Que

lijMres de Zutfa 
rjigrosos

M m a c e n e s  p rov isto s d e  
ií¡ 'fí de mochila^ bateiiiegos, 

y m aterial, diverso para 
M il personal que acude a 

•̂incendio,
t e «  de observación están 
;W La Palomera, en Zuera. 

líf I JÍKwía, ¡unto  al pantano de 
en Luesia, asi com o en 

*•. u. ^ l  S a n t u a r i o  d e  
«tito y finalm ente en Panizo y 
iffHe la Sierra.

in c e n d i o  fu e ra  m uy  
¿Qué otro medio se

■«íp
hay repartidos por  

«twa geograffortuna serie de 
»«iwwnoí que ayudarían en su 

lugar de ubicación es 
g elida . Ampuriabrava en 

'tfmManzanares E l R ea l 
1 /  debe este descenso en 

•f'd« incendios?
Si*, »da alguna a que la gente  
*\^^uM áada con el problem a  
wj nedidas oportunas cada vez 

^ l ,^nm po a descansar. 
y  más cuidadlo los

W  ios extranjeros., 
perdemos algo cuando un  

pues en la epoca 
Pi'oblema de la 

a todos los niveles, el 
^  naturaleza es algo m uy

A n d y  LOPE

m a r t e s , 25 D E  JUNIO D E  1974

«Quizá por ser el más importante, el Sindicato 
del Metal es también el más confUctira»

\m iero industrial, treinta y cinco 
amfde eda d ,  casado, director de 
emtsa... Son datos para su ficha  
pCMal. E s e l  más joven  de los 
pámtes sindicales de la provincia y ha 
sii\kgido para em puñar el tim ón del 
Siî Jjiío zaragozano más conflictivo y de

mayor envergadura A h í  es nada: más o 
menos, dos m il novecientas empresas y 
cuarenta y  cinco m il exiliados.

Cautela cordialidad y serenidad... He 
creído adivinar estas tres características 
en su personalidad. Y  va a necesitar con 
creces mucha cautela mucha cordialidad 
y mucha ■ serenidad para llevar avante la 
misión que aceptó el viernes.

—Podríamos comenzar hablando, si le 
p  ar: e c e , d e  s u  t r a y e c t o r i a  
político-sindical...

—Pues la realidad es que hasta ahora 
no he participado en la vida política.

—¿Nunca desem peñó cargo alguno?
—N o ,  n u n c a .  L a  única actividad 

sindical que he desarrollado es la relativa 
a m i condición de empresario, dentro de' 
la  f i r m a  e n  la q u e  trabajo. Esta 
presidencia es m i primer cargo oficial.

— ¿ C ó m o  su rg ió ,  e n t o n c e s ,  su  
candidatura?

—Por lo que he podido percibir, creo 
q u e  t a n t o  la parte social como la 
empresarial del Sindicato del M etal han 
estimado que yo  reúno las condiciones 
necesarias para ocupar la presidencia, ya 
que en m i persona sq da , al m ismo  
tiempo, la condición de empresario y la 
de trabajador. Soy empresario, porque  
ocupo un puesto  directivo, pero también  
soy trabajador, ya que percibo un salario 
como cualquier otro empleado.

—N o obstante, se encuentra más cerca 
de -los intereses empresariales, que de los 
sociales...

-N atura lm énte , desde él m om ento  en  
que soy empresario, m is intereses son los 
de cualquier empresario, pero no olvido ; 
que tampoco dejo de ser un empleado.

—A  l no ' tener experiencia política  
previa, ¿no le asusta presidir el Sindicato  
más-conflictivo de Zaragoza?

—Q uizá por ser el más im portante, este 
Sindicato es tam bién el más conflictivo, ' 
p e r o  h a s t a  é l  m o m en to  no se ha 
caracterizado en este'aspecto tanto como 
en otras provincias. Me preocupa mucho  
el cargo por la gran responsabilidad que 
s u p o n e .  L o s  tie m p o s , además, son  

. difíciles para todos.
—Nadie se entera de la  noche a la 

mañana de que le  han nombrado para un 
determ inado puesto. Imagino, por lo 
tanto, que habrá preparado algún plan de 
trabajo... .

— Y o c r e o  q u e  e n  los primeros 
m om entos m i ocupación fu n d a m e n ta l. 
d e b e  se r  la de inforpforme d é  cuantas 
cuestiones afectan a m i labor com o  
p r e s i d e n t e .  R e c o n o z c o  q u e  p a r a  
conseguirlo m e beneficiará m ucho el 
hecho de que tas vacaciones ya están 
encima, por lo que ju lio  y  agosto serán 
unos meses tranquilos en los que podré ir 

[haciéndome cargo de la situación. Luego, 
para septiembre, se llevarán a cabo las 
primeras iniciativas importantes.

—¿Podría decirme cóm o entiende el 
papel de presidente ?

"—T anto  en é l  Sindicato del M etal 
como en cualquier otro, p ienso que el 
presidei.te es la persona que sirve éjo lazo 
de unión entre Iq. parte social y la 
empresarial, aqfuando a m odo de f ie l  de

la balanza para equilibrar las posturas 
contrapuestas.

— En p r i n c i p i o ^  p a r e c e  q u e  ha 
conseguido ser lazo de unión...

—Pues si, lo que más me satvface es nò 
s ó l o  q u e  m e  h a y a n  e l e g i d o  
democráticamente, sino sobre todo que. 
m e hayan votado tanto empresarios como 
trabajadores. De cincuenta y ocho votos, 
obtuve cincuenta : y  dos, resultando en 
blanco' los seis restantes. Por ahora, al'

. menos, cuento con el apoyo de las dos 
partes.

—Para septiembre, pues, eltrabájo de 
envergadura, ¿no es así?

—Sí,  ese mes  0 quizá en octubre se 
iniciarán las deliberaciones del nuevo  
convenio porv incid  del M etd . A parte de 
ésto, aproxim adamente la m itad de las 
industrias del ramo renovarán, en el ■ 
ú l t i m o  tr im e s tr e , sus convenios de 

. empresa.
— ¿Cómo ve el panorama del sector en 

Zaragoza?
— Observo que aun estamos en la 

.primera generación industrid , tanto los
empresarios como los trabajadores. N i  
unos n i otros cuentan con una tradición 
en esta actividad y  éso m otiva una fa lta  
de profesionalidad que se no ta  bacante. 
E x i s t e n ,  n a t u r a l m e n t e ,  a lg u n a s  
excepciones. La solución sólo la dará el 
tiempo. Por otra parte, la llegada de la 
“ Seat.* ’ s u p o n d r á  un gran cambio, 
o ca s io n a n d o , entre otras cosas, que 
nuestro S indicato agrupe 'a untep cien m il 
personas en pocos años,

—Por lo pronto , ya existen fuertes  
t e n s i o n e s  e n t r e  e m p r e s a r i o s  y 
trabajadores. ¿Cómo encauzaría Vd. las 
r e l a c i o n e s  h u m a n a s  den t ro  de*> ios 
empresas?

—Este es un tema m uy interesante. 
Siempre he creído que para que exista una 
perfecta  relación entre trabajadores y  
empresarios, debe contar cada parte con 
u n a  i n f o r m a c i ó n  c o m p l e t a  de las 
posibilidades de acción de la otra parte. 
E l m d  que en ta l sentido observo, incluso ; 
a nivel nacional, es que unos y  otros se 
desconocen, entablándose por ello un  
diálogo de sordos que no conduce a 
ningún acuerdo. La separación to ta l de 
ambas partes se traduce siempre en el 
desacuerdo.

—Miles de ojos analizarán atentam ente  
su actividad. Un éxito  le serviría de ' 
c a t a p u l t a  p a r a  p u e s t o s  d e  mayor 
r e s p o n s a b i l i d a d .  ¿ C u á l e s  s o n  s u s  
aspiraciones políticas ?

—N o  t e n g o  ^ n i n g u n a  a sp i r a c i ó n  
política; no soy un político.

—¿ Y  tecnócrata?
— T a m p o c o ,  . id i  ú n i c o  deseo es 

/ d e se m p e ñ a r  lo mejor que pueda la 
Presidencia del Sindicato, procurando  
contentar a empresarios y trabajadores. 
Entiendo el cargo como un servicio, quizá  
m uy d ifíc il, y  no- aspiro a ningún otro  
puesto. M i misión es culminar el período  
d e  m a n d a t o  q u e  d e j ó  e l  anterior 
presidente sin acabar. E l próxim o año. 
habrá elecciones y  por el m om ento  no he 
pensado en presentarme a la reelección. 
M e considero un presidente de transición.

—Puede que. sea lo más importante.

JUZGADO DE GUARDIA

IKAS,BISURAS
Y c n n i s i a i

^ K T e R G L ÍE N Z A  deb iera daro s! ¡Sucios! 
iCochinos! iPuercos! iMarranuces!

*  —Les dide usted muy bien, señora Luci. 
iSólo que les dice poco, porque mermen oírse más!

— i Ay, Vigilante, qué calle la nuestra! Más limpia 
no ia había cuando'nosotros éramos jóvenes. ¡Ahora 
la juventud lo eniucia todo!

— ¡Y  que lo d ic i  Como los coja yo...
—Lo malo seria qué se iba a ensuciar las manos.
— ¡NInchIs, iñirar una carroza asomada a una 

ventana!
— ¡Y  encima me llama carroza el sínveilgüenza!
— ¡Y  yo que me creí que 4a estaba asomada era la 

mula!
— ¡Sinvergüenzas! i Irrespetuosos! ¡Jóvenes, más 

que jóvenes! ¡Vergüenza me daré ser tan joven 
como vosotros!

— ¡La pena para sus mandas es que nosotros no 
podremos decir de usté lo mismo!

—¿Pero está oyendo lo que me dicen, vigilante?
—Como enganche a uno...
Lo estorzolába si lo cogiera yo. Me tené que dejar 

usted a mí el chuzo. ¡Cómo han puesto la calle! Y  
luego los pobres viejecicos barrenderos a limpiarlar! -

—Tiene razón esta señora. ¿Por qué habéis tirap'los 
cubos de la basura?

- IN o  te joba el vigi! iChie nosotros no hemos 
sido! ¡Que una cosa es cantar y  otra es tirar! ¿Es  
que no se ha fijado de que íbamos, en dot pandas? 
¡Acuse a los de la otra!

—No les haga caso, vigilante, que han sido ellos. 
Que una los ha visto desde aquíy la vista me la cuida 
Santa Lucía, que es mi santa y mi patrona; pues soy 
modista.

— ¡Pues lucía va usté, seña Lucía, si to le luce 
como la vista!

— i Saque la porra y péqueguele de liso!
— iQue no hemos sido nosotros!
— i Se lo jurangámonos por lo que sea!
—Fueron los chavos de la otra panda. No vamos a

pagar unos por otros.
— ¿Es que nos huelen a nosotros las manos de 

basura o qué? ¡Pues claro que no!
— ¿ Y  ahora quién se ríe?
—A  mí no me mire usted.
—Ni a mí.
—Pues alguien se ha reído y aún siguen riendo.
—Pero es allá a lo lejos.
—Como que son los ninchís de la otra panda los 

que ríen como Dios manda.
— ¡Qué irreverencia! Decir que Dios manda reírse 

cuando se tiran las basuras...
— ¡Que la zurzan, señora usté!
— ¡Jóvenes, más que jóvenes! ¡La cara de 

vergüenza se me caería si fuera yo tan joven como 
vosotros!

Por una calle de nuestra ciudad iban ia otra noche 
una cuadrilla de seis jóvenes cantando en voz alta, 
sobre las doce. Por ello el vigilante nocturno,les llamó 
la atención, pero ellos siguieron cantando en voz baja 
y penetraron en un bar próximo.

Poco después el vigilante escuchó ruidos corno de 
haber tirado por los suelos unos cobos de basura. Se 
acercó hacia el lugar y vio que, efectivamente, tres 
rec ip ie n tes estaban por el suelo y la basura 
desparramada, escuchando también cómo, desde una 
ventana, una vecina dirigiéndose a los chicos, los 
llamaba jóvenes y sinvergüenzas. ,,

El vigilante, los increpó dándole la razón a la  ̂
mujer. Ellos decían que no habén tirado los cubos, 
mientras la señora Lucía, desde su ventana, decía que 
sí. Uno de los jóvenes ihizó mención de sujetar al 
vigilante por los brazos, éste quisó sacér ía porra, però 
otro joven se agarró a déha porra, según dijo después; 
con la intención de que su amigo no fuera golpeado./

A cu d ió  o tro  vigilante y entonces se pudo 
comprobar que estos jóvenes no habían volcado los' 
cubos de basura n¡ iban con la otra cuadrilla, sino que 
coincidieron con aquellos en el momento en que 
entraban en el bar. Lo que ocurrió no fue otra cosa 
que la señora Lucía, desde su ventana, los confundió.

Y , lo curioso del caso' fue que, mientras se 
desarrollaba la escena de la aclaración se escucharon 
unas fuerter risotadas, desde una esquina próxima. 
Eran de los verdaderos autores del lío, que habían 
salido del bar sin que se apercibieran los otros, y 
se estaban corriendo una gran juerga, viendo la 
confusión de la mujer, los vigilantes y  los presuntos 
tiradores de basura. Y  claro, cuando los vigilantes 
saléron a por ellos, tomaron las de Villadiego y  no 
fueron ateanzados.
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MANUEL CEAMANOS;
la  directiva debe p^ ir opinióa

a ¡as ^ üai en algunas ocasiones
No todas las penas'tienen 

la s  rq i smas  n o r m a s .  S í  
'co inciden en una: en la total 

ay u d a  al R ea l  Zaragoza. 
Después, incluso dentro dé las 
m i s m a s ,  pueden e x i s t i r  
criterios distintos entre los 
peñistas. Lo que resulta grato 
es ver cómo están de acuerdo 
en su ferviente zaragocismo.

Una de las peñas que más 
vemos en Icfs desplazamientos 
a c o m p a ñ a n d o  a l  Rea l  
Zaragoza es la Peña “ L,os 
Magníficos”, que preside don 
Manue l  C e a m a n o s .  Bien 
co no c id o  peñista, que ha 
impulsado otras peñas. A l l í ,  
en su centro de reunión, en la 
calle de Mártifes, núm. 7, se 
celebran las reuniones.

E l señor Ceamanos tiene la 
m ism a  opinión que otros 
p r es id e nt es  dé las peñas 
zaragocista, on lo referente a 
la unión de las mismas. Todos 
c r e e n  q u e  d e b e n  de  
p e rm a n e c e r  unidos. “ Los 
Magníficos” , incluso opinan 
que,  en algunas ocasiones, 
debe la d i r e c t i v a  pe d i r  
consejo, opinión a las peñas, 
para que la Directiva, en 
definitiva haga lo que crea 
conveniente para los intereses 
del club.

Veamos lo que nos dicen 
estos entusiastas zaragocistas.

“ T O D A S  L A S  P E Ñ A S  
D E B E N  F U N C IO N A R  
IG U A L ”

Hay fotografías a la vista. 
E l señor Ceamanos exhibe 
algunas en las que vemos a 
representantes de todas las 
peñas reunidos.

— ¿Cuándo se fundó la 
peña?

—En el mes de abril de 
1971.

— ¿Qué fines persigue?
—Reunir a un grupo de 

amigos zaragocistas bajo un 
denominador común, seguir y 
apoyar a nuestro primer Club 
en todo momento.

— ¿ T o d a s  las “ pe ña s”  
deben funcionar igual?

—Yo ¿feo que sí, que las 
Peñas ante todo deben ser el 
más firm e vaUadar sobre el 
que se debe apoyar nuestro 
Real Zaragoza.

— ¿ Q u é  s e rv i c i o s  han 
prestado al Real Zaragoza?

— L o s  que generalmente 
deben de realizar las Peñas 
d e p o r t i v a s .  Hemps estado 
apoyando con ilusión y  dandc 
á n i m o s  en los momentos 
d ifíc iles y hemos compartido 
con el Real Zaragoza las 
alegrías del triun fo . :

" A d e m á s  h e m o s  
g a la rd o n ad o  con nuestro 
emblema de oro y plata a 
a q u e l l a s  p e rs o n a l id a d e s  
d e p o r t i v a s  que a nuestro 
criterio lo han merecido por 
sus s e r v i c i o s  prestados a 
nuestro primer Club.

—¿Qué le convendría al 
Real Zaragoza en el futuro 
con respecto a las “ peñas” ?

' i »

—Unirse cada vez más; no 
olvidemos como ya he dejado 
aclarado anteriormente que el 
principal objetivo de las Peñas 
es ayudar al Real Zaragoza. 
U na s  entidades donde se 
a g r u p a n  l o s  m e j o r e s  
zaragocistas deben de tener a 
su lado siempre a'los rectores 
y  j u g a d o r e s  del  C l u b .  
Solamente así cumpliremos 
un objetivo que para ambos 
es común: el mayor éxito y 
g l o r i a  de n ue s t r o  Rea l  
Zaragoza.

— ¿ C ó m o  f u n c i o n a ,  su 
peña?

—C o m o  cua lquie r  otra 
entidad, es decir en régimen 
corporativo , con su Junta 
Directiva que tengo el honor 
de p resid ir. De todas las 
f o r m a s  t o d o s  n ue s t r os  
a c u e r d o s ,  se r e a l i z a n

de mocrá t i camen te  y ante 
to do  somos un grupo de 
amigos amantes de nuestro 
Real Zaragoza, con el que 
celebramos sus triunfos o 
s u f r i m o s  los r es u l t ad o s  
adversos.

— ¿Deben asesorar a la 
d i r e c t i v a  en a l g u n a s  
ocasiones?

, —Aunque nô  sea de una 
forma directa, sf que la Junta 
D irectiva debe de pedirnos 
o p i n i ó n  en más de 'una 
ocasión aunque no sea de una 
forma vinculante; es decir, 
que nuestro consejo o nuestro 
criterio sobre un determinado 
a s u n t o  s e a  m e d i t a d o  
p o s t e r i o r m e n t e  po r  los 

■di rec t i v os  para que en

definitiva hagan lo que crean 
mejor para los intereses del 
Club.

Debe escucharse la voz de 
los peñistas. En  Cataluña es la 
región do n de  más peñas 
existen. Las hay por toda 
España. Y  dan salsa y colora 
los partidos, siempre que su 
comportamiento sea correcto 
y deportivo. Pedir consejo, 
escuchar la voz de las peñas... 
Acaso no ocurrirían males 
d ifíc iles de curar a los clubs si, 
se les pudiese oír a los 
peñistas. “ Los Magníficos”  
han eXpresado.su parecer.

A . M.

I

las dianas, aunque a lo peor también se 
equivoca, como cada hijo de vecino.

- i

Primero se pensaba, al parecer, en el 
uruguayo Morena o el argentino Yazalde, 
pero ahora, a la vista del m undial 74, apunta 
el Madrid hacia los cariocas Jairchino y 
Marhino, incluso hacia el holandés Rep, a 
q u ie n  el A jax asegura haber renovado 
contrato.' Todo m uy confuso por este lado 
todavía.

I
en Pr i 
Preferente

vo

ten

Lo

T para que vean ustedes lo que son las 
co sa s, a h o ra  m is m o  u n  M a d r id  sin 
extranjeros, un Madrid sin valores con 
etiqueta de importados, gana partidos, golea 
a sus rivales, se ha plantado en la fina l de ta 
Copa del Generalísimo y convence a sus 
incondicionales, a base de ofrecerles gran 
espectáculo.

'3< T'

niiéittras-..jil Real Zaragoca continúa
m anteniéndohbs—efUJiLlo,_varios clubs
se han lanzado a toda prisa en busca de 

los refuerzos necesarios, comenzando la 
danza de millones, los aciertos y errores, que 
de todo tiene que haber en la viña del Señor.

D im itido D i Stéfáno, eT  Valencia se ha 
fijado como entrenador en el yugoslavo 
Ciric, segundo de a bordo con Miljan 
Milnajic; después de que ' sonaron como 
presuntos y probables, entre otros, Max 
Merkel, Miguel M uñoz y Ferenc Puskas. Otro 
club que se extranjeriza a escala técnica, 
bueno...

E l B arcelona , C0ntándo ya con un 
intermediario de la talla de C ru y ff “se 
conform a” con traerse a Nesskens. Claro que 
tamben el Ajax “se con form a” con medio  
centenar afjroximado de milloncejos y él 
jugador edn una cifra de fabula. El que 
puede la arrastra.

Mientras tanto, el Real Madrid habla de 
“liberarse” de N etzer y de “P in ino” Mas, 
haccyun año aproxim adam ente los fichajes 
más sonados del m om ento  español. Ahora es 
Miljanic quien prepara “las flechas” e indica

E l Salam anca ha fichado ya a dos 
jugadores del San Lorenzo de. Almagro, 
como también al malagueño Alvarez, en otro 
tiempo pieza codiciada por el Real Zaragoza 
y al cordobesista Cruz Carrascosa. ' Y el 
M álaga apunta en su lista al exterior 
Castronoco, argentino que actuaba en el 
Nancy y a Fidel Uriarte, por quien entre 
pitos y flautas tiene que desembolsar los diez 
millones de pesetas (cuatro al A th lé tic  de 
B ilb a o  y s e is  a l ju g a d o r ,  p o r  tres 
temporadas). Claro que también el Levante, 
h o y  e n  Tercera División, paga cuatro 
millones por el ejeano Rom ea y otros tantos 
por el españolista Gurú ¡Como está el 
mercado!
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Diarte debe hacer examen de
l o n a e n c i a

EN EM O S noticia de 
buena tinta de que 
Diarte no lleva una 

fida m u y  o r t o d o z a ,  
demasiado ejemplar fuera 
*1 campo del juego.

Los noventa minutos 
¡ijue está en la hierba* 
[umpliendo su contrato 
laboral si. Cumple como el 
mejor. No hurta el menor 
esfuerzo y  además los 
aprovecha a tope. Desde 
luego, t i e n e  dot es  y 
condiciones para triunfar 
enel camino emprendido. 
Nació para  fu tb o lis ta . 
Pero...

Es demasiado joven y 
naturalmente carece de la 
monumental fuerza de 
voluntad que hay que, 
tener, para vencer todas las 
tentaciones. Ya  se sabe la 
carne es débil. Sobre todo 
c u a n d o  c o n t e m p l a  
enfrente otra clase de 
caiiie du^a, turgente, que 
esta al alcance de la mano.

Eso sería lo de menos. 
Lo peor es lo que lleva 
aparejado todo esto para 
un deportista que c ifra  su 
presente y  porvenir en 
poner a p rueba sus 
condiciones físicas en todo 
bftfg'ntó.

s . varis.adquiriendo los 
rzos precisos. V

b V -. :
!  ■■■-

. L parecer, los tiros-: 
apuntan ahora hacia el 
'barcelonista Heredia, 
an magnífica temporada 

culminado con Roque 
1 en el Elche, aunque 
iién se habla de Wligueli, 
ús, Cos, Paquito,,.. Incluso 
Sallego, a quien," sin 
rgo, se le ponen bastantes 

Olía en la actualidad.

E ha llegado a insinuar 
• un las tertulias, por otra 

parte, que el Barcelona
U 8E
toj, '̂11180 nuestro al decir de 
j jj, ‘ el mundo, pretendía 
unte pelo a pelo al

lonado Gallego por Javier 
ij d P a s , d e j á n d o n o s  

j Husos, ceji-juntos y ' 
j labundos. ¿Me permiten 

u,ito “ f“ jee? 
ente!
Blesc_

7 como ahora se han 
largado a Alemania los 

SO: s e ñ o r e s  Z a l ba  y 
rt-! Carhega” , a lo mejor 
neii! msan de los mundiales con 
la I Ja pieza de las que pueden 
leno-tesar al Zaragoza, para que 
) í' -ayamos buscando entre 
3t J ■ padres y madres "made 
10,'I -Jain ya que el cupo de 
naili anjerosestá cubierto. En 
ire o que sea sonará, pero 
nz-V̂ tto antes mejor. Mientras 
ai Ji, suspense.

MARTES. 25 'D E  j u n i o  D E  1974

.Diarte vino a España a 
los veinte años a labrarse 
un?tporvenir. Dejó a su 
madre y  muchos hermanos 
e s p e r a n z a d o s  en un 
t r iungo que esta es la 
verdad, ya tiene a la vuelta 
de la esquina,

Pero para que no se 
ma lo gren  estos  éxitos 
iniciales. Diarte estos d ías, 
junto a su madre debe 
h a c e r  e x a m e n  d e

conciencia. Y  prometerse, 
que ni en ese mes y  pico 
que va a pasar en su tierra, 
n i c u a n d o  v u e l v a  a 
Z a r a g o z a ,  v o l v e r á  a 
com eter alguna de esas 
alegrías, que si bien hasta 
hoy han sido esporádicas, 
de c o n t i n u a r s e ,  tanto 
pueden significar en su 
futuro balompédico.

S í ,  sabemos que a los 
21 años lo que 'pedimos 
s u p o n e  un inn eg ab le

sacrificio. Pero es el mismo 
caso que tienen planteado 
sus compañeros. Y  muchos 
lo  c u m p l e n .  A d e m á s  
Diarte no ignora que no 
anda tan sobrado de salud 
p a r a  d i l a p i d a r l a  
estúpidamente.

A  ve r pues si es verdad, 
que Diarte a su vuelta, no 
reincide en ninguna de esas 
alegrías- de jóvenes, que 
tanto le pueden perjudicar. 
¿De acuerdo?

"D E L  P A IS  DE LOS MOLINOS A LAS RAMBLAS"

GRAN CAUDAD
□  TRES AMPLIAS HABITACION^ I
□  SALON COMEDOR
□  TERRAZA DE 15 METROS CUADRADOS
□  c u a r t o .d e  b a ñ o  y  a s e o  a l ic a t a d o

ITALIANO HASTA EL TECHO
□  A 60 METROS DE LA PLAYA
□  ZONA RESIDENCIAL DE SALOU
□  AMPLIAS FACILIDADES DE PAGO 

A CONVENIR

i ¡ M í  i T f l

Mismo edificio . C ./ Falset, 5 - Ed ific io  C O STA  B R A V A  
(Frente a l Hotel San Diego - S A LO U )

Teléfonos de Barcelona: 2214211 - 2182440

-HElTEb
fV ll! ,

i  Bilgps

M ío  Mar ta Rk., H

Bo d a s  Za r a g o z a

d i m o i oZRRflGOZfl
16,00 a 19,30.-“RADIO NOVELAS”

21,15.-“PROGRAMA FILATELICO”
22,45.- “EL CONSEJO DEL DOCTOR”. Actualidades

\

y  en FM>95'4 mgc.
Desde las tres de la tarde, melodías famosas para todos los 

gustos, canciones de actualidad, boletines informativas.

C(»T« VASCft

l a O j  m̂ fOreM
S  .  m a h
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extranjero
En Washington: después de las explosiones atomicasV d S n i l i y i U I I .  u c a f j u c a  U C  i n a  C A p i u a i u i i p j  n w i m u i

Preocupa la  p rom esa de 
Nixon a  Egipto e Israel

Son (tos países que han librado cuatro guerras 

en el último cuarto de sqlo
WASHINGTON, 25 (Cr^ica por Thomas 

O’T o o le , de “ The Washin^on Post" 
exclusiva para “ARAGON/exprés ’) —

en

LIANDO la India decidió en 1971 fabricar la bomba 
atómica ya se encontraba a mitad de camino para lograr su
meta.

Centenares de físicos habían comenzado a trabajar antes de 
1970 en el Centro de Investigación de IBhabha, cercai de 
Bo'mbay diseñando la bomba y el explosivo super-sensible que 
habría de hacerla explotar.

Los ordenadores electrónicos habían comenzado a estudiar la 
prueba del arma sobre el papel, pero lo más importante de todo 
es que la India había conseguido apoderarse en secreto de un 
pequeño reactor de investigación, el valioso plutonio que fue 
utilizado para fabricar la bomba de 14 kilotoneladas que hizo 
explosión en el desierto de Rajasthan en 18 de mayo.

Solamente la India sabe 
la cantidad de plutonio 
que fue empleada en la 
fabricación de su primera 
bom ba a tómica,  pero 
pudo ser algo asi como 
unos 12 kilos.

Cualquiera que sea la 
c a n t i d a d  que se haya 
empleado los indios han 
tenido pocas dificultadas 
para conseguirla. Durante 
d i ez  años han estado 
reuniendo unos diez kilos 
de metal bruto cada año 
e fectuando simplemente 
mediando la fusión del 
producto de un reactor de 
uranio construido por los 
canadienses, por encargo - 
de la India, en el decenio 
de 1950.
, La India es el sexto país 

que ha hecho explotar una 
bomba atómica y el quinto 
país que lo ha Ihecho con 
plutonio por vez primera.

Solamente la India hizo 
explotar su primera bomba 
empleando uranio dado 
que es p r o b a b l e  que 
obtuviese el uranio antes 
de p o d e r  c o n s e g u i r  
plutonio.
' E l  p l u t o n i o  s e  
e n c u e n t r a  en cualquier 
m e d i o  n a t u r a l .  F u e  
d e s c u b i e r t o  h a c e  
solam ente tres decenios 
c u a n d o  u n a  b o m b a  
atómica de U-238 (uranio 
natural)— absorbió un
neutrón pro'ducidopor la 
f u s i ó n  de l  U - 23 5  el
isotopo de uranio del que 
están hechas las bombas. 
T o d o s  l o s  r ea c to re s  
n u c l e a r e s  del  m u n d o  
e m p i e z a n  a p r o d u c i r  
plutonio en el momento 
en que se inicia la fusión 
del uranio y comienza a 
producir calor.

Esto significa que quien 
q u i e r a  c o n s e g u i r  una 
bomba atómica solamente 
necesita extraer plutonio 
de lo s  desperdicios de 
uranio de una central de 
e n e r g í a  atómica^.'' No 
necesita disponer de una 
p l a n t a  d e  u r a n i o  
enriquecido para conseguir 
“ arrhas atómicas” .

Existen  otras razones 
oue hacen que la bomba 
de plutonio sea más barata 
y más fácil de fabricar. Se 
puede hacer con la mitad 
de metal que "la bomba de 
uranio. También se puede 
emplear plutonio impuro. 
Las impurezas contenidas 
en un  g e n e r a d o r  d e 
n e t r o n e s  ( I s o t o p o  
conocido por PU-240) es

lo que se necesita para 
p roducir la reacción en 
cadena que  origina la 
bomba.

“ L a  sociedad tendrá 
que luchar el resto de su 
vida contra el p lu ton io", 
ha dicho el doctor Charles 
Thorton de la Comisión de 
Energía Atóm ica.

La amenaza que supone 
e l p l u t o n i o  es m u y  
importante en la carrera 
nuclear del mundo. H ay 
en el mundo 15 países qu'e 
e x p l o t a n  c e nt r a l e s  de 
energía atómica y  todas 
ellas producen plutonio. 
E s  cierto que cualquier 
país necesita disponer de 
una planta para separar el 
plutonio para conseguirlo 
pero el ejemplo de la India 
ha eliminado la idea de 
q u e  la  o b t e n c i ó n  de 
plutonio esta . reservada a 
los países ricos.

Las centrales de energía 
a t ó m i c a  s e  e s t á n  
c o n s t r u y e n d o  en otros 
diez paí ses  y  otros tantos 
han hecho encargos entre 
ellos Irán. En  España se 
están construyendo seis 
c e n t r a l e s  de e ne r g ía  
atómica. Ocho en Suecia, 
13 en Alemania Federal y 
en Japón 16. Egipto e 

yisrael no figuran en la 
lista aunque el Presidente 
N i x o n  ha p r o m e t i d o  
vender una central a cada 
uno de estos países.

E l hecho de que Egipto 
e Israel vayan a disponer 
de centrales productoras 
de plutonio ha provocado 
un  f u e r t e  de bat e  en 
W a s h i n g t o n .  T r e s  
senadores han preguntado 
sí es aconsejable facilitar 
plutonio al Oriente Medio.

“ Me siento francamente 
preocupado por el hecho 
de que el presidente Nixon 
h a y a  p r o m e t i d o  que 
E s t a d o s  Unidos van a 
facilitar energía nuclear a 
E g i p t o  y a Israel, dos 
paí ses  que han librado 
cuatro guerras en el último 
c u a r t o  de s i g l o "  ha 
c o m e n t a d o  el  senador 
Frank Church.

Habrán de transcurrir 
ocho años antes de que 
Egipto e Israel consigan 
una central de energía 
n u c l e a r  y las plantas 
e m p l e a r á n  c o m o  
combustible plutonio en 
vez de uranio.

Se ejercerá gran presión 
para orientar la energía 
hacia el plutonio. En parte 
porque el uranio escasea y

en parte porque resulta 
muy caro. Un horno de 
uranio que tiene una vida 
de alrededor de diez años 
c u e s t a  m á s  de c ien  
mi l lones  de dólares, el 
valor intrinsico del uranio 
es de unos 5.000 dólares 
los 500 gramos que supone 
más del doble del valor del 
oro.

E l mismo plutonio vale 
m ás que  e l oro . Una 
c e n t r a l  n u c l e a r  puede 
p r o d u c i r  p lu to n io  por 
valor de más de un millón 
de dólares al año y  cuatro 
centrales pueden producir 
p lu ton io  suficiente para 
que funcione otra central 
más.

E l plutonio es uno de 
lo s  c u a t r o  m e t a l e s  
radioactivos que emiten 
“ rayo a lfa " (los otros son, 
a me r i c i u m ,  c u r i u m  y 
polonim) la vida media del 
p l u t o n i o  de 24.000 
años .  Es decir que un 
gramo de plutomio puede 
empezar ahora a em itir 
“ rayos a lfa" y  continuar 
haciéndolo durante 24.000 
años.

E l  p l u t o n i o  se 
introduce en la corriente 
s a n g u í n e a  s i e n d o  
absorbido inmediatamente 
por los huesos siguiendo el 
mismo camino que otros 
metales como el calcio y el 
estroncio. Se aloja en la 
superficie osea y  queda a llí 
pa ra  s i e m p r e .  Es  más 
v e n e n o s o  p a r a  l o s  
pulmones que tienen’ los 
tejidos más delicados y 
sens ibles  del organismo 
humano. La  inhalación de 
p l u t o n i o  puede causar 
daños inmediatos a los 
pulmones y si la-dosis es 
elevada puede producir la 
m ue r te  p o r  asfixia en 
pocos minutos.

□ □ □ □ □ □

quedan I 
los

tiempos
igrc

de izV

trabajador irni

itr

«M erce
des»

CU n  CU CD CD n

BONN, 25 (Crónica por Miguel Moya Huertas de la agencia Efe, especial 
para “ARAGON/exprés”) ^

J OSEP Broz Tito, presidente y mariscal de Yugoslavia, de 82 años, robusto a 
! ........................................... .....................................................................saludable, representando los setenta como máximo, pasaba hoy revista a las tropas ésid 
alemanas olvidándose de sus buenos y malos tiempos de guerrillero. Se sentía 

seguro. Porque las autoridades alemanas han postergado esta visita de suerte, que no  ̂
coincidiese su día inicial con e! partido de inauguración del campeonato de fútbol 
Francfort, que abrieron brasileños y yugoslavos sobre el césped. Los croatas exiliados, 
gente de armas tomar, paisanos del jefe del Danubio, podían haberle jugado un gol a bâ  ! r , 
de bomba.

el coche de bomberos -en permaneció, en escala técnjin^El césped de una hectárea 
de parque inglés sirve de fondo 
a |a llegada de lito  y su esposa 
J o v a n k a  al  p a l a c i o  
p r e s i d e n c i a l .  La v i l l a  
Hammersc jmidt  , donde 
reside Heinemann hasta que el 
1 de julio la ocupe Walter 
Scheel, con sus fachadas de 
neorrenacimiento, blancas, el 
tapiz rojo sobre peldaños de 
mármol gris, reluce al sol del 
mediodía, como los surtidores 
del jardín. Tras la refrigerante 
cortina de agua allá al fondo, 
entre masas de arbolado 
rústicamente dispuestas, se ve

Alemania el parque es tarnbién 
centro de socorro médico de 
emergencia-, la ambulancia de 
la Cruz Roja, los motoristas de 
la escolta. No son jardineros 
a q u e l l a s  f i g u r a s  que 
deambulan . entre 1os grupos 
de hayas y olmos- con la 
metralleta en' bandolera la 
un id ad  p a r a m i l í t a r  de 
protección de fronteras monta 
la guardia.

La llegada de Tito al 
aeropuerto de Bonn no es la 
primera de las presencias del 
dirigente yugoslavo, quien

en el castillo de Roettgefl,M Ĉo 
otoño de 1970, por espacio 
unas horas, durante su viajti; || 
por Europa, para conversal̂ der 
con Willy Brandt. El cancilleíjaig 
Brandt visitaría más adelante¡(ti>¡ 
Yugoslavia. Por lo que el viaje¡g|gg 
de T i to a Bonn es unajigR 
correspondencia protocolariagj|,g 
los 21 cañonazos de saludo,̂ te 
s in  e m b a r g o ,  prestanj^g 
solemnidad acústica a algunásî gg 
que importa registrar hoy;i¡¡j 
T i to acaba de recibir unl¡{ 
crédito, al interés del dosporjjfj 
ciento, de 700 millones de^

El próximo jueves: J  Sadat a
Rumania y Bulgaria

EL CAIRO, 25 (Efe-Reuter, por Bahgat 
BADIE)

I^ L  presidente Anuar el Sadat viajará el jueves a 
Rumania y  Bulgaria, según parece, con el fin  de 

^ a se g u ra r  a lo s europeos orientales que sus 
crecientes relaciones de amistad con los Estados 
Unidos no se hacen a expensas de su política socialista. 
E l presidente egipcio ha elegido a estos dos países para 
su visita, de una semana de duraciión, probablemente 
porque los jefes de Estado de estos dos países visitaron 
egipto hace dos años.

E l  presidente Nikolai 
Ceausescu, de Rum ania, y 
T o d o r  Z h i v k o v ,  de 
Bulgaria, visitaron Egipto 
en 1972.

F u e n t e s  
diplomáticas ven en esta 
v i s i t a  del  p r es id e n t e  
eg ipc io  un intento de 

demostrar a los países del

E s t e  que el “ no-alinea- 
raiento”  continua siendo 
la política de Egipto, a 
pesar  de los ú l t i m o s  
a c o n t e  c. j m i e n t o s  
d e m o s t r a t i v o s  de las 
amistosas relaciones entre 
E l Cairo y Washington, 
culminadas con la visita 
d e l presidente N ixon a

Egipto.
La visita del presidente 

egipcio coincide con la que 
el presidente norteameri
c a n o  e f e c t u a r á  a la 
“ U R S S ” , do n d e  se
entrevistara con los 
dirigentes soviéticos,^ con 
q u i e n e s  e s t u d ia r a  los 
p r inc ip a le s  temas que
actualmente ocupan . l a s  
primeras páginas de los 
periódicos, entre ellos la 
s i t u a c i ó n  en O r i e n t e  
Med io.

E l  actual movimiento 
diplom ático, tanto, en la 
Europa Oriental cómo en 
la occidental, forma parte 
de la ofensiva política 
egiiicia, aprovechando la 
actual situación en Oriente 
M e d io ,  con vista a la 
confe r enc ia  de paz de 
G i n e b r a j  que probable
mente se inaugurara en el

p r ó a c i m o  m e s  de 
septiembre.

Los periódicos de El 
Cairo dicen que durante la 
v i s i t a  del  presidente 
egipcio se firm arán varios 
acuerdos de cooperación 
comercial y  c ientífica .

Las relaciones entre El 
Cairo y  Bucarest pasaron 
por dificultades durante la 1 
guerra de 1967,  en cuya; " 
fecha Rumaníáfue el únicO : 
país europeo que se negó a 
r o m p e r  sus  relaciones 
d ip lom áticas con Israel. 
Dos años después E l Cairo;: 
interrumpió sus relaciones 
diplomáticas con Rumania 
al establecer este país una 
embajada en Israel.

L a s  r e l a c i o n e s ,  sin 
embargo,  se reanudaron 
poco antes de la visita que 
e l presidente Ceaucesco 
hizo a Egipto en abril de 
1972.
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El ex - mecánico Tito, 
en Alemania

HA RECIBIDO UN CREDITO DE 700 MILLONES DE MARCOS
I
iWcos pero hoy arriba el 

•̂ jíi _ con toda la gala de los 
¡ontecimientos europeos de 
12 y reconciliación.
La “ o s t p o I i t i k " ,  al 

¡rmalizar las relaciones entre 
I* s dos estados alemanes, 

jjiicirá al absurdo la ruptura 
los contactos diplomáticos 

itre Bonn y Belgrado 
ialdad que se extiende desde 
mbre de 1957 hasta fin de 
¡ro de 1968), motivada por 
vieja doctrina de Bonn de 
aiper relaciones con los 
liemos que las establecieron 
la R.D.A.

Terminada la-ceremonia en 
pistas aeronáuticas, despue's 
un breve descanso de lito  y 

] ]  losa en el palacio de 
"^mnich, el mariscal y 
iianka Broz se dirigieron a la 
la Hammerscjmidt para 
norzar con el presidente 
linemann y esposa, sus 
ifitriones, que habían 

TO, iludado al matrimonio 
raí ísidencial yugoslavo al pie 

jlaescalerilla del avión.

no'
de ÍCANICO DE 

lERCEDES"

*̂®iCon el presidente de 
wsISviá viajan el ministro 

ajfí^teriores Milos Minie, el. 
I Mi-Comercio, Emil Ludviger y 
1 díjl^sidéhf del "Praesidium" 
'iajie'la República Socialista 
rsat̂ erai de Yugoslavia, Sergej 
illa'iiaighr. Un ministro de 
intexteriores liberal, Genscher, 
'Í3Í®iiliiga con los gobernantes de 
unajijrado.' la ciudad donde un 
l̂ fî pibajador liberal defendió, 
‘'̂ °>,«te a la teoría de Adenauer,

nnveniencia de mantener 
liciones plenas con el gran

'“Ytii independiente de, Moscú.
un Tito y su esposa reaparecen 

l’°'̂ jDra al otro lado del parque

en la terraza que mira al Rhin. 
El mariscal viste traje azül, 
camisa azul, lleva corbata azul 
y trae consigo, sin decirlo, el 
nombre de unos de los meiores 
sastres de Europa. Tito es, en 
la práctica dél mando, un 
monarca desde hace decenios 
y un atleta físicamente, con 
soberbio aspecto sano y jovial. 
El mariscal fue suboficial del 
Ejército imperial y real del 
emperador Francisco José de 
Austr i a-  habla un alemán 
irreprochable con acento 
vienés. En Alemania trabajó de

mecánico de "Mercedes" y en 
la primera guerra mundial 
combatió "contra los rusos del 
Zar. Para sus coloquios de 
Bonn con el canciller Schmidt 
no necesita intérprete.

.La esposa de tito  luce un 
vestido y un sombrero-tur
bante color verde manzana. La 
señora de Heinemann, de 
blanco marfil, anciana de 
noble estampa y el presidente 
Heinemann, con su traje gris 
de despedida de la primera 
magistratura componen el

frente humano "ametrallado" 
por los fotógrafos. Esta noche 
hay f i e s t a  y suntuoso 
decorado barroco y espléndida 
cena en el palacio de 
Augustusbeurg, El Mariscal 
—tan de azul como viene— a 
buen seguro que tocará el 
tema del Mediterráneo, 
ingredientefundamental de la 
paz europea "con ese crédito a 
Yugoslavia,  de auténtica 
prodigal idad -c lam a la 
oposición- nos van a pedir más 
dinero aun los polacos, los 
c h e c o s l o v a c o s  y l os

soviéticos". Es la distensión. 
Es Bonn banquero de todos. 
Es la concordia, pero ya 
habrán calculado los alemanes 
su financiación del Este para 
que no les resulte mal negocio. 
Eran 465.611 en enero de 
1973 los yugoslavos que 
t r a b a j a n  en Alemania.  
" C e l e b r o  el trato que 
d i s p e n s á i s  a n u e s t r o s  
compatriotas", decía anoche 
por televisión Ti to para 
a m b i e n t a r  su a z u l  
desplazamiento.

BELGICA: La Alianza Atlántica nn desciende a ios detalles:

Í É1
■ r

diversidad“ OaSSHGOD
BRUSELAS, 24.(Efe).-

I^ N  vísperas de la reunión de “homores de Estado de 
^ Ja O TAN ” , qué tendrá lugar el próximo miércoles 
" e n  Ja sede del Tratado d e l A tlá n tico ,N o rte , (es 

la terminología oficial del encuentro) en los medios bien 
informados de Bruselas se hacen algunos comentarios de 
interés para dibujar^ la importancia de la reunión. Tales 
ideas podrían clasificarse con arreglo al siguiente orden
numerico.

Primero. E! proyecto de 
e lab o ra r una nueva Carta 

' a tlá n tica , avanzado por el 
señor Kissinger. en abril de 
1973, que ahora-recibe la 
d e fin ic ió n  más precisa de 
Declaración atlántica, tenía 
como objeto la afirmación de 
la voluntad de cooperación 
entre todos los miembros de la- 
inicial Alianza Atlántica, pero 
también pretendía, dada la 
evolución del mundo desde 
1949, fecha en que se firmó el 
tratado del Atlántico Norte, 
asociar a una serie de países 
ajenos a la Alianza a esta 
d ec la rac ió n  de "propósitos 
com unes. La declaración 
Atlántica era en primer lugar 
una revitalización de la vieja 
alianza, con motivo de su 
veinticinco aniversario; pero 
a d e m á s , la  ocasión de 
a r t i c u l a r ,  a l m e n o s  
moralmente, 'el esfuerzo de 
otros países quemo formaban 
parte de la Aliariza como por 
e je m p lo  J a p ó n ,  Nueva 
Zelanda, Australia o España. 
Con la disuación atlántica, la 
fo rm a en que semejante 
a f irm a c ió n  g lobal de la 
vo lun tad  de defender el 
mundo libre pudiese , tener, 
importaba manos -decbracidn 
ú n i c a ,  u e c la r a c io n e s  
c q n v .e rg e n te s  —, que la 
v o lu rH a d  de a f irm a r la 
necesidad de preservar un 
tejido de alianzas bilaterales o 

%iultilaterales, unánimes en su 
p ropósito  de defender el 
hagndo libre contra cualquier 
a m e n a z a  d e l  m u n d o  
comunista. Las declaraciones 
atlánticas serían el lazo común 
de d iv e r s a s  s itu a c io n e s  
militares diferentes.

Segundo. La declaración 
„Atlántica pretende revigorjzar

la asistencia mutua ehtf.é todos 
los pueblos del mundo libre, 
ampliando el marco geográfico 
del T ra tad o  del Atlántico 
Norte a las nuevas realidades 
estra tég icas mundiales. El 
M e d ite r rá n e o  q u e , por 
ejemplo, no se englobcfba en el 
p e r ím e tro  d e fensivo  del: 
tratado original (la inclusión 
de la Argelia colonial es un 
párrafo anulado por la realidad 
de la Argelia independiente) 
tienm que ser considerado 
ahora como uno de los puntos 
más delicados de la actual 
confrontación fría de las flotas 
de guerra am ericanas y 
soviéticas, y de la siempre 
e x p lo s iv a  co n d ic ió n  del 
Oriente Medio. La "guerra del 
R am ad àn”  en el pasado 
octubre, con la agravación 
dramática de la. tensión entre 
los dos supergrandes. Después 
de la alarma de 1973, después 
de la alarrfia de septiembre de 
.1970, después de la invasión 
deChecoslovaquia'—, nadie en 
su sano juicio puede afirmar 
que el riesgo de una presión 
soviética, apoyada en el peso 
de sus arm as pu.eda ser 
descartada aun admitiendo 
q u e  sea  in d ire c ta . Las 
d e c la ra c io n e s  a tlán ticas , 
porque así es como parece. 
correcto definirlas, pretenden 
sentar las bases de un acuerdo/ 

znás amplio que e l , inicial 
adoptado por los países dé la 
O TAN , que restablezca sobre 
las fronteras sensibles de 1974, 
el d ib u jo  . ev identem ente  
superado y modificado de la 
to p o g ra fía  d e fen s iva  del 
m undo libre en 1949. La 
declaración Atlántica y suj 
declaraciones convergentes,* 
Tés.tab|ecen en fro n te ra s  
ampliadas y puestas al d ía, en

las zonas de fricción presentes 
de la cindadela de la libertad 
trazada hace veinticinco años, 
cuando só lo  el co razón 
continental dé Europa estaba 
am enazado por la presión 
soviética.

Tercero. Pero esta nueva 
serie de declaraciones' que se 
encadenan y se relacionan 
entre ellas, a través de un 
p ro p ó s ito  unán im e, no 
recortan la libertad de acción 
de ninguno de los firmantes, ni 
de los viejos miembros de la 
O T A N , n i de Icé nuevos 
corívbcados a la red: de 
a c u e r d o s  g l o b a l e s .  La 
declaración del Atlántico, no 
es un nuevo compromiso, sino 
la modernización y ampliación 
de los antiguos lazos de 
entendimiento militar frente al 
peligro comunista, pero sin 
que nadie pierda su propia 
libertad sobre la manera como 
la relación entre firmantes 
deba concretarse. En este 
sentido la acción de Francia ha 
sido determinante y textos los 
p a í s e s  i n c l u i d o s  en la 
operación deben agradecer al 
señor Sauvagnargués, Ministro 
de A su n to s Exteriores de 
F r a n c i a ,  el, ernpeño de 
clarificación que ha realizado 
en este sentido.

"Placía falta preservar la 
lib e rta d  de d e c is ió n , no 

solamenfe de Francia, sino de 
todos sus colegas europeos. Y 
esto es lo ■ que se ha hecho 
totalVnente” . Francia no ha 
admitido que la declaración 
A t l á n t i c a  s ign i f i que un 

.automatismo de las consultas 
entre- a lia d o s , ni que su 
autonomía diplomática quede 
mutilada ante cualquier tipo 
de negociación entre aliados. 
La declaración, según la tesis 
f r a n c e s a ,  q u e  ha sido 
claramente admitida por el 
t ex to  de Ottawa.deja en 
libertad a los aliados para 
discutir entre ellos cualquier 
clase de problemas, sin que 
implique bajo ninguna forma 
que,  por ejemplo, Francia 
d e b_e r í a  c o n s u l T a r  la 
continuación de sus ensayos 
atómicos o sus relaciones con 
lo s  p a í s e s  á r a b e s .  La 
declaración se reduce a afirmar 
una voluntad ideal de defensa, 
pero no desciende a los 
d e t a l l e s .  E s : c o m o  di jo

HABRA MAS 
DE UNA 
DECLARACION

Kissinger. en 1973. "una. 
soluc ión para administrar 
nuestra diversidad".

Cuarto. Lo que es verdad 
para los miembros de la 
alianza atlántica, tiene que 
ser lo doblemente para los 
f i rmantes  de declaraciones 
paralelas,' cpmo es el caso de 

■ Japón o de España. Afirmar 
una voluntad de defensa del 
m u n d o  l ibre ,  no puede 
c o n f u n d i r s e  c o n  una  

, «aceptación por anticipado de 
las tesis americanas sobre la 
enorme agenda de la défensá 
del mundo libre. Estamos más 
cerca de la tesis francesa de 
preservar  " l a  libertad de 
decisión" de los firmantes. 
Todos ellos están de acuerdo 
en el obje^vo final de proteger 
su libertad ante la amenaza 
m ilita r rusa, pero también 
todos ellos guardan su derecho 
de réplica ante- la acción de 
cualquiera  de sus/aliados 
b ilaterales o. multilaterales. 
F ranc i a  no reintegra sus 
fuerzas al mando de la OTAN 
y s e g u i r á  sus  ensayos  
nucleares, Japón guardará su 
p r o p i o  c a l e n d a r i o  de 
m i l i t a r i z a c i ó r ,  Inglaterra 
r e duc i r á  su presupuesto 
militar, —como Holanda—, y 
España, por ejempi.n quedará 
l ib-e de todo compromiso 
previo . antes de iniciar sus 

. negociaciones con los Estados 
Unidos para el porvenir de las 
bases militares en la península. 
Se afirma en el conjunto de 
declaraciones atlánticas unos 
fines, pero se reserva a escala 
nacional la aprobación de los 
medios. Las mismas consultas 
entre los firmantes de todas las 
declaraciones no han quédado 
i n s t i t u c i o n a l i z a d a s  n i  ' 
automatizadas sino referidas al 
criterio  de cada país. Las 
dec l a rac ion es  t ienen un 
contenido moral y la manera 
cómo instrumentar la defensa 
queda al buen criterio de cada 
uno de los firmantes. Sobre 
esto los medios de Bruselas 
son muy claros. "No se trata 
de un nuevo tratado, sino de la 
atirmación.de los términos del 
a n t i g u o  s i n  n u e v o s  
compromisos jurídicos".1Cada 
país  guardará así intacta 
después de las firmas su propia 
independencia,

NIXON PA D ECE  
F L E B IT IS

WÀSHINGTON, 25 (E fe ) .- L a  
Casa Blanca confirmó anoche que 
el presidente de los Estados 
TJnidos, R ich ard  Nixon, ha. 
sufrido un caso “ moderado” de 
flebitis.

El portavoz oficial de la Casa 
Blanca, Gerald Warren,dijo que-el 
presidente se encontraba, sin 
embargo, “ con buena salud y 
animado con su viaje". *

?§rp el portavoz confirmó la 
versión dada esta tarde por una 
cadena de televisión, la “ CBS" 
que afirmó que el présidente 
había sufrido de flebitis durante 
su reciente viaje al Oriente Medio.

CANADA NO S O L IC I
T A R A  EX TRA D ICIO N  
DE S EC U EST R A D O R ES

OTTAW A, 25 (Efe-Reuter).— 
El primer ministro canadiense, 
Pierre Trudeau —en contra de las 
d ec la ra cio n es hechas por el 
ministro de Justicia—-dijo anoche 
que su gobierno no pediría la 
extradición de dos separatistas de- 
Q u e b e c  q u e  h a c e  a ñ o s  
secuestraron  al diplom ático  
británico James Cross.

C ó n  a n t e r i o r i d a d ^  en  
S a sk a tto n , Saskatchewan, el 
ministro de Justicia, Otto Lang, 
había dicho que Canadá pediría la 
extradición de los dos individuos 
que hace cuatro años secuestraron 
a l d i p l o m á t i c o  i n g l é s .  
Refiriéndose a los secuestradores 
que al parecer se encuentran en 
Francia, dijo: “ No entra en los 
planes del Gobierno emprender 
ninguna acción para conseguir su 
e x tra d ic ió n . La postura del 
pueblo canadiense a este respecto 
es la siguiente: “No queremos que 
regresen al país"

OPERACIO N  CONTRA  
LA  D ELIN C U EN C IA :
170 detenidos

ROMA, 25 (Efe-Reuter).— La 
policía de seguridad detuvo a 
ciento sesenta personas, y a otras 
mil doscientas noventa y cuatro 
después de h^erlas detenido las 
ha dejado en' libertad, en una 
operació n  dirigida contra la 
d e l i n c u e n c i a  q u e  se ha  
desarrollado a lo largo de dos días 
en el centro de Italia y en 
Cerdeña, según se anunció ayer.

D urante  la operación, la 
p o lic ía  se apoderó de ciento 
ochenta armas, doscientos seis 
kilos de explosivos, y objetos 
robados por valor de jiento 
sesenta millones de liras (unos 
quince millones de pesetas).

PR O TESTA  JAPONESA  
POR LA  PRUEBA N U CLEA R  
DE IN G LA T ER R A

T O K I O .  25 (Efe-Upi),— El 
GobiefVno japonés ha protestado 
hoy por la pruebá nuclear inolesa 
en Nevadas El Gobierno británico 
ha informado Que el ensayo se 
produjo hace unas semanas, pero 
lo anunció ayer.

Japón dijo que lamentaba la 
prueba Inglesa, basándose en que. 
a pesar de ‘ser subterránea se 
produce  en m edio  de una 
tendencia mundial encaminada a 
la proliferación nuclear, tras una 
serie de ensayos realizados por la 
India, Francia y China.

SA U V A G N A RG U ES  
A IS R A E L

PARIS, 25 (Efe-Reuter).— El 
ministro frañefo de Relaciones 
Exteriores, Jean Sauvagnargués, 
v isitará  Israel -en el próximo 
otoño. Esta será la primera visita 
hecha a Israel por un ministro 
francés, han comunicado fuentes 
oficiales.

El ministro israelí del mismo 
ramo, Yigai Allon, devolverá la 
visita, según se espera antes de fin 
de año, han añadido las mismas 
fuentes. La fecha de la visita de 
Sauvagnargués aún no se ha 
concretado.

MARTES, 25 D E JUNIO D E  ISTáT ARAGON/exprés. PAG. l7



LATINOAMERICA

EL REGIMEN CHUNO
se RETIRA de la 0 .1.T.

SANTIAGO DE CHILE, 25 (Efe).

1 A delegación, gubernamental de Chile a la asamblea 
j  anual de la Organización Internacional del Trabajo 
(OIT) que actualmente se celdira en Ginebra se 

retiró de las deliberaci«ies, por considerar que no había 
“garantías” para el cumplintíento de su cometido, según 
se informó en esta capital.

Anteriormente los delegados obreros, asi como los de 
la rep resen tac ió n  gubernamental habían tenido 
dificultades en su cometido y aún representantes de los 
países de la òrbita socialista trataron de invalidar los 
poderes de 1<* representantes sindicales y gremiales 
chilenos, produciéndose algunos incidentes.

En esferas oficiales no se facilitaron más detalles de la 
decisión de la delegación gubernamental a la OIT.

U . S . A .  MANTIENE UnÁ "C A C E R IA "  
DE ¡MEJICANOS DE AUTENTICO  
CORTE RACISTA

MEJICO

INDIGNA 
"C A C E R IA " DE 
MEJICANOS 
EN U . S . A .

MEJICO, 25 (Efe).- El 
“ F r e n te  M e jican o  pro 
Derechos Humanos” envió 
ayer una carta al senador

n o r te a m e r ic a n o  William 
Fulbright, pidiéndole que la 
co m is ió n  de Relaciones 
E xterio res de la  Cámara 
intervenga para poner fin a la 
cacería de mejicanos salió a la 
luz en los últímos días, a raiz 
de una información de la 
agencia “Efe”, en la que señala 
que la persecucióti se realiza 
hasta casa por casa.

Benjamín Laureano Luna, 
presidente del Frente, indica 
e n  la  c a r t a  q u e  e s ta  
p e r s e c u c ió n  se efectúa  
‘‘vidando flagrantemente los 
derechos humanos, el derecho 
in ternacional v el propio

¿Tiene su coche una 
de estas matrículas?

De Z -90.493 
a Z-100.195

EnUmces llámenos 
a los tdëfonos:

3 3 - 2 9  0 0  
2 1 0 7 - 0 7

¡Tenemos buenas noticias 
paraW .!
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derecho eonstitucidial de la 
Unión norteamericana”.

“Esta_política se desarrolla 
—añadió Laureano Luna- 
desde la ciudad de Wa|hington 
hasta las frcnteras, dosde, por

T'empio, mgicanos qu* tratan 
e en tra r en los Testados

Unidos con su pasaporte en 
iftoregla, son devuelto» con 

violencia y los empleados de 
m ig r a c ió n  ro m p e n  los 
pasaportes”.

La carta dice que se trata 
de presionar al Gobierno 
mejicano “para obligarle a 
camtáar de política y exigirle 
más y más concesitmes, que en 
circunstancias normales noi 
lo g r a r í a n  la s  em presas 
transnacionales, que scm las 
que están  detrás de los 
políticos que ordenaron la 
cacería de mejicanos.

El comunicado al. senador 
F u lb r ig h t  añade: “ Esta 
persecución —que no se hizo 
ni siquiera con los nazis—, 
demuestra que existe un odio 
feroz< en contra de Méjico y de
América Latina,- que niega por 

■ 'id , e'completo la buena vecindad, el 
llamado nuevo diálogo y la 
CMivivencia pacífica”.

HONDURAS
î̂ ií̂ iíVlíï̂ VlïmVM|•̂ ííVl'l•*'fiï|•̂ l'ÉÏlïi

LOS OBREROS
CONSIGUEN
CONCESIONES
DE UNA
EMPRESA
AMERICANA

TEGUCIGALPA, 25 (Por 
Ram ón DURAN, de Efe): 
M iles  de obreros del 
S in d ic a to  U nificado de 
trabajadores d̂ e la Standard 
F ru it Company (Sutrasfco) 
festejaban hoy con júbilo la 
solución del conflicto laboral 
que mantenía enfrentados a 
esa  co m p añ ía  bananera 
n o rteam erican a  y a los 
obreros.

El ministro de Trabajo, 
Gautana F’onseca, logró un 
acuerdo entre la compañía 
baitanera y los trabajadores en 
las cláusulas económicas del 
convenio colectivo de trabajo

finalm ente lá empresa 
accedió a conceder aumentos 
de salarios, además de otras 
reivindicaciones económicas y 
sociales para los obreros.

El sindicato y la compañía 
bananera habían fracasado en 
las diversas etapas de la 
negociación colectiva y una 
huelga de seis mil trabajadores 
era inminerite.

“La solución del conflicto 
—dijo Acevedo Granados— el 
presidente de Sutrasfco- está 
v inculada, tal vez, a un 
cambio de < política de la 
co m p añ ía  bananera con 
relación al impuesto gananero 
y a la luiidad granítica con que 
se  l u c h o  en e s t a s  
negociaciones”.

...

PERU

LOS PAISES 
PRODUCTORES DE 
COBRE QUIEREN 
DEFENDERSE

LIMA, 25 (E fe ).- “El
Comité Intergubernamental de 
los Países Exportadores' de
Cobre (Cipec), debe establecer 
los mecanismos conducentes a 
una política realista, serena, 
p e ro  firm e y decid ida , 
conducente a la fijación del 
precio del cobre y Ic^ar el
;ju^o i»ecio de. í próducto que 

ebloes vital para nuestros pueblos 
■así como para la indiistria 
mundial” dijo ayer en Lusaka 
(Zam bia) el m iiiistro de 
Energía, y Minas del Perú, 
general Jorge Fernández 
Maldonado, en la reunión del 
“ Cipec” que agrupa a los 
países mayores productOTes de 
cobre del mundo, Chile, Perú, 
Cambia y Zaire.

En un discurso distribuido 
ayer también en Lima y en 
Lusaka, el general Fernández 
M aldonado  añadió: “ El 
“ Cipec” tiene que alcanzar 
una adultez instituciemal y 
asumir mía clara conducta de 
defensa conducente a la 
f i j a c ió n  d e  p rec ios, si 
querem os hacer de él un 
organism o, vital, presente, 
t a n g ib le ,  con un  peso 
específico que Se haga sentir 
en la comunidad internacional. 
Las materias primas —siguió 
diciendo al ministro peruano— 
constituyen  un fac to r 
decisivo en el fenómeno 
p ro d u c tiv o  m undial. La 
“ Opep”  (Organización de 
P a ís e s  P ro d u c to re s  de 
Petróleo) nos ha dado un 
ejemplo de la tremenda fuerza 
que otcHTga la unión y la 
inquebrantable solidaridad de 
los paises productores y 
exportadores de materias 
primas”.

EJEMPLO PARA 
EL TERCER 
MUNDO

La actitud de la “Opep” 
subrayó el »ministro, ha sido 
“un buen punto de partida 
para m o s t r a r  el camino a las 
n a c io ne sdel Tercer Mundo 
p roducto ras de m aterias 
primas. Sin el cobre, como sin 
el petróleo, no háy industria 
posib le, ■ también a escala 
m u n d i a l .

“Sin tecnología —siguió 
d i c i e n d o  b ' e r n á n d e z  
M a l d o n a d o — n o  h a y  
p r o d u c c i ó n  ren tab le  ni 
económica. Pero también es 
cierto  que sin materias 
primas no hay producción 
posible a la cual aplicar esa 
tecnología, lie allí el binomio 
(|uc no puede ser rolo, en sus 
justos términos, sino a costa 
(li- manlencr la injusticia en la 
distribución y participación en 
t odo fenómeno productivo 
tnuirdial que se ha perpetrado 
hasta el pr‘-sente”

Tr as  de acusar  a las

naciones industiiálizadas de 
mantener al Tercer Mundo en 
la catalepia económica, el 
g e n e r a . !  F e r n n á n d e z  
Maldonado dijo: “Por todo 
ello había que pensar en las 
f o r m a s  de neu t ra l i za r ,  
com batir y t.derrotar. las 
a c c i o n e s  ag res ivas  del 
colmialismo, neocolonialismo
e imperialismo, largamente 

A frica ep r e s e n t e s  en 
Iberoamérica.”

ESCLAVITUD
POLITICA

‘ ‘La crisis energética 
— a f i r m ó  F e r n á n d e z  
Maldonado—- ha puesto en 
evidencia la debilidad en que 
se basaba todo el proceso 
productivo mundial, asentado 
en la  falacia de que sólo 
n o s o t r o s  é r a m o s  lo s  
dependientes. Si bien ello era 
cierto, se debía a causas como 
la  in é 'rc ia  de nuestras 
posiciones icntrampadas > en la 
i n e v i t a b i l i d a d  de  l a  
d e p e n d e n c i a  y en  la  
balcanización de nuestros 
países; en la separación suicida 
en que se nos -mantenía; en 
el hecho cierto, de que 
c u a n t a s  veces pretendíamos
u n i r n o s  se nos agredía 
e c o n ó m i c a ,  p o l í t i c a  o 
m ilita rm en te . Pero hoy 
tenemos que reconocer que la 
“Opep” rompió eif pedazos la 
falacia, la fatalidad inescapable 
de un sofisma económico del 
que hoy tenemos conciencia 
caba 1”.

“No se t r a t a  de esgrimir 
am enazas —siguió diciendo 
F e r n á n d e z  M aldonado — 
Recorcíemcis nada más, que en 
lo concerniente a productos 
básicos, los países productwes

de trigo por ejemmplo, en su 
mayoría p e r  t e n e  c i e n  te  a 
agr ienI toras  de países 
desarrollados, y con honrosas 
e x c e p c i o n e s  «elevaron 
espectacularmente los precios 
de un producto que tiene que 
ver, no ya con la industria del 
Ihombre sino con el hambre 
y la  salud del hombre. 
¿Quiénes  :abrieron lo s  
f u e g o s ” . ¿Quiénes nos 
p u s i e r o n  a n t e  h e c h o s  
consumados? ”

“ P o r  e l l o ,  se ñ a ló  el 
g e n e r a l  F e r n á n d e z  
M ald o n a d o , ten em os que 
pensar juntos /lesarrdlados y 
subdesarrollados, que somos 
interdependientes, sin remedo 
alguno’”

“ La^ obesidad  de las 
m i n o r í a s  y l a  anemia 
económica de las mayorías de 
la humanidad no pueden 
seguir conviviendo alegre y 
desenfadadamente. Eso no 
sólo sería suicida para las
mayorías. Lo sería en alto 
g r ad o  tam bién para las 
minorías. A las ecuaciones 
e c o n ó m i c a s  t ienen que. 
anteponerse los valores 
humanos. Es decir, tenemos 
^ e  dotar de un altísimo e 
i n s o s l a y a b l e  contenido 
humano, que no puede estar 
sometido a las leyes de la 
oferta y la demanda, a las 
econom ía interdependientes 
del m u n d o ” , concluyó el 
ministro peruano.

ARGENTINA

DE COLOR 
TERRORISTA,,.

BUENOS AIRES,  25 
(E fe).— Un total de siete 
bombas estallaron anoche en 
menos de media hora en 
diferentes sectores de Buenos 
Aires.

Las explosibles que sólo 
causaren daños materiales,  
se . p r o d u j e r o n  en dos 
sucursales, del Banco de 
L o n d r e s ,  en una firma 
importad^ora de tejidos y en la 
empresa Philipps Argentina”.

Durante el pasado año, en 
la República Argentina se 
í-egistraron 178 casos de 
secuestros por organizaciones 
extremistas. La mayoría de 
aquellas p e r s o n a s  fueron 
liberadas, como el caso de 
Víctor Samuelsson, directivo
de la empresa petrolera 
norteamericana “EaSO” por
cuyo rescate se pagó la suma 
“récord” de catorce millmes 
de dólares.

« I H

PP. P A S I O N I S T A S  
Teléfono 27 -  ZUERA (Zaraeoza)

CURSO DE VERANO
EMPLAZAMIENTO OPTIMO PARA EL ESTUOlO EN 

REGIMEN DE INTERNADO,
DEL 1 AL 31 DE AGOSTO

Durante el curso normal, servicio escolar 
de autobuses ZARAGOZA - COLEGIO

A R A G O N / e x o r é s . P A G  T8
M A R TE S , 25 DE JU N IO  DE 1.974



INFORME ECONOMICO DEL 
banco ATLANTICO '

«ES NECESARIO INCREMENTAR 
LOS FONOre»

(EN LA BALANZA ESPAFlOLA)
M A D K ID , 25 “ Europa 

P r e s s ” . -  El i n f o r m e  
económico correspondiente a 
junio, qpe eelita. el Banco 
Ulántíco, señala que ‘ en la

BANCO
INDUSTRIAL

CATALUÑA

Capital y Reservas 
2.664.319.082,05 
Canfranc, 22-24 
Teléfono 21 96 04

PAGO INTERESES 
BONOS DE CAJA 
CONVERTIBLES, AL 
6,5 POR CIENTO, 
SERIE E

'  S e p o n e  e n  
o n o c i m i e n t o  de los 
enedores de Bonos de 

C a j a  de este .B a nc o ,  
c o r r e s p o n d i e n te s  a la 
emisión 30 por junio de 
1972 que, a partir del dfa 
30 del corriente mes, se 
p rocederá  al pago del 
cupón n .°  4de los mismos a 
razón de 32,50 pesetas 
liquidas por cupón.

PAGO INTERESES 
BONOS DE CAJA 
SIMPLES, AL 5,25 
POR CIENTO, 
seRie  C

S e  p o n e  e n -  
c o n o c i m i e n t o  de los 
tenedores de Bonos de 
Ca j a  de este B a n c o ,  
c o r r e sp o n d i e n te s  a la 
emisión 30 de junio de 
1969 que, a partir del dfa 
30 del corriente mes, se 
n rocederá al pago del 
■ cupón n .°  10 de los mismós'
. razón ae zb ,2 b pesetas 
líquidas por cupón.

D i c h o s  p a g o s  se 
efectuarán en las oficinas 
del Banco sitas en:

B A R C E L O N A ,  
B I L B A O ,  L E R I D A ,  
M A D R I D ,  M U R C I A ,  
V A L E N C I A  y 
Z A R A G O Z A

Barcelona, 11 de Junio 
de 1974, Carlos Bellmonte 
Vila, Apoderado.

actual situación de escasa 
liquidez si se endurecieseii las 
condiciones de la política 
m o n e t a r i a  t r a t ando de 
combatir el alza de precios, se 
podría pone.’ en un aprieto a 
la firme decisión del Gobierno 
en orden de matitener el 
proceso d« expar sión” .

En este sentido, agrega, urrà 
elevación del tipo de interés 
básico, que lo acercase a los 
niveles más altos vigerrtes en 
otros países, preocuparía en la 
medida en que se vea en el un 
indicador de la polít ica 
monetaria restrictiva, máxime 
en un momento en que son Un 
h e c h o  las tensiones de 
liquidez.

En un apartado dedicado a , 
los bancos catalanes,  el 
informe destaca que si bien su 
p e s o  específ ico es aún 
rela t ivamente bajo —sus 
recursos alcanzan el 10 por 
100 del total nacional), Su- 
ritmo de crecimiento (50,3 
por 100 en 1973) sigue siendo , 
sensiblemente más elevado que 
el del conjunto de la banca 
española (28,8 por 100 en 
1973). Los tres primeros 
bancos nacionales (Banesto, 
Hispano y Central) tienen 
mayor cuantía de depósitos 
que los bancos catalanes, pero 
solo cinco de estos no 
a l c a n z a r o n  en 1973 el 
p o r c e n t a j e  m e d i o  de 
crecim iento de la banca 
española.

Alude luego el mforme a 
los depósitos de las cajas de 
ahorro —que al concluir marzo 
representaban ¿I 47,5 por 100 
de los de la banca privada—, al 
dinamismo del credito oficial 
—que en el primer trimestre ha 
doblado las concesiones de 
igual periodo del pasado año— 
y al capítulo de precios, sobre 
el que señala que entre abril de 
1973 e igual mes del corriente 
año su crecimiento ha sido del 
16,6 por 100. También alude a 
las rec ien tes disposiciones 
g u b e r n a m e n ta le s  p a r a  
combatir la inflación.

El informe se refiere al 
proyecto ley de bases del 
estatuto de régimen local y 
señala que casi dos tercios de 
los ingresos de las diputaciones 
y , m a' s ' de un tercio de los 
c o r r e s p o n d i e n t e s  a los 
azatamientos no son propios, 
sino tme le son transferidos 
por el Estado.

Subraya luego el informe 
que Lspaña, al igual que ptros 
muchos países, no tendrá más 
r e m e d i o  q u e  a c e p t a r  
importantes déficits en los 
pagos, - la  OCDE calcula que 
en la balanza corriente el 
déficit sera de 2.000 millones 
de dólares y de mil millones en 
la de pagos, para 1974—; lo 
malo sería -dice el servicio de 
estudios del Banco Atlántico—

- que la presión del sector 
exterior obligase a frenar el 
r i tmo de recimiento del 
producto nacional bruto, 
aunque —dada la Reserva de 
divisas— ese problema no se 
plantea de momento en los 
términos de la pasada década.

SEMINARIO DE POLITICA CIENTIFICA 
Y TECNOLOGICA ____

DEFICIT DE 2.000 
MILLONES DE DOLARES

MAYOR ZARAGOZA:
/ /D E S T IN A D A  A LA  
I N V E S T I G A C I O N  
C I E N T I F I C A  Y 
T E C N I C A  EN

EN ES P A Ñ A

A L C A  L A  D E  
H E N A R E S  (M adrid), 25 
( E u r o p a  P re s s ) .— Han 
comenzado en la Escuela 
N a c io n a l  de A d m in i s 
tración Pública, en Alcalá 
de Henares, las sesiones de 
trabajo del seminario de 
p o l í t i c a  c i e n t í f i c a  y 
tecnológica, al que asisten 
destacadas personalidades 
de la vida científica de los 
países iberoamericanos. E l 
acto inaugural ha estado 
p r e s i d i d o  p o r  e l  
s u b s e c r e t a r i o  d e  
Educación y Ciencia, don 
Federico Mayor Zaragoza.

E n  sus palabras de 
b i e n v e n i d a  a l o s  
p a r t i c i p a n t e s  en este 
seminario, el se'ñor Mayo 
Zaragoza puso de reí levé 
q u e  E s p a ñ a  d e b e r á  
d i s p o n e r  <te s i s tem as  
e x t r a o r d i n a r i o s  y 
específicos, dentro de la 
A d m i n i s t r a c i ó n  de l  
Estado, para la gestión y 
r e s o l u c i ó n  de todo lo 
c o n c e r n i e n t e  a l a 
investigación científica y 
técnica. De este modo, 
siguió diciendo, la agilidad 
requerida e imprescindible 
s e r á  p l e n a m  e n  t e 
compatible con el debido 
c o n t r o l  y  la adecuada 
supervisión por parte del 
Estado.

Junto a esto, prosiguió 
e l s u b s e c r e t a r i o  de 
Educación y  Ciencia, “ es 
necesario también un gran 
incremento de los fondos 
d e s t i n a d o s  a l a  
investigación científica y 
técnica, en la seguridad de 
que constituyen no solo la 
mejor inversión, sino la 
inversión insustituible y 
p r i m o r d i a l  de c^ra al 
fu turo” .

A  c o n t i n u a c ió n  fue 
iniciada la primera reunión 
de t rabajo ,  cuyo tema 
c e n t r a l  es “ exposición 
general sobre el sistema 
c ien tífico  tecnológico 
español” .

La  finalidad principal 
de este seminario, que está 
p a t r o c i n a d o  p o r  el 
M i n i s t e r i o  de Asuntos 
Exteriores de España y  la

HOY NO SALIO 
EL "TWES"

L O N D R E S ,  2 5  
{E fe -Reuter).— No se ha 
publicado hoy el “ Tim es”  
de Londres, debido a un 
paro ocasionado por los 
obreros de talleres informa 
la.dirección del diario. Un 
portavoz dijo que la acción 
extraoficial fué realizada 
p o r  o b r e r o s  de  l a 
“ Natsopa” ' del periódico 
(S o c i e d a d  Nacional de 
Impresores y Personal de 
Artes G ráficasl.

A CUALQUIER «ORA del DIA FACILITANOS 
información de las últim as COTIZACIONES de BOLSA 

Llame al teléfono 23 88 03

BANCO ZARAGOZANO

Organización de Estados 
A m e r i c a n o s ,  es  el  
i n t e r c a m b i o  d e  
información acerca de la 
p l an i f i c a c ió n  científica, 
especialmente en relación 
c o n  lo s  p l a n e s  de  
desarrol lo económico y 
social, así como con los 
aspectos que se refieren q 
la cooperación cienticia y 
tecnologica internacional.

Las sesiones de trabajo 
finalizarán el dia 2 de julio  
próximo. Los participantes 
en  d i c h o  s e m i n a r i o  
visitarán el Instituto de 
C u l t u r a  H i s p á n i c a  , 
i n s t i t u t o  N ac i ona l  de 
Indu s t r i a  -y el Consejo 
•Super ior  de Investiga
ciones C ientíficas, donde 
celebrarán coloquios con 
d i r e c t i v o s  de  es tos  
organismos.

en la

UNA SESION 
FLOJA

MADRID,  25 (Servicio 
especial del Banco de Vizcaya, 
para “ARAGONlexprés").- 
Comienza la semana eg la 
Bolsa de Madrid con una 
sesión f loja,  en la que 
predominan las posiciones de 
oferta sobre las de demanda, 
en bancos se incrementan 
a p r e c i a b l e m e n t e  las  
situaciones de oferta para 
acciones y  como consecuencia 
registran retrocesos en la 
mayoría de sus componentes.

E l grupo eléctrico, con 
apoyo más intensivo que en 
tornadas anteriores, debido 
precisamente a un fuerte 
i n c r e m . e n to  d e l  papel,  
retrocede en forma general

B a s t a n t e  irregular el 
c o m p o r t a m i e n t o  de los 
monopolios, e inmobiliarias, 
ba jas  casi generales en 
químicos,  siderúrgicos e 
inversión mobiliaria.

E l  c i e r r e  
p r e d o m i n a n t e m e n t e  de 
posición vendedora.

En la Bolsa de Bilbao se ha 
comenzado la semana de una 
forma desganada, en parte 
producto del cierre serrianal 
precedente y  en parte injluido 
por los comentarios sobre el 
p o s i b l e  alcance de las 
disposiciones oficiales sobre 
r e v i s i ó n  de  exenciones  
tributarias.

Retrocesos en el sector de 
bancos ,  con una media  
superior a los 10 enteros de 
baja, fuerte desgana operativa 
en Eléctricas y  descensos en 
siderúrgicas (Olarra -40, 
Aceros -8 , Hornos -5). En el 
g r u p o  químico p o c a s  
operaciones y  predominio de 
descensos.

En el mercado catalán la 
inicación de semana se realiza 
con una tanda corta de 
operaciones, que se dirigen 
preferentemente hacia los 
derechos de las empresas que 
realizan ampliaciones.

En general la sesión ha sido 
so sa  c o n  m a y o r í a  de  
repeticiones y  recortes. Los 
recortes más importantes están 
principalmente en valores 
locales (Cros -10, Seda -10)  
y  en el grupo de bancos, 
donde se ha crementado la 
oferta.  Atlántico -25. El 
r e p u n t e  fav o ra b le  más  
señalado Torras Hostench más 
¡0. El cierre se mostraba en un 
ambiente de apatía sin visos 
p o s i b l e s  de  r e a c c i ó n  
inmediata.

.PRONOSTICOS DEL DIRECTOR 
GENERAL DE EMPRESAS Y 
ACTIVIDADES TURISTICASI

ESTE AÑO UN 6 POR 100 MENOS 
DE TURISTAS

LlíRIÜA,-25 (Logos).— “No se puede admitir que se ernplee 
la palabra crisis para reflejar la actual situación del turismo’ , ha 
manifestado el señor García Sisó, director general de Empresas y 
Actividades Turísticas, al término de su visita oficial a Lérida, de 
dos días de duración, en el transcurso de la cual ha estudiado 
sobre el terreno las posibilidades turísticas que a corto y largo 
plazo ofrece la provincia. “Se prevé —continuó diciendo el señor 
Sisó— una disminución del número de turistas extranjeros de 
aproximadamente un seis, por ciento. No obstante, no es una 
situación de crisis, sino solo una situación delicada y que exige 
atenciórijí Otro problema diferente es el que corresponde al 
sector dé la industria turística ya que a esta situación coyuntural 
que atravesamos se añade el crecimiento constante de nuevas 
plazas hoteleras, debido fundamentalmente a la distinta 
velocidad de reacción en el fenómenode construcción de hoteles 
y del proceso económico que está padeciendo el mundo.

Cambios de la sesión de hoy
FACILITADOS POR

AJA D E  AH O RRO S
Y  M O N T E  D E  P IE D A D  D E

ZARAGOZA. ARAGÓN Y. R O JA

40 A G E N C IA S  U R B A N A S

Oficina Central: SAN J O R G E ,  S

487 O F I C I N A S  EN 5 P R O V I N C IA S

N U ESTR O  D E P A R T A M E N T O  D E V A LO R E S ' 
R E S O L V E R A  TO D A S  SUS C O N SU LTA S

BOLSA HE MADRID
BANCOS

Banco Zaragozano , ; ............ .....  .L
Banco Exterior
Bancb Central , . . . . . . . . . . . .
Banco Español de C ré d ito .............

Banco  Hispano Americano . . . .
Banco de Santander .........................
Banco Popular E sp a ñ o l..................
Banco de Bilbao ..................................
Banco de V izca ya .................................
Banco Occidental ..............................
Banco Atlántico . 1 . . . . . . . .
Banco Industrial de Cataluña . .
Banco Ib é r ic o ........................... ... .

E L E C T R IC A S
•Hidro Esp añ o la ....................................
S e v illa n a ............... .......................  . .
Cantábrico ..........
Eléctrica Viesgo ; . . . .  ; ..................
Mid’ro. Cata luña...............  ...............
.Hierduero .................................................
•E; Reunidas . . . .  .7 . . . .  i ............
dJnión E . M adrileña............... .. ..  . .
■penosa . . ..................  i . . . . .
ÍPecsa 5.000 . . . . . . . . .
jFecsa T.OOO .............................................
• #

M IN E R A S
Ponferrada ............ ................................
Ouro Felauera . ....................................

SI DE R O M E T A LU R G  fCAS
¡Altos Hornos ..........................................
A u x ilia r F C . . . ...................................

ALHVIEN TACIO N
A zu c a re ra .................................................
E b r o ................................. ..........................
Aguilas ............ ..............................

Q U IM ICAS
Petróleos .................................................
Explosivos . . . ..............................
E n e rg ía s ..............■...............' ..................

CO N STRU CCIO N
Dragados...................................................
U rbis .........................................................
Inmobiliaria Metro ...........................
V a lleh erm o so .......................................

V A R IO S
T e le fo n ic a ........................... ...
Galerías Preciados ...................... ........
Carnosa .......................................
Tabacalera ..............................................
A stille ro s .............’ ......................
Metro ....................................................... ..
Unión Fénix . . . . . . . .  . ' ............
A horro fondo ......................... ..
.S ee t........................ ....................................

Preced , HOY

1.430 1.432
645 643

1.385 1.378
882 882
765 755

1.438 1.426
1.056 1.045
1.320 1.310
1.095 1.090
1.018 1.018
1.105 1.080

665 660
1.033 1.033

209,50 207
210 208
211 209
191 :—
151,50 149
292 289
137 135
185 184
147 —
186 —
195 192

192 191
150 148

236 234
106 104

150 —
772 775
259 257

486 485
385 379
191 190

1.110 1.115
335 325
338 340
312 314

403,50 404
628 630
347 345
617 620
130 129,5
190 190

745 745

1.681,30 1.679,19
275
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SU FORMULA DE LONGEVIDAD: NO FUMAR, DORMIR LA SIESTA, 
ANDAR CUANTO SE  PUEDA, MEDIA HORA DE GIMNASIA SUECA 
CADA DIA, Y SOBRE TODO TRABAJAR Y TRABAJAR PERO SIN 
LLEGAR AL AGOTAMIENTO

N A D IE S ,
E L P A i

WMO EL HA ANALIZADO EL CASTELLANO N! HA TRAZADO 
ÌAMA DEL CID Y DE SU EPOCA.

SE CASik 
F I LOSO Ì

ICON LA PRIMERA MUJER OUE CURSO ESTUDIOS DE 
EN LA UNIVERSIDAD DE MADRID.

CUANDmLE MANDARON, EN 1900, DESDE ESTADOS UNIDOS UNA 
PLU M A  ESTILOGRAFICA, ENTONCES UNA NOVEDAD, QUE SE  
TRATABA DE "COSASPARA MUJERES".

4

D
e s d e  ¡a época de tos tranvías de muías hasta la de los más modernos 
reactores vivió el mayor investigador de nuestra historia' y^de nuestra 
lengua, don Ramón Menéndez Pida!, nacido en La Coruña el 13 de 

mayo de 1869 J  muerto en su casa de Chamartin de la Rosa -la mejor zona 
de Madridp la ^zón -  el 14 de noviembre de 1968.

Alguien se preguntará por ía fórmula para esta longevidad, que tantos 
desean, aunque él no la deseó. No hace falta ser vegetariano como lo fuera 
Bernard Shaw ni tener mal genio y peores humores La fórmula de don 
Ramón fue muy otra: no fumar jamás en su vida, hacer gimnasia sueca median 
hora a! levantarse de la cama, dormir la siesta ser.siempre un buen andarín y 
montdñero, comer con "abundante frugalidad' y sólo las cosas sanas Y, 
sobre todo trabajar, trabajar, y trabajar, pero no hasta llegar al &gotamiento. 
Don Ramón trabajaba cada día exactamente nueve horas, lo hizo hasta que 
sufrió un ataque cerebral, del que logró reponerse. Incluso cuando 
permaneció inválido tras este ataque, x  hacía leer libros y que se tomaran 
anotaciones sobre b  que la lectura le sugería. Amar siempre b  bueno y jo  
justo, por lo que a la vida social se refiere. Menéndez Pidal gustó incluso del 
"popart" de la pintura abstracta, cuando era bueno y no, como tantas veces, 
un puro camelo de pedantes o de ineptos que no saben hacer otra cosa, que 
no siguen líneas clásicas porque no sabrían lograrlas

Primeros años 
y estudios

Aunque nació én La (Joruña, 
Menendez Pidal se sentía —y así lo 
dijo muchas veces— asturiano como 
su padre. Asturianos y gallegos se 
disputan el honor de haber dado al 
m u n d o  e s t e  genial  español  
universal. No es cosa de discutir 
esta cuestión, sino simplemente de 
anotar que ambas regiones tienen 
SUS- buenos motivos para defender y 
recavar para sí ese honor. Hijo de 
un magistrado, siguió viviendo en 
los lugares a que su padre era 
destinado y así, comenzó sus 
estudios de bachillerato, e hizo el 
primer curso, en Albacete. Luego su 
padre murió Ramón fue enviado a 
Asturias y siguió sus estudios en el 
Instituto de Oviedo, lugar preferido 
por su padre, porque, como hemos 
dicho, era de origen asturiano. 
Pajares era el lugar preferido de 
veraneo entre sus ingentes 
montañas,  Ramón aprendió a 
escalar montañas, junto con sus 
amigos desde niño.

P ara  h a c e r  su s  es tudios  
universitarios se trasladó a Madrid. 
Contra la opción familiar, que 
quería hacer de él un ingeniero, se 
matriculó en Filosofía y Letras, 
pero la íamilia le obligó —para que 
siguiera al menos el mismo camino 
que sus dos hermanos y que su 
padres— a que simultaneara esos 
estudios con los de Derecho, y así 
lo hizo. El recuerdo, que tantas 
veces  evocó de sus profesores 
universitarios basta para probar que 
era un estudiante apbcado y devoto 
de lo los que le enseñaban. Se 
doctoró en Filosofía en 1893 e 
inmediatamente, el investigador que 
en él yacía se puso en marcha, 
s iendo su primera obra “La 
Leyenda, de los Infantes de Lara, 
aunque el Cid fuera siempre su gran 
vocación y algo de Cid tenía y algo 
del Cid hay en los quinientos libros 
que escribió. Su estudio sobre el 
Poema del Cid merecía ya un 
premio en 1895. Y nada róenos que 
por la Academia Española de la 
Lengua, de la que sería luego, 
académico elegido el 21 de marzo 
de 1901, y luego su Director, desde 
1925 hasta 1936, siempre reelegido,

para volver a serlo, tras su regreso a 
España en 1943, en 1947 y hasta su 
fallecimiento. Por . cierto que, ya 
enfermo y sin poder asistir a laS 
reuniones  académicas,  seguía 
e n v i a n d o  su s  p a p e l e t a s  y 
confeccionando él orden del día de 
la Academia,  que ésta seguía 
puntualmente.

Ui) uiaje de novios 
vocacional

A comienzos  de siglo, don 
Ramón Menendez Pidal hábía 
contraido matrimonio con doña 
María Goyri, con la que tuvo tres 
hijos, uno muerto de niño, los dos 
que le sobrevivieron, Gonzalo y 
Jimena. Doña Maria Goyri fue' la 
primera müjer que se matriculó en 
Filosofía y Letras en la Universidad 
de Madrid y, a lo largo de toda su 
vida, una gran colaboradora de su 
marido.

El viaje nupcial no podía ser 
otro que el de su otro amor, el Cid. 
La pareja siguió la ruta del Cid en 
su viaje de novios. Por cierto, que, 
al llegar a Osma, tuvieron noticia de 
dos rom ances* por ellos hasta 
entonces desconocidos y que le 
enseñó una lavandera anciana, con 
una puntualidad en los versos y en 
los datos que maravilló a los dos

mujer,
Conde

investigadores, marido y 
Eran los romances de “El 
Sol” y “La lavandera del Duero”.

En 1896, publica su primer libro 
“La leyenda de los infantes de 
Lara” y se matricula en filología en 
el Ateneo de Madrid, tras haber 
recibido por éste su primer libro el 
p r e m i o  “ Cabal lero” , de la 
A c a d e m i a  d e  la Historia,  
Terminados  sus es tudios  de 
filología gana por oposición su 
c á t e d r a  de F i lo log ía  en la 
Universidad de Madrid, en 189J9-En 
el mismo año, empieza a e s tu i^  
las variedades dialécticas del 
castellano y publica un estudio 
sobre “El bable hablado en el 
concejo de Lena” y un cuadro 
sobre los dialectos leoneses, único 
en su género.

di

Y(

Su elección 'para la Academia de
la Lengua fué patrocinada por 
Menéndez Pelayo, del que luego 
escribiría un libro Menendez Pidal, 
ya muerto (en 1912) el gran " 
polígrafo. Su discurso de ingreso 
fué memorable. Hizo un estudio 
masivo de la obra de Tirso “El 
condenado por desconfiado” y 
Menendez Pelayo, que pronunció el 
discurso de bienvenida, no pudo  ̂
contener las lágrimas al contestar al j 
nuevo académico.

L u e g o ,  con los años,  va¡  ̂
publicando libro tras libro. En 
1903. “La leyenda del Abad Juan|p

Don Ramón Menéndez Pidal, ya Presidente de la Academia de la Lengua, reunido sw 
varios académicos, en la época de su madurez.. A  su izquierda, el también acadéffli%Li 
Patriarca de las Indias y  obispo de Madrid-Alcalá, monseñor E ijo  Garay. (Fo to  Efe-Fm
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E PIMI
i  i M o n t e m a y y o r  . En 1904 ,  
;^nnodestamente, un ‘ Manuel de la 

Gramática española” . Este mismo 
;-' iaño, Alfonso XIII le envía a 

; América, en coinisión oficial para 
interpretar documentos antiguos de 

idonde p u d i e r a n  e x tr a e r s e  
soluciones para el pleito fronterizo 
entre Perú Ecuador. Era el 

i primer viaje a América de este 
insigne investigador y filósofo que 
luego sería nombrado doctor 
"honoris causa” de casi todas las 

; universidades americanas, del norte 
i  i y del Sur, de las más renombradas 
1 jde Europa porque, como hemos 

dicho, don Ramón Menéndez Pidal 
es dé esos grandes hombres que 
adquieren carácter universal, que, 
como los grandes inventores los 
pndes médicos, son un patrimonio 
de la Humanidad toda, aunqüe la 
patria donde naciera siempre siente 
el orgullo de haberlo sido. Aquel su 
primer viaje en comisión oficial fue 
también un viaje de estudios. Visitó 
Argentina, Uruguay, Perú, Ecuador 
y Chile y se vino con una maleta 
llena de romances conservados en 

¡ijj i /a« Américas y que era difícU 
^^•^contrar ya en España. Menendez 

Pidal fue siempre un hispanista y 
venció la oposición de algunos de
sús contemporáneos académicos 
para introducir en el Diccionario- 

V o c a b l o s  q u e  n u e s t r o s  
descendientes habían conservado y 
que en España habían caido en 
desuso. Ahora asistimos a una 
apertura total y el diccionario del 
E spañol  se ha enriquec ido  
admitiendo acepciones nuevas, por 
decirlo así, de muchos .vocablos 
enteramente “nuevos”, quo con 
ninguna acepción figuraban en la 
edición anterior a la actual. 

g[ I Mencionar las obras sobre el Cid 
j^|de M e n e n d e z  P i d a l  y su 
^  monumental: Historia de España, 

|i[ue , si el mismo no realizó la 
yj 1 aupervisó y completó como él sabía 
gn I hacerlo, bastaría para calificar de 
jn j genio a este español universal. Pero

!| hemos de adelantar la defensa que 
jdel Cid h izo  ante propips y 
extraños. Calificó de “historiadores 
> la violetá” a los que afirmaban 
que el Cid fue un salteador de 
caminos, refutó , las versiones del 
Cid en lenguas extranjeras,  
demostró que el Cid fue"" el mejor 
político y el mejor guerrero de su 
hempo, al par que un hombre de 
corazón sensible, tanto como fuerte 
era su puño y pesada su espada. 
Acaso por su amor al Cid, la ciudad 
^ue prefería Menendez Pidal, al par 
íue su originaria Asturias, era 

i Burgos, sin desdeñar por ello a su* 
tierra natal, orguUosa también y 
siempre horiienajeante de su hijo, 

Coruña. *
i Tras publicar uqa obra sobre “El

convidado de Piedra”, en 1908 
lanzó su obra más importante, entre 
las muchas importantes  que 
escribió: “Cantar de Mio Cid’\  en la 
que analiza texto, gramática y 
vocabulario.

Ya el tema del Cid va a ser 
perpetuo en su quehacer. En 
Estados Unidos, adonde fue en 
1909  pronunció una serie de 
conferencias sobre la gran figura de 
la Reconquista. Vuelto a España, en 
1912, publicó “otros dos tomos 
sobre “Cantar de Mio Cid”. Un año 
después funda la “Revista de 
Filología Española” . El mismo año, 
marcha a Buenos Aires y allí da una 
s e r i e  de conferenc ias  sobre 
“Menendez y Pelayo, y, en Chile, 
inaugura una cátedra de Filología.

El 21 de marzo de 1916 es 
recibido como Académico de la 
Hisforia y su discurso de ingreso 
versa sobre “La crónica general que 
mandó componer Alfonso X”.

Vuelve luego, otra vez al Cid y 
escribe un libro titulado “El Cid en 
la Historia” . Después de lanzar una 
‘ ‘ M i s c e l á n e a  de  e s t u d i o s  
lingüisticos” , publica, en 1926 su 
obra t itulada “ Orígenes del 
español” . Pero su obra cumbre la 
escribe después de reponerse de un 
desprendimiento de retina, en 
1929, “La España del Cid” .

Marcha a América durante la 
guerra civil española y, a su regreso 
comienza a publicar su mon,umental 
“Historia de E^aña”, que siguió 
publicándose hajo su dirección 
cuando él ya no podía hacerlo 
personalm ente. El Instituto de 
Cultura Hispánica, al que siempre se 
sintió vinculado, edita, en 1951, su 
obra “Reliquias de la poesía lírica 
española’, una obra que demuestra 
una erudición y un acopio trabajoso 
de materiales solo posible a un 
gigante. Su fama fue enorme en 
Italia. Ello le valió el premio 
“Petrinelli” , de cinco millones de 
liras, por su obra “Historia literaria 
y crítica” . El propio Presidente de 
la República Italiana le hizo entrega 
del premio.  En 1964  le es 
con ced ido  el Premio March, 
correspondiente a Historia de la 
Literatura, y dona su importe a la 
A c á  d e  m i a  q u e  l u e g o  
promocionaría, con la ayuda del 
E s t a d o ,  la  creac ión  en la 
Universidad Complutense, de la 
“ Cátedra* Menéndez Pidal” . El 
mismo año marcha a Israel, con el 
propósito de estudiar la literatura 
israelita y la lengua de los sefarditas 
y la lengua que los antiguos israelíes 
hablaron. No pudo completar su 
ta r e a ,  porque la muerte le 
sobrevendría cuatro años más tarde 
y ya sin facilidad para continuar 
por si solo su trabajo.

Este gran genio de nuestra

Don Ramón Menéndez Pidal en su despacho biblioteca (más de dos mil volúmenes), el 
día que cumplió noventa y  nueve años de edad, poco antes de morir. (Foto  Efe-Fiel)

patria, era un hombre sencillo. 
Ultimamente vivía asistido por su 
hija Jimena como la esposa del Cid 
y un e n f e r m e r o .  Cumplía  
exactamente el precepto médico: 
ochenta pasos diarios, cuarenta por 
la mañana y cuarenta por la tarde. 
Pero lo tenía que hacer en su propia 
casa. Ya no pisaba la calle.

Cosas para mujeres
Contaba muchas veces, porque le 

entusiasma hacerlo, que en 1900, 
una a d miradora norteamericana, 
Carolina Bouland, le regaló una 
pluma estilo^áfica, lo que entonces 
era una novedad. La recibió en 
Madrid y corrió a la Academia para 
enseñarla, en primer, lugar a su 
maestro Menéndez y Pelayo. Aquí 
no acertó el gran polígrafo. Su 
comentario fué: “estas son cosas 
para mujeres” .

De sus varios vuelos en avión a 
reacción, siendo ya un hombre 
anciano, solo dijo que le parecían 
muy bien: que no le afectaba la 
altura ni la velocidad, pero que, lo 
más tremendo —y sigue siendo— es 
la espera en los aeropuertos.

La Academia de la Lengua Vasca 
le nombra académico de numero. 
La e n t i d a d  de  “ E s t u d i o s  
Coruñeses” le entregó el premio 
“Juan Corniz” . El ayuntamiento de 
O v i e d o  acordó algo que le 
c o m p l a c í a  —a pesar de su 
m o d e s t i a —: l e v a n t a r l e  un 
monumento en el puerto de Pajares. 
La Asociación de Amigos de lofe 
Castillos le nombró socio de honor

y le entregó la Medalla de Oro de la 
Asociación. Sería prolijo citar todos 
los premios, honores, medallas y 
placas que se le concedieron por 
entidades culturales extranjeras. 
A q u í  en España, don Ramón 
estimaba mucho la placa que, por 
suscr ipción,  se c o lo c ó ,  para 
perpetuar su nombre,  en el 
Instituto Cardenal Cisneros que, 
con el de San Isidro, tienen la 
primacía entre los de su género en 
la capital .  Ahora existe, por 
c r e a c i ó n  del  Ministerio de 
Educación y Ciencia, un “Museo 
Menendez Pidal” , donde se guardan 
sus obras y su material de trabajo, 
.un- verdadero oasis  para los 
estudiosos.

Don Ramón Menéndez Pidal no 
intervino nunca activamente en 
política. No era de derechas ni de 
izquierdas, pero si un liberal en el 
mejor sentido de la palabra. Liberal 
en lo político, no en lo filosófico. 
Don Ramón Menéndez Pidal no era, 
c o m o  a l g u i e n  l e  a c u s ó  
m a l i n t e n c i o n a d a m e n t e ,  un 
descreído. Oía misa-regularmente y 
se la hizo decir en su propia casa, 
por dos sacerdotes amigos, antes de 
morir. Era uno de esos hombres con 
que Dios regala a ló Humanidatf de 
tarde en tarde para que, con su 
obra, beneficien a la Humanidad y a 
El le alaben.

Nunca deseó la muerte, pero 
solía decir que a nadie le deseaba 
que viviera tantos años como él 
vivió.

Luis MIRA IZQUIERDO
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CINES DE ESTRENO
ACTUALIDADES. — 5-7-9-11 

(May. 18). Los hijos día y 
de la no'^ie. Thomas MUlan, 
Susan George, Telly Sava- 

. las.
ARGENSOLA. — 5-ri5-10'45 

(May. 18). 2.“ semana: El 
hombre qne amó a “ Cat 
D ancii^”. Metrocolor. Sa
rah  Miles, Burt Reynolds.

a v e n id a . — 5-7-9-11 (Ma
yólas 18). Una mujer pro
hibida. Esperanza Roy, Am- 
pM'o Soler Leal.

COLISEO. — 5-7-9-11 (Mayo
res 18). 2.“ seipana: La ta 
rántula del vientre nesro. 
Stefania Sandrelll. Claudia 
Auger.

COSO. — 5-7-9-11 (Todos pú
blicos) . El halcón y la fleciia.
Technicolor. Burt Lancaster, 
Vii'ginia'Mayo.

DORADO. — 5-7-9-11 (Todos 
públicos). Los hermanos 
Marx en  Un día en laa ca
rreras.

FLET.A. — 5-7-9-11 (Todos 
públicos). AJÍ Babà y los 40 
ladrones. Todd-ao - Color - 
Estereofónico. María Mon
tez, John Hall. Precias es
peciales.

GOYA. — 6-7-9-11 (May. 18 
y may. 14 acompañados). 
2.* semana: La gran estafa. 
Walter M atthau, Feikáa 
Parr.

MOLA. — 4’4 S -7 -9 ’1 5 -llT 5
(Todos públicos). Estreno: 
“El Jwobado”. Jean Piat, 
Dominique Paturel. Bast- 
manoolor.

PALACIO. — 5-7-9-11 (Mayo
res 18). Encuentro en M arra
kech. Peter Ponda, Lindsay 
Wagner.

PALAFOX. — 5-7-9-11 (Ma- 
.vores 18 años y de 14 acom
pañados) . Espantapájaros. 
Cinemascope - Technicolor. 
Gene Hackman, Al PacUio.

REX. — 5-7-9-11 (May. 18). 
4.“ semana: Gritos y susu
rros. Panavisión 70 mm. - 
Eastmancolor y sonido este- 
reofónica Un film de Ingmar 
Bergman. Harriet Anderscm, 
Ingrid Thulüi, Liv Ullman.

VICTORIA. — 5-7-9-11 (lWOB 
públicos) Odisea ba jo fú mar. 
Cinemascope - Color de Lu
xe. Ben Gazzara, Yvette Mi- 
mieux.

CINES DE ARTE Y ENSAYO 
ELISEOS. — 5-7-9-11 (Mayo

res 18). 4.“ semana: Cuerno 
de cabra. Un film de Metho- 
dy Andonov, con Katia Pas- 
kaJeva, Anittm Gorchev.

CINES DB*-REESTRENO 
ARLEQUIN. — 6-7-9-11 (Ma

yares 18). El.equivoco. Bast- 
mancolor. Scwah M&ies, Ro
bert Shaw.

DUX. — 5-7-9-U (May. «  y
menores acompañados). Cua
tro pistoleros de Santa Tri
nidad. Peter Lee Laurence, 
Evelyn Stewar. EBstmanco-
lòr.

GRAN VIA. — 5-7-9-11 (Ma- 
yoi-e.s 18). El peligro de amar.
Èa.=,tmancolor. Maurice Ro- 
nct; Virna Lisi.

DATINO.—5-7-9-11 (May. 18). 
La Policía detiene, la ley 
juzga. Franco Nero, Fem an
do Rey.

MADRID. — SALA l :  5-7-9-11 
(May. 18). Cebo para nna 
adolescente. Eastmancolor. 
Ornella Muti, Philippe LCt 
3-ov.
»ALA 2: 5-7-9-11 (Mayo
res 38). La Lola dicen que 
no vive sola. Eastmancolor. 
Serena Vergano, Mark Ste
vens.

NORTE. — 5-7-9-11 (Apta me
nores acompañades). Chan
ta je  contra una esposa. Jane
Ponda.

OLIVER. — 5-7-9-11 (Mayo^ 
res 18). Las hermanas. Mar
got KMder.

PARIS. — 4’45-7-9-ll (Mayo
res de 18 años y de 14 acom
pañados). Con faldas y a  lo 
loco. Maj'ilyn Monroe, Tony 
Curtis, Jack Lemmon.

PAX. — 4’45 continua (Mar 
yores 18). Los tndomaMes.
Charlton Heston, Geraldlne 
Chaplin. Technicolor.

RIALTO. — 5-7-9-11 (Mayo
res 18). Las bellas. Marisa 
Meli, Robert Hoseeth.

ROXY. — 5-7-9-11 (Apta me
nores acompañados). Los 
cuchillos del vengador. Bast- 
mancolor. Cameron MitciheU, 
Fausto Toztí.

SALAMANCA—5-7-9-11 (Ma
yores 18). El tm'bnlento dis
trito 87. Raquea Welch, Yül 
Bi’inner.

VENECIA. — 5-7-9-11 (Maiy®- 
res 18), Los centawos. J a 
mes Cobum.
PALACIO DEL HIELO 

Bail IBON. — PrecOos. especúai- 
les. Abonos. Sesiones de pa-¿ 
ttnaje: Matinal de 11 a  l ’SO. 
Continua desde las 6 de la 
tarde hasta la 1 de la ma
drugada. Cafetería PormigaS 
Hielo. Servicio de barra y 
platos combmados.

TV
PROGRAMAS

P R IM E R A  C A D E N A
S E G U N D A  C A D E N A

2 ,0 0 .— C a rta  de a ju s te ; 2 ,1 5 .— 
A p e r t u r a  y  p re se n ta c ió n ; 2 ,1 7 .— 
A v a n c e  i n f o r m a t i v o ;  2 , 2 4 . — 
P a n o ra m a ; 3 ,0 0 .— T e le d ia r io ; 3 ,3 5 .— 
T e l e r e v i s t a ;  4 ,1 5 .— D esp ed id a  y  
c ie rre .

7 .0 0 . — C a r ta  de  a ju ' t e ;  7 ,1 5 .— 
A p e r t u r a  y  p re s e n ta c ió n ;'  7 ,1 6 .— 
A v a n c e  I n f o r m a t i v o ;  7 , 2 0 . — 
O p e ra c ió n  to rp e d o ; 8 ,0 0 .— N o v e la .

9 . 0 0 .  — T e le d ia r lo ; 9 ,3 0 .— L o s  
re p o rte ro s ; 1 0 ,0 0 .— Ju a n  y  M a n u e la ; 
1 0 ,3 0 .— C a m b ie  su su e rte ; 1 1 ,1 5 .— 
T e le d ia r lo ; 1 1 ,2 5 .— U n  m o m e n to , 
p o r  f a v o r ,  1 1 ,3 0 .— D esp ed id a  y  
c ie rre .

7 ,1 5 .— C a rta  de  a ju s te ; 7 ,4 5 .— 
P r e s e n t a c ió n  y  a v a n c e s ; 7 ,4 6 .— 
D ib u jo s  a n im a d o s ; 8 ,0 0 .^  E l  n iñ o  del 
c ir c o ; 8 ,3 0 .— P o lid e p o r t iv o ; 1 9 ,3 0 .- -  
T e le d ia r io  2 ; 1 0 ,0 a — C in e c lu b ; C ic lo  
C o m ie n z o s  d e l so n o ro ; 1 1 ,3 0 .— 
U lt im a  im agen .

TODOS LOS CRITICOS DEL 
MUNDO ESTAN DE 

ACUERDO:
“ V I S  C o N T I
ha realizado una de las 
más grandes y bellas his
torias del cine contemiio- 

' raneo”

Pík)Ln:
W Ü M l

D ire c to r ; Je a n  P ie r re  D e c o u rt . 
F o to g ra f ía  en co lo r 
In té rp re te s : Je a n  P ia t , D o m in iq u e  

P a t u r e l ,  M ich e le  G re l l ie r , N a d in e  
A la r i .

N u eva  v e rs ió n  de  la h is to r ia  de 
E n r i q u e  d e  L a g a r d è r e ,  d e  las 
t ra ic io n e s  y  ase s in a to s  de  F e l ip e  de 
G o n z a g a ,  de  A u ro ra  dde N evers 
secu estrad a  p o r el m a lv a d o  q u e  se ha

ap o d erad o  de la r iq u e za  f a m ilia r  de 
ina lab  m an e ras . P e ro  La g a rd e re  vu e lv e  
p ara  d e sc u b r ir  la ve rd ad  y  d ar su 
ju s to  castig o  a F .e lip e  de  G o n za g a .

L a  ve rd ad  es q u e  en  rnarios de 
Je a n  P ie rre  D e c o u rt , esta novela  de 
a v e n tu ra s  e in trig as  p a lac ieg as no 
gana d em asiad o .

E n  f in , co m o  está  a u to r iza d a  p ara  
c h ic o s , supo ngo q u e  estos al m enos 
p asarán  el ra to  e n tre te n id o .

h u ís  I I
•DE

m w E R a

ACTUAUDADES "LOS HIJOS DEL 
DIA Y DE LA NOCHE"

D ire c to r : S e rg io  C o rb u c c i. 
F o to g ra f i'a  en  sco p e  y  co lo r 
In té rp re te s : T h o m a s  M ilia n , S u sa n  

G e o rg e , T e l ly  S a v a la s , R o ssa n a  V a n n i 
y  E d u a rd o  F a ja rd o .

C o j a n  u s t e d e s  la h is tb r ia  de 
“ B o n n y  y  C lyd e** , d é n ie  la v u e lta , le 
q u i t e n  t o d o s  los* co m p le jos^  de 
fru s t ra c io n e s  se xu a le s  y  co sas a s i, 
am e n ic en  la v io le n c ia  co n  un  p o co  de 
h u m o r y  tra s la d e n  la a c c ió n  al O este . 
E l  re su lta d o  es esta h is to r ia  de un 
b a n d id o  a l  q u e  se le une  una 
m u c h a ch a  q u e  desea seg u ir le  én el 
o f ic io . E n t r e  lo s  d o s  se d e d ic a n  a 
a te r ro r iz a r  a to d a  c la se  de  sh e r if fs  y  
re p re se n ta n te s  d e  la le y  que. se les 
p ongan  p o r d e la n te  y  a ro b a r a to d o  
e l q u e  p u e d e n , a y u d a n d o  a sus 
am ig o s m e jic a n o s  p o b res .

E l  re su lta d o  es v is to so . T h o m a s  
M ilia n  vu e lv e  a rep rese n ta r su papel 
d e  b a n d i d o  e n í r e  p i c a r o  y  
re v o lu c io n a r io  (e s ta  vez co n  b o in a , a

lo  C h e  G u e v a ra ) , co n  a b u n d an te  
se n tid o  d e l h u m o r au n q u e  un p o co  
b ru to  en sus co m p o rta m ie n to s , y  
ad em ás sin  q u e  fa lte n  ta m p o co  sus 
p e c u l i a r e s  e x p lic a c io n e s  sob re  ia 
ju s t ic ia , la m o ra l, la le y , e tc . D e  esta 
m a n e r a  se ju s t if ic a  en p a rte , su 
a n a rq u ía  y  su ansia  de  lib e rta d , ú n ica  
p o s tu ra  p o s ib le  an te  el d o m in io  de 
lo s  p o d e r o s o s . E l la ,  la c h ic a  y  
c o m p a ñ e ra , es un  ser ab an d o n a d o  
q u e  no t ie n e  rep a ro  en ag u an ta r las 
i m p e r t i n e n c i a s  d e l  s im p á t i c o  
b a n d id o .

C o rb u c c i, m u y  p ro fe s io n a l en  este 
t i p o  d e  - a v e n t u r a s  d escarad as y  
v io le n ta s , se ve esta vez a p o ya d o  por 
u n a  e x c e le n te  fo to g ra f ía  d é  L u is  
C u a d ra d o  (d e m a s ia d o  o scu ra  a veces) 
y  una  no m e n o s  p ro fe s io n a l m u sica  
d e  E n n io  M o rr ico n e .

L a  h is to r ia  d e  S o n n y  y  Je d  es un 
w e s te rn  q u e  p asará  s in  pena n i g lo r ia , 
p e r o  le s  h a r á  p a s a r  u n  r a t ó  
e n tre te n id o .

'DDISEA BAJD ELM A R"

D ire c to r : D a n ie l H etrie  
F o to g ra f ía : E n  S c o p e  y  c o lo r . 
In té rp re te s : B e n  G a z z a ra , Ive tte  

M im ie u x , W a lte r  P id g eo n , y  E rn e s t  
B o rg n in e .

E n  p len o  O c é a n o  A t lá n t ic o , un  
la b o ra to r io  su b m a r in o  a te n d id o  p or 
el “ T r i t ó n ”  d esd e  la s u p e r f ic ie , lle va  a 
cab o  u n o s  tra b a jo s  de in ve stig ac ió n  
sob re  d iv e rso s  a sp ec to s ge'o lóglcos y  
b io ló g ico s  sob re  el m a r . D e  fo rm a  
im p rev is ta  t ie n e  lugar un  m are m o to  
q u e  hace  d esap a rece r a lo s  t r ip u la n te s  
q u e  se h a lla b a n  en el la b o ra to r io . E l  
r e s t o  d e l  e q u ip o  co m ie n za  una 
b úsq u ed a  d esesp erad a , a y u d a d o s  por 
e l “ N e p t u n o  5 2 ” , un  pequeño  
s u b m a r in o  d e  g ran  cap ac id ad  de 
m a n io b ra  q u e  p ued e  lleg ar a g randes 
p ro fu n d id a d e s .

L a  p e líc u la  co m ie n za  co n  a lg u n o s 
a sp ec to s  d o c u m e n ta le s  d e l t ra b a jo  de

este eq u ip o  de  c ie n t íf ic o s  y  rn a rin o s , 
un  p o co  al e s t ilo  de  “ E l  M u n d o  del 
S i le n c io ” , la cé le b re  p e líc u la  del 
c o m a n d a n te  C o u s te a p , p e ro  p ro n to  
a d q u ie re  ia t ra z a  de  un a  a v e n tu ra  de 
suspense  q u e  v ig o riz a  y  da in te ré s  al 
r e l a t o  a c o s ta  d e  u n a  m en o r 
p r o f u  nd  iz a c íó n  en esos a sp ecto s 
d o cu m e n ta le s  o c ie n t íf ic o s  q u e  en 
p r in c ip io  se a p u n ta b a n . L a  h is to r ia  se 
q u e d a  a ca b a llo  e n tre  la c ie n c ia  
f i c c i ó n  y  e l d o c u m e n t a l  c o n ,  
a b u n d a n te s  a n é cd o ta s  d ra m á tica s .

U n  b uen  c o n ju n to  de a c to re s  y  
a c t r ic e s  de  re c o n o c id o  p re stig io  y '  
p ro fe s io n a lid a d  a p o ya n  los a t ra c t iv o s  
p o p u l a r e s  d e  e s t e  e n t r e t e n id o  
p a sa tie m p o , en  q u e  h a y  q u e  re sa lta r  la 
c a l id a d  de lo s  t ru c o s  y  escenas 
su b m a rin a s .

A .S  m.

¡Muy pronto! 
E S T R E N O

CINE
POR SU U R C A  DURACION 
SE PROYECTARA UNICA

MENTE EN SESIONES:

5 TARDE 
y 10 NOCHE

(MAYORES DE 18 AÑOS)

CAÜA TARDE...

K ß & 9 S □
" E L  P A P A G A Y O "

CADA NOCHE.

Elegante. Selecto..  ̂Distinto. “La 
diferencia es su ambiente” . San 
Ignacio de Loyola, 3. Teléfono 
214856.

C H A R L ES T O N  
A Ñ O S 20

A ST O R G A 'S

La nueva discoteca abierta de ¿  
tarde a 3 madrugada, vuelve a sd 
ambiente.

Q
Q
□
Q
E2
Q
Q

SAN JO R G E  
S A L A  D E JU V E N T U D

P A R S IF A L
DKSPl'KS I)K SU H()DA,BAILK 
KN ('JÎ.AR LKí-íTON. Dirección y 
Teléfono 393014.

más juvenil, divertido y original 
ambiente de Zaragoza. Bailes tar
de y noche. Teléfono 379200. L IV E R P O O L

D IS C O T H E Q U E

C A N C E L A

“ LA CANCELA 
MUSICAL”. Royo, 
211250.

P E 'O r o
5. Teléfono

G R A W ER  C L U B

Cómodo personal y t 
Moncavo, CASETAS^

G A L L E R Y  2

Noche de albado, fiesta de noche 
p a r a  mat r imonios  jóvenes. 
Con«umí.ción incluida. SHsados y 
Festivos, tarde, fiesta joveti. 
Tdéfono 255184.

Si busT'a tranciiiilidad y reservado 
ambiente, tenemos , lo que lid.' 
desea. Liñán. 8 (de trás Telefónica. 
S Vicente Paúl).  Teléfono 
291166.

Abierto sólo V ísperas y festivo.s a 
las 6 de la tarde. NUEVA 
D IR E  CU ION. LI V ER POC L
; ; Vuelve allegre, con vida! !

t .amino <le las 'l'orrt'-

P A C IF IC O

l'.xciusivo para novios, con iuie'." 
sonido y música de actualidad. 
'.Sesión 6 a lO.Teléfonó 211137.

S T O R K  - C L U B

PA G O  PAGO POÜNESIAN - BAR
Disfrute N d .ilc  su ladáda cvó lica o trailicional ( 
l’ AU O . Doctor O rra d a , 30.

R e u n ió n  > ¡ n w i i lu d  en un 
ambiente di.sliulo. 8 (•cicnlcincnle 
inaugurada, <m San Juan de l:i 
Cruz, 28.

Parejas. Ambiente Renovado. 
NUEVA DECORACION. CeiiUo 
Ciudad. Tel. 214804 . .

IG U A N A

Juventud,  r its io s , diversión. 
Precios  jóvenes. C/ Madrr 
Vedruna, 11,Teléfono 217052

S T E R E O T E C A  
" E L  F A R O "

Fuera de la Ciudad y solamente a 
3 minutos, donde se ha.'" la mejor 
música, ' creaiido un maravilloso 
ambiente.  Barrio de Tuslibol 
Teléfono 291045.

S E N E C A

Nueva dirección. Todos los días a 
las 6,30 de la tarde “BUSQUE.LA 
DIFERENCIA”

La música más rabiosamente 
nueva en la discoteca còli sáltor 
iiiternacjpDal. C.uvia,10.
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V U A s
e > í p r e s
Corresponsalía y  delegación en 
E J E A  D E  LO S  C A B A L L E R O S  

Calle O viedo , núm . 7 
Te lé fon o  541487  

. Escribe y  coord ina:
I f a u s t í n o  l a b o r d a  s a c a s t e

LA PISCINA
Y o  e s t o y  m u y  

escarmentado de la piscina 
municipal ejeana porque soy 
alérgico al cloro que purifica 
sus. aguasy 'V  si alguna vez 
caigo en la tentación de 
bañarme en su azulado foso 
a c u á t i c o ,  inm ediatam ente 
cobran mis ojos sensibles el 
“ p i t i r r o j o s o "  e hinchado 

xo lo r, que puesto en boca de 
mis mejores “ amigos” , me 
transforma en un elemento y 
pasa jero  subnormal de la 
h u m a n a  e s té t i c a  l o c a l .

Después del baño probático 
p i s c in a l  me convierto en 
v í c t i m a  p r o p i c i a t o r i a  al 
s a c r i f i c i o  de las lenguas 
lacerantes peanas y  todos me 
c o n f u n d e n  con el tonto 
oficial de la villa . No, no 
puedo bañarme, pues, en la 
piscina municipal y busco las 
aguas prgcelosas e incloradas 
de nuestros ríos y me siento 
tan fe liz y  tonificado, o quizá 
m á s ,  que  aq ue l lo s  que 
sumergen su dorada anatomía 
en las “ lejiosas”  aguas de 
“ Luchán".

S in  em bargo, voy con 
cierta asiduidad a la piscina. 
Me gusta c o n t e m p l a r  y  
recrearme con las atrayentes

r bronceadas zonas femeninas 
uera de “ b ik in i"  y  con 
aquellas otras insinuadas en 
relieve bajo un dos-piezas de 

exagerado ceñimiento Me 
c o m p l a c e ,  a d m i r a r  sus 
Soberb ias  insta laciones y 
gozar con tranquilidad del 

®IM>fé:flté : S S K v á l f  éstivo ' 
s a l p i c a d o  de e x q u i s i t a s  
meriendas preparadas, en el 
bar del recinto veraniego, por 
el inefable Millán.

■ Ejea marcha a la europea, 
señores! Y  esto está muy 
bien.

P e ro ... bueno, algo hay 
también en la piscina que no 
aprueban muchos y  que yo 
detes to  absolutamente: la 
promiscuidad exhibitoria de 
algunas parejas procliventes, 
el escaso  civismo y  mal 
co m p o rta m ie n to  de unos 
pocos, sobre algo que a todos 
nos pertenece y , que por 
tanto, están obligados, si no a 
cuidar, sí cuando menos a 
r e s p e t a r .  A  r es pe ta r se  
m u t u a m e n t e  io s  y  las 
ba ñ i s tas ;  a r e s p e ta r  los 
m otivos decorativos de la 
p isc in a , como pueden ser 
a rb o les ,  r o s a le s ,  césped, 
tumbonas y  sombrillas de 
lona y mimbre; a cum plir con 
la obligación dé echar los 
papeles a las papeleras y  no al 
revés; a tomar y dejar con 
cuidado en los anaqueles de la 
b i b l i o t e c a  l o s  l i b r o s ,  
periódicos, cuentos y  repistas 
y á b a s t e n e r s e  de la 
costumbre de ir  a la piscina 
con el único y  exclusivo f in  
de ing er i r  a l c o h o l  para 
ponerse a t o n o  con las 
circunstancias -gamberrísticas 
propias de los borrachos.

. Todo esto sobra en la 
piscina. Está en manos J e  
♦ pocos, pero existe el 
triste fenómeno. Y  no se dibe 
to le ra /  que unos cuantos 
a m a r g u e n  las j o r n a d a s  
estival« de una gran m ayoría 
que aboga por el orden, el 
civismo y la cultura y  que 
para velar por ellos piden para 
la piscina un guardia-guardia 
que haga valer su autoridad 
en la represión de cualquier 
anormalidad que se pueda 
P„g°“ P o ir . . .  íD e  acuerdo, , 
señores munícipes?

J u a n D E A R B A

PROCLAMACION de lo REINA 
de los FIESTAS

Ejea de los Caballeros ya tiene reina para sus festejos de 
1974-75. Así lo (fimos a conocer en su momento a través de Radio 
Nacional de España y “ARAGON/exprés” . Vicenta Miguel Sarria 
es ya nuestra reina. Hermosa y esbelta reina, con diecinueve años, 
de edad, un aspecto jovial y deportivo y el COU recientemente 
terminado en la Universidad Laboral de Zaragoza. Vicenta se siente 
muy ejeana y de los festejos tradicionales se (jueda con los de 
mayor relieve reli^oso y popular.

Con su proclamación, que tuvo lugar en la Casa Consistorial, a 
partir de las nueve' de la noche, dieron comienzo las fiestas 
patronales áe San Juan Bautista y la Reconquista de la Villa, en 
<myo acto h iicde mantenedor el alcalde de Zaragoza doctor don 
Mariano Homo Liria, (piedando c constituida la corte de la reina 
C(Xi las damas Tere Callizo López, Rosa Urzainqui Dominguez, Pili 
Sumelzo Raiiios y Tere Begueria Galé, un escogido y fragante 
ramillete de humaba belleza <jue a bien seguro pondrán en lo más 
alto el pabellón de la mujer ejeana.

¡Enhorabuena y feliz reinado a las guapas oficiales de Ejea de 
los (Caballeros!

NOMBRES de 
la SEMANA

Una profunda crisis econòmica 
se registra en estos momentos en 
el sector del ganado porcino. Los 
días pasan y  los precios, en vez dé 
reacionar y  encontrar una 
razonable normalización, siguen 
bajando en picado hasta alcanzar 
la más baja cotización de los 
últimos tiempos.

Los lechones alcanzan el escaso 
valor que oscila entre las 750 y  las 
1.000 pesetas, mientras que el 
cerdo de cebo,  que está 
catalogado como de una excelente 
y  singular calidad, solamente 
toma el precio que va de las 45 a 
las 52 pesetas kilógramo, sin que, 
por otra parte, , desaparezca el 
hecho pintoresco y  paradógieo de 
un alto precio en las carnicerías.

Se impone, creemos, por quien 
c orres.p o n d a , u n a , acción 
reguladora para que no se den 
tantos abusos .. de los pescadores 
de río  revuelto,  que tanto 
abundan en eslos tiempos, de los 
que salen más perjudicados el 
s u f r i d o  g a n a d e r o  y  e l  
e x c e s i v a m e n t e  c a s t i g a d o  
consumidor. ■

Esperemos una pronta subida 
del ganado porcino, ya que la 
zona esta limpia y  libre de 
cualquier enfermedad y  el  
ganadero preocupado por la 
escasa demanda de su ganado que 
de no venderlo pronto le puede 
ocasionar cuantiosísimas pérdidas 
en su explotación.

Mariano Horno Liria, alcalde 
de Zaragoza, hizo de mantenedor 
e n  e l s o l e m n e  a c t o  de 
proclamación de la Reina -de las 
Fiestas de Ejea.

Con palabra fácil, brillante a 
veces y amena siempre, cantó las 
virtudes de la mujer cincovillesa 
de la que hizo una bellísima 
semblanza.

También habló de eáa tierra, 
de su historia, de sus anhelos, de 
su tenacidad. Mostró ai fé en los 
hombres que aquí viven y expresó 
su confianza en que las Cinco 
V illas, ua conocidas como el 
“Granero'de Aragón” será dentro 
de unos años, muy pocos, una 
comarca mucho más fuerte 
cul tural  y eco^nómicamentci 
orguUo de Aragón y de España.

HA MUERTO UN GRAN
JOTERO EIEANO

En la amanecida del ùltimo viernes acudió puntual a la cita como 
siempre. Trabaja Emiliano Irigoyen López como albañil en una 
importante firma de la construcción. Su puesto de aquel día estaba en el 
tejado, lugar aparentemente poco peligroso para nadie. Sin em.bargo algo 
cedió bajo los pies de Emiliano y su cuerpo ' fuea estrellarse contra el 
pavimento del edificio. Trassuca ida un h ili Ib de vida nos hacíala concebir 
la esperanza de su salvación, pero dos días m.ás tarde, el alma del 
infortunado albañil volaba hacia las alturas de la verdad. Murió en un, 
establecimiento sanitario de Zaragoza y la noticia de su muerte corrió 
como reguero de pólvora por toda la comarca y todos llenamos de 
consternación, como quedó patentizado en las honras fúnebres dedicadas 
al llorado Emiliano, que contaron con una masiva asistencia de gentes de 
toda edad sexo y condición.

No solamente había muerto un albañil, sino un hombre bueno y 
generoso, un m.uchacho joven que a sus treinta años de edad habia 
cosechado grandes grandes triunfos joteros con su armonica y potente 
voz de hombre de recio temple y nobles hechuras.

Al dar la noticia del luctuoso suceso, nos hacemos partícipes del dolor 
que aflige a la familia del fallecido jotero y rogamos a nuestros lectores 
eleven una oración al Altísimo por el eterno descanso de su alma.

Ma r t e s , 25 d e  j u n i o  d e  i 974

El discurso del alcalde de 
Zaragoza lirico en alguno de sus 
p a s a j e s  y s o l i d a m e n t e  
documentado en ot ros  fue 
seguido con redoblado interés por 
el numeroso auditorio <pie le 
premio con una atronadora salva 
de aplausos.

Geexgina Ibarra Teus, nuestra 
madrina de las Fiestas del Agua, 
ha terminado su primer curso de 
Farmacia, a la vez (pie le ha 
llegado su designación como 
reina, de las fiestas de Zaragoza, 
En Ejea de los Caballeros ha caído 
bien su nombramiento y sabemos 
que son muchas las felicitaciones 
(pie de la Villa Imperial han salido 
Ka(da su domiiálio a las que, desdq' 
,aquí, unimos la nuestra muy 
cordial y sincera.

Sebast ian Cont ín Pellicer, 
d e l e g a d o  p r o v i n c i a l  de 
Part icipación y concejal del 
Ayuntamiento de Zaragoza, 
acompañó en su recorr ido 

cincóvillés a nuestroi gobernador 
civil, y al llegar a su pueblo don 
Sebastián, que es de Sigiles, nos 
manifestó su deseo de fomentar 
—“entre todos”— el turismo en la

fiarte alta de las Cinco Villas, y en 
a baja toda una expansión 

industrial (pie absorba en su 
totalidad lá príxiucción agrícola y 
ganadera y esa mano de obra 
excedente del campo (lue ahora se 
nos fuga a la capít^. ¡En eso 
estamos, doctor ContínJ

Juan-Manuel Pujol Villacampa, 
profesor mercantil, ha dirigido 
durante seis meses consecutivos 
un curso sobre contabilidad y 
mecanografía, (pie para Ejea de 
lo s  Caballeros organizó la 
D e l e g a c i ó n  Provincia l  de 
Educación y Ciencia. Asistieron al 
mismo, con encoftiiable asiduidad 
y notable aprovechamiento, más 
de medio centenar de 'muchachos 
de uno y otro sexo, quienes el 
martes pasado recibieron sus 
respectivos diplomas, en la 
clausura del curso (jue presidieron 
el alcalde de la villa  ̂doctor Sesé 
Ceresuela, el director de los cursos 
de Extensión Cultural y don 
Juan-Manuel que se mostró muy 
satisfecho de la aplicación de sus 
alumnos... ¡Enhorabuena!
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liiRNANDEZ DE LA 
MORA EN «ABC»: ÍESPANA

JVÍfiÁM ^ttüRALISM OálN  
i)OS, BÀTMBAMOS EN CORTQ PUAZO 
IARCA J t » i t » L  DE POLITIZACION".,

□  i l
“i

—Ciertos clubs han proliferado en 
k>5 últimos años, con actividades como 
co n fe re n c ia s , coloquios y cenas 
políticas. Y  en las tertulias la cfialéctica 
del poder llega a ser el motivo 
monopolistico y obsesivo.

RAS5 LOS PAISES DÉ 
ÍAROIA SE- ARGUMENTA SOBRE 

.IDADES,:ALGUNOS DE NUESTROS 
^TRI0TAÍ54NTENTAN RESUCITAR LAS 
[0N0NICAS:IDE0L0GICAS''.

O TRA  COSA ES E L  V A CIO  
fWORAL

MADRID, 25 (Europa Press).—

o creo que España posee un nivel de politización que, en más de un 
■  sector, es superior a la media de Occideqíe", dice el ex ministro don 
*  Gonzalo Fernández de la Mora en un artículo que escribe hoy en el 
diario "ABC" con el título de "E! vacío político" "Y la nota más diferencial 
-añade- es singularmente retrògrada: mientras en los países de vanguardia se 
argumenta sobre realidades, algunos de nuestros compatriotas intentan 
resucitar las decimonónicas ideologías. Pero si, como se pretende en ciertos 
círculos, nos. dotásemos de pluralismo sindical y  de partidos, preveo que, en 
corto plazo,̂ batiríamos una marca mundial de politización. Nuestra 
experiencia de tales campeonatos no ha sido positiva".

Por todas est% causas y razones, el 
señor Fernández de la Mora, dice que 
no hay vacío político en España y 
nuestra politización es superior a la 
media de occidente. "Otra cosa es el 
vacío moral. Y  otra también —añade el 
ex ministro—es quei algunos, detecten 
enrarecimiento y hasta volatización de 
su tendencia preferida. Pero entonces! 
hablemos de ausencia de ésto o de lo 
otro, pero no de Vacío político. La 
confusión consiste en no llamar a los 
entes por su nombre. Y  la confusión 
es, por cierto, la matriz de las más

En su artícúló, el señor Fernández 
de la Mora dice que el vacío político 
no puede entenderse como una total 
au sen cia  de política, porque tal 
supuesto no se da en ningún estado 
actual; ha de ser, simplemente, un bajo 
niv^ei d e  p o l i t i z a c i ó n .  " U n  
co m p o rtam ien to  está politizado 
cuando su móvil es la conquista o el 
derrocamiento del poder. Se da, pues, 
el vacie político allí en donde apenas 
hay interés! por la (fialéctica de la 
soberanía. ¿Es éste caso el de España? 
No lo creó en absoluto", dice el 
ex ministro.

tiene la mayoría de los conflictos 
laborales aunque se aduzcan motivos 
a c a d é m i c o s .  L a  p o l i t i z a c i ó n  
universitaria ha llegadp en algunos 
cfistritos a poner en peligro el destino 
de la institución.

—Una parte considerable de nuestra 
producción Ibiblíográfica adolece de 
una tintación polítira originaria: la de 
ciertos edtores que se empeñan en 
demostrar  que son hombres de 
partido. Dudo que en los escaparates 
de las librerías se haya registrado

nunca más politización que ahora.
—Bastantes de nuestros conflictos 

sociales han tenido Un fulminante 
político. El más voluminoso de todos, 
el. de la cuenca minera asturiana. Y  |a 
motivación de los incidentes de El 
Ferrol, Granada y  Pamplona, entre 
otros, no fue genuinamene laboral.

—En los colegios profesionales se ha 
revelado diáfanamente la politización. 
Ejemplo: las recientes elecciones de los 
abogados de Madrid.

'■M
ESTA  ES N U ESTR A
PO LITIZACIO N Quique

Rep^a luego una serie de realidades 
españolas para examinar su grado de 
politizacióh, entre las cuales figuran las 
siguientes:

—Las homilías de ciertos clérigos 
d a n  una . idea  apr ox i ma da  del  
acercamiento de parte de nuestra 
Igtesia al agora dé la cosa pública..

-Núesfra’ prensa es de las más 
politizátbéi de Europa. Los temas 
tratados m  los grandes rotativos versan 
con frecuencia sobre la revisión o el 
desarrollo de las leyes .fundamentales y 
sobre los modos de acceso  y 
part ic ipac ión  en el poder. Los 
comentaristas políticos son legión y 
hasta las revistas itiEtradas los tienen 
en lugar preferente. Con fecundidad 
ubérrima florecen »los seudónimos, 
in c lu s o  co mo  seña de equipo.  
Menudean los seminarios y boletines 
puramente poi íticos, etc.

— N u e s t r a  U n i v e r s i d a d  está 
notablemente  pol it izada. No es 
insólito que las oposiciones a cátedra 
cobren sentido político. Las asambleas 
en las aulas suelen estar movidas por 
a c t i v i s t a s  p r á c t i c a m e n t e  
profesionalizados y su orientación 
netamente poi ítica. El rhismo signo
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ingratas sorpresas".
"En  este contexto —finaliza—, a mí 

no me parece que la mejor consigna 
española sea "política, política, más 
política". Y  ello no sólo porque la 
política de las cosacas! siempre me ha 
pareado mejor que las posas de la 
política, sino porque, nuestro actual  ̂
riivéí de pofíffzacTón .opera ya en álgdn'* 
ámbito de la vida patria de modo 
negqtiyo. Mi consigna no sería la de la 
politización indiscriminada y  a lo que 
saiga, sino la de, sin la menor mengua 
de las libertades, potenciar el espíritu 
del 18 dé julio y la conciencia nacional 
solidaria. Claro que esta empresa, 
como toda operación creadora, es 
mucho más difícil que abrir, entre 
curioso y pasivo; la caja de pándora".


